
Para solucionar casos 
de extrema necesidad 
El PP pide que se cree 
un centro de acogida 

Hablan una astróloga, una vidente y un canónigo de la Maglstra1:· : · 
·! 

para indigentes 
¿ES PECADO LEER EL HOROSCOPO? · . 

Habla el director de la 
cárcel de jóvenes: una violación consumada y dos intentos: 

un 1 por ciento dene Tres jóvenes alcalaínas han sido 
andcuerpos del sida víctimas de agresiones sexuales 
Hay muchas fOrmas de El psicólogo Manuel García 
pasar droga a la prisión habla del perfil psicológico del violador 

sucedió en santarcaz: 
un pastor 

fue asesinado 
a martillazos 
su compañero portugués, 

. . ... 

en paradero desconoc~o · · 



Déjate llevar por un amigo de toda 

la v ida . El SEAT IBIZA FRIEND . 

Un amigo lo da todo. 

En 3 y 5 puertas. coh m otores d e 1.2 

y 1.5, también d e inyección . A h ora , 

equ ipado de seri e con t o d o lo que 

necesitas. Todo incluido a un precio 

de amigo. ~ centralizado. Toda la- facilidad de un simple giro de llave. =lunas eléctrico . 

regulables. a visores exteriores regulables interiormente. Para d isfrutar cómodamente y con toda 

seguridad de una conducción divertida. m rrevoluciones . Dentro de un completo cuadro de 

instrumentos iluminado, con preinstalación de radio incluida. e cubos integrales. En una línea de 

reconocido éxito en e l mundo. m limpia y lunet a térmica trasera. Para una más completa y mejor 

v isibilidad trasera. h'd'til Un amigo 

· lo da t odo. De serie . 
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Las laboriosas 
cuentas de los toros 

Visto lo visto en toda la 
geografía española, parece po
pularmente admitido que en 
las fiestas los ayuntamientos 
tienen que organizar festejos 
taurinos cueste lo que cueste. 
Pero convierte saber cuánto es 
ese «cueste lo que cueste», pa
ra que cada ciudadano tenga 
la oportunidad de formar su 
propio juicio de valor al res
pecto. 

En Alcalá todavía no cono
cemos los ciudadanos cuál ha 
sido el resultado económico de 
las corridas de agosto. Tenía
mos la esperanza de que ese 
dato saliera a relucir en la úl
tima reunión de la comisión 
de Asuntos Taurinos, que se 
ha celebrado el miércoles de 
esta semana, pero las cuentas 
distan aún de estar cerradas. 
Por el momento, se sabe que 
ya van contabilizados unos 57 
millones de pesetas en gastos, 
sin que este capítulo esté ce
rrado del todo, pero no se 
aportaron datos en esta reu
nión sobre la cuantía global de 
los ingresos. Los cálculos, o 
más bien las especulaciones, 
apuntan a una pérdida de 
unos ocho millones de pesetas 
en lo que se refiere a las co
rridas. 

Ya veremos cómo queda la 
cosa; pero lo que sí es seguro 
es que las vaquillas, en ferias, 
aportaron un superávit de 
unos seis millones, de modo 
que puede decirse que habi
tualmente, en esto de los cuar
tos, las vaquillas acuden en 
ayuda de los toros ... si seor
ganizan bien, porque también 
han tenido últimamente dos 
fracasos clamorosos. 

De fracaso clamoroso de la 
organización de vaquillas 
puede calificarse lo ocurrido 
con motivo de las fiestas de la 
Virgen del Val. Según nos 
cuentan, el ayuntamiento or
ganizó dos jornadas de vaqui
llas y no consideró necesario 
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anunciarlo debidamente. La 
consecuencia fue que el pri
mer día hubo que suspender 
el festival porque sólo acudie
ron a la plaza 42 personas 
-o a lo mejor fueron 43-
y el segundo día acudieron se
tenta y tantas. No conocemos 
las pérdidas de estas jornadas 
de vaquillas, pero parece que 
quien lo organizó no anduvo 
muy acertado. 

Horóscopos 
Vamos a dejar el catecismo 

para que los curas lo expli
quen en su momento, es decir, 
cuando sea publicado oficial
mente, y hablemos de horós
copos. 

Avancemos nuestra opinión 
de que eso de leer los horós
copos en la prensa es para la 
mayor parte de los lectores un 
pasatiempo como resolver los 
crucigramas o leer el chiste. 
¿Se los tomará alguien en se
rio? Nos cuesta trabajo que 
pueda hacerlo alguna persona 
de IQ normal. 

Todos nos divertimos -y 
pretendemos divertir a nues
tros lectores- publicando de 
vez en cuando predicciones de 
astrólogos. Y hay que señalar 
que la mayor parte de las ve
ces estas predicciones adoptan 
la forma de buenos consejos 
que instan a la prudencia, a 
la convivencia con el prójimo, 
advertencias sobre los desqui
librios sociales etc. 

Pero tiene más gracia cuan
do quienes hablan son los as
trólogos que presumen deba
sarse en las ciencias físicas, 
como ocurrió hace unos años 
cuando ciertos astrólogos va
ticinaron tiempos malos para 
el planeta Tierra a causa de la 

conjunción de tres planetas. 
Dijeron entonces que el efec
to gravitatorio de esos tres 
planetas , coincidente en un 
mismo punto de la corteza te
rrestre, iba a provocar terre
motos, maremotos y toda cla
se de convulsiones. La reali
dad es que dio la casualidad 
de que fue un año muy tran
quilo en este aspecto. 

¿Sentenciará la Iglesia que 
es pecado leer el horóscopo? 
¡Hombre! Lo que seguramen
te dirá la Iglesia, de una ma
nera u otra, es que creer lo 
que digan los horóscopos se
rá pecado de grave necedad. 
Y, si ser necio es pecado mor
tal, ya puede Pedro Botero ir 
ampliando las calderas infer
nales. 

Miedo 
Recibimos en nuestra re

dacción buen número de que
jas sin que el quejoso ose dar 
su nombre. Un alumno de la 
escuela de idiomas escribe y 
no firma una carta para que
jarse de la lentitud enlama
triculación, una señora se 
queja de los «tirones» de bol
so en la calle y no da su nom
bre; otros se quejan de cosas 
más graves y se amparan en 
los clásicos «Un vecino», «Una 
alcalaína» etc . ¿Por qué ocu
rre esto? la contestación es 
clara: tienen miedo. ¿De qué? 
Quizá de nada concreto. Tie
nen un miedo más o menos di
fuso de que a cualquier acción 
-la queja- corresponda una 
reacción -la represalia-. 
Baste decir que, aparte de que 
seguiremos sin publicar nada 
cuyo autor no esté debida
mente identificado, sobre el 
miedo se construye poco. 
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Más sobre 
reindustrialización 

El miércoles de esta sema
na se han constituido cuatro 
mmesas de trabajo depen
dientes del Pacto por la In
dustria y el Empleo en la re
gión de Madrid. Y tenemos 
que insistir en lo que escribía
mos la semana pasada a tenor 
de las posibilidades de acción 
de los municipios: poco podrá 
hacer la comunidad madrile
ña sobre su futuro industrial 
si el telón de fondo nacional 
no es proclive al relanzamien
to industrial. 

La Comunidad de Madrid 
va a presentar propuestas. 
Bien venidas sean. Pero es po
sible que lo más eficaz que po
drían hacer los municipios y 
las comunidades autónomas 
en su deseo de promoción in
dustrial fuera dirigirse al go
bierno y a la administración 
centrales para, desde el cono
cimiento de la realidad , pro
ponerles -o hasta exigirles
que no desanimen la inver
sión productiva. ¿De qué ma
nera? Con medidas liberaliza
doras. Pero es difícil que tal 
propuesta llegue a hacerse 
porque la mayor parte de los 
interlocutores no creen en el 
eficacia del comportamiento 
político liberal; creen en el in
tervencionismo. Y no caen en 
la cuenta de que es el inter
vencionismo el que ha lleva
do a la economía española a 
un callejón sin salida. No caen 
en esa cuenta porque no quie
ren caer, no porque los hechos 
no se muestren en toda su ter
quedad. 

Así pues , lamentándolo 
mucho , poco es lo que se pue
de esperar de ese «pacto por 
la reindustrialización» y de las 
propuestas , sin duda bien in
tencionadas, de la consejería 
de Economía de la Comuni
dad de Madrid. Cuanto más 
intervenga el estado en la eco
nomía, peor irá ésta. Y en ésas 
estamos. 

la encuentra más barata ... 
¡Le devolvemos su dinero! 

1 e/. Cánovas del Castillo, 7 · Tlf.: 882 82 83 (abierto incluso sábados de 9'30a14y16'30 a 20 h.)- e/. Clavel, 1- Tlf.: 88126 78 I 
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CONCESIONARIO CITROEN 

AUTOMOt/011 AltAlA, S.l. 
Vía Complutense, 113 - Tlf.: 880 10 12 I 95 - 881 67 55 - ALCALA DE HENARES 

m Eurocaslon 
VEHICULOS PROCEDENTES DE EMPRESA 

- BX 19 GTI. A/A. M - NB. 4.000 Kms. 

- AX GT 5P. A/A. Año 92. 7.000 Kms. 

- AX GT 3P. A/A. Año 91. 5.000 Kms. 

- BX 16 TRS. A/A. Año 90. Mes 27.000 Ptas. 

- AX 14 TZS. A/A. Año 91. Mes 23.000 Ptas. 

- BX 19 TZD TURBO. Año 92. FULL EQUIP. 

- BX 19 GTS. Año 91. 17 .000 Kms. 

- ZX 1.6 AURA. A/A. Año 92. Seminuevo. 

- ZX VOLCANE FULL EQUIP. 

VEHICULOS PROCEDENTES DE CAMBIO 
A PRECIO DE COSTO 

- VOLKSWAGEN ESCARABAJO. 575.000 Ptas. 
- HORIZON 1.6 GT. (87). · 59.000 Kms. 

525.000 Ptas. 
- BX 19 TRD. A/A. BUEN ESTADO. 775.000 Pts. 
- BX 19 GT. A/A. D/A. 725.000 Ptas. 
- VOLVO 760 GLE FULL EQUIP. 1.500.000 Pts. 
- BX 14 E (87). 675.000 Ptas. 
- ALFA ROMEO 1.7. A/A. (90). 1.275.000 Ptas. 
- BX DIESEL (88). 825.000 Ptas. 
- R-18 DIESEL. 475.000 Ptas. 
- SEAT 131 SOFIN DIESEL. 70.000 Kms. 

575.000 Ptas. 

INDUSTRIALES 

- C-15 (91). 875.000 Ptas. - C-25 (91). 1.675.000 Ptas. -NISSAN VANEn'E COMBI (88). 875.000 Ptas. 
- RENAULT TRAFIC COMBI. Año 88. 975.000 Ptas. 

* Vehícalos procedentes de dirección de empresa. 
* Garantía europea hasta 2 años. 
* Máxima tasación de su vehículo usado al adquirir uno de 

nuestros vehícalos nuevos o de ocasión. 
* Amplio stock de vehículos il\dus~ales y turismos 

FINANCIACION DE 6 A 60 MESES, 
CON O SIN ENTRADA 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO 
con 11 compra de su vehículo 

LE REGALAMOS 

UN TV. COLOR 
PARA SU COCHE 

COMPRAMOS VEHICULOS EN BUEN ESTADO ~----------_J 
ADMITIMOS SU MOTO A CAMBIO DE UN VEBICULO 

ABIER 1 O SABADOS TARDE Y FESTIVOS MAÑANA 
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Los beatas de la diócesis de Alcalá 

(1) El Beato san Julián 
Nuestra diócesis de Alcalá cuenta con tres beatos elevados por la Iglesia al honor de 

los altares. Son ellos el Beato San Julián, el Beato José Salvanés de San Francisco y el 
Beato Nicanor Ascanio. Hoy escribimos algo del Beato San Julián. Comenzaremos por 
explicar por qué llamamos beato y Santo a este siervo de Dios elevado a los altares. 

Nos estamos refiriendo a fray Ju
lián de San Agustín (1550-1606), que 
fue religioso franciscano del antiguo 
convento de San Diego de Alcalá, 
donde vivió y murió, y donde si
guiendo sus deseos fue enterrado: fa
lleció lleno de méritos y virtudes el 8 
de abril del año indicado, y sus reli
quias fueron veneradas entre nosotros 
hasta su completa desaparición, en 
que por diversas circunstancias, mo
tivadas por las leyes supresoras de 
aquellos años, fueron trasladadas a 
Medinaceli (Soria) y más tarde com
pletamente perdidas en los años difí
ciles de la guerra civil. Y con ello pa
rece que su culto y devoción haya dis
minuido o casi desaparecido en la co
mü"nidad cristiana de Alcalá. 

Fray Julián pasó la mayor parte de 
su vida en nuestra ciudad y fue una 
persona muy conocida y querida por 
la sociedad alcalaína de la segunda 
mitad del siglo XVI. Sobre todo por 
sus caminatas pidiendo limosna por 
los llanos y por las cuestas empinadas 
de nuestro entorno: en tiempo de 
siembra y en los meses de cosecha; con 
los calores del verano o los fríos del 
invierno. Todos los labriegos de las 
cuestas del Zulema, de Santorcaz o de 
Los Santos conocían a fray Julián, 
que aparecía pidiendo para los pobres 
y para el convento. Lo mismo suce
día por la campiña de Daganzo, de 
Camarma, de Meco y de Valdeavero. 
A todos catequizaba, enseñaba piado
sas oraciones, a todos escuchaba sus 
problemas y sencillamente respondía, 
y a todos prometía encomendarlos a 
Dios. Otras veces era un verdadero 
auxiliar misionero, cuando salía 
acompañando a los padres francisca
nos a dar misiones por los pueblos. 
Pero a fray Julián podía igualmente 
encontrársele por las villas y ciuda
des de Castilla la Vieja que por las li
mítrofes de Aragón. Su servicio en el 
convento de Alcalá era humilde, y en 
el convento murió santamente rodea
do de todos los frailes menores . 

Muchas cosas y muchas virtudes re
fiere de fray Julián la biografía popu
lar que en 1925 publicó D. Hilario 
Y aben y Y aben. 

Los vecinos de Alcalá tuvieron 
siempre por santo a fray Julián y por 
eso nosotros cuando nos referimos a 
él le llamamos San Julián, y para él 
son nuestra calle San Julián y nues
tra travesía San Julián, pues por allí 
estaba el portillo del mediodía, por el 
que entró enfermo, por última vez en 
la villa. Se trata, pues, de una cano
nización por aclamación popular. 

Lo de Beato responde a un recono
cimiento oficial de sus virtudes heroi
cas por parte del magisterio supremo 
de la Iglesia. La beatificación solem
ne de fray Julián tuvo lugar en la Ba
sílica Vaticana el 23 de mayo de 1825 
por el papa León XII y, según se des
prende de los actos del suceso, el Pon
tífice quería presentar a los pueblos 
de Europa, en aquel entonces conmo
vidos por los problemas de la prime
ra revolución industrial, un modelo 
de vida cristina; y al mismo tiempo 
deseaba el Papa animar también a los 
franciscanos a mantener en medio de 
las dificultades la obra de los Santos 
Lugares a España y a ellos encomen
dada. 

La beatificación de fray Julián fue 
una gran fiesta en Alcalá, sobre todo 
los días 6, 7 y 8 de noviembre siguien
te, con un triduo al que asistió toda 
la población. Pocos años más tarde, 
con motivo del capítulo general fran
ciscano celebrado en el convento de 
San Diego en 1830, el Ministro Ge
neral de los FTanciscanos puso una lá
pida en el sepulcro del Beato. Con la 
exclaustración fueron traídas sus re
liquias a la Santa Iglesia Magistral, 
hoy Catedral, donde siguieron reci
biendo el culto de la devoción popu
lar. En el mismo año, una·parte de las 
reliquias fue trasladada a Medinace
li, donde su fiesta se celebra el 28 de 
agosto. 

Angel ALBA 

El día 12 de octubre, 
día del Pilar: 

Fiesta de la 
Guardia Civil 

El lunes de la próxima semana, 
12 de octubre, fiesta de la Virgen 
del Pilar, la Guardia Civil de Al
calá festejará a su Patrona, nues
tra Señora del Pilar, con diversos 
actos entre los que destacan los 
siguientes: 

- A las 12 de la mañana, mi
sa solemne en la Magistral Cate
dral, después de la cual se entre
garán en otro acto diversas con
decoraciones a los miembros alca
laínos de la Benemérita que se han 
hecho acreedores a ellas en virtud 
de sus servicios prestados, y se ser
virá un vino español para perso
nal del Cuerpo, autoridades e 
invitados. 

- También se van a celebrar 
diversos actos deportivos, cultu
rales e infantiles, estos últimos pa
ra los hijos del personal de esta 
institución. 

Viernes 9 de octubre: 
fiesta local en Alcalá 

Con motivo de la conmemora
ción del bautismo de Cervantes, 
el viernes día 9 de octubre es fiesta 
local en Alcalá, por lo que los cen
tros de enseñanza y los comercios 
no abrirán sus puertas. 

Diversos actos culturales se ce
lebran hoy en la ciudad complu
tense. 

- A las 19 horas se hará públi
co el fallo del jurado y se entrega
rán los premios Ciudad de Alcalá 
de Henares en las modalidades de 
poesía, narrativa, investigación 
histórica, periodismo y pintura. 
El acto tendrá lugar en la Capilla 
del Oidor. 

- A las 20 horas, en el Teatro 
Salón Cervantes, Jornadas Musi
cales Cervantinas con la actuación 
de Capilla Real de Madrid. 

El 9 de octubre es la segunda 
fiesta local que Alcalá celebra en 
el año. La primera es el 6 de agos
to, festividad de los Santos Niños. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunica~os a nuestros clientes la inauguración de n'1estras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMA.N, 7 (Junto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE BEN.ARES Telf.: 888 48 12 
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Sabemos la gran epopeya de 
las emigraciones nórdicas lle
vando familias y ganados, con 
cánticos guerreros elogiando a 
sus antepasados, con pasos 
camperos, oliendo a bosque ... 
La «storia verissima» de los 
godos. 

Andalucía Y dice Ortega y Gasset: «Ca
be una geometría sentimental 
para las Mesetas, en éllas la 
vertical es el chopo, la horizon
tal el galgo, la oblicua el cuer
po inclinado del labrador ... ¿Y 
la curva? ¡Caballero en Casti
lla no hay curvas! 

Cuando las tribus germáni
cas arrianas se cristianizaron, 
embebiéndose en la gran cultu
ra egipcia y griega es cuando 
surgió esplendorosa la Europa 
occidental, faro y guía del pro
greso del mundo entero. 

Egipto es la savia cultural de 
Europa y pasó pura a Grecia. 
El imperio romano la plagió de 
forma desastrosa y cuando los 
nórdicos bajaron desde el Vís
tula quedó reducido, el roma
nismo, a un mayor germanis
mo. 

Pues bien; hay que decir, sin 
énfasis la verdad: Y es que 
ANDAL UCIA recibió las ci
vilizaciones egipcia y griega 
de PRIMERA MANO al pe
netrar por el fecundo valle del 
Guadalquivir. Cosa compren
sible, dada su situación geo
gráfica, y demostrable sin más 
que ver los enterramientos me
galíticos, su arquitectura total
mente rectilínea como recti
líneas son las Pirámides de 
Egipto y el Partherion de Ate
nas, sin tener que recurrir a 
otras analogías. 

Y por tanto es Andalucía la 
primera región culta española 
que tiene en primacía la civili
zación occidental europea. 
Cuando estaban todavía «Subi
dos a los árboles», culturalmen
te hablando, alguna región 
norteña. 

El pueblo andaluz es un pue
blo milenario, de una gran cul
tura como lo ha demostrado 
desde tiempo de los tartesos, 
abrazando apasionadamente la 
fe católica que llegó a través de 
las calzadas romanas. 

Por tanto es una falaz men
tira que Andalucía se convirtie
ra al islamismo. Precisamente 
cuando se cubrió de gloria al lu
char con heroicidad suicida, sin 
decaer jamás contra el Islam, 
dando innúmeros mártires; 

como San F;ulogio, Alvaro, Flo
ra, Leocracia, Isabel, Jeremías, 
Tábanos, Isaac, Sancho, Aure
lio Jorge ... y multitud de sacer
dotes, mujeres y hombres del 
pueblo llano que fueron despe
dazados, por sus manifestacio
nes cristianas que exponían va
lientemente, en plena calle y 
también muriendo en el 
cadalso. 

Vinieron de Francia Usuar
do y Odilardo con grandísi
mos peligros para llevarse las 
reliquias de Aurelio y Jorge 
a su Abadía de San Germán 
para la adoración de los fieles 
de París. Este y no otro es el 
pueblo andaluz, con San Isido
ro de Sevilla gloria de la 
Cristiandad. 

Otra de las equívocas creen
cias que pululan por doquier es 
decir que los árabes llevaron la 
cultura al pueblo andaluz. 
Cuando fue precisamente lo 
contrario; al terminar los ára
bes leyendo a Aristóteles con 
una filosofía totalmente contra
ria al Islam ... 

Que no hable nadie de los 
árabes como portadores de cul
tura. No existe prácticamente 
una cultura islámica propia, 
descontando el Corán, que por 
otro lado sabemos la fuente 
cristiana que tuvo, al relacio
narse Mahoma con un cristia
no y basarse en la revelación de 
Dios a Moisés y antes a Abra
ham, que eran antepasados co
munes a judíos y a árabes. 

Se toma erróneamente como 
cultura árabe lo que fueron úni
camente traduciones a su 
lengua. 

Así que cultura islámica, lo 
que se dice cultura islámica no 
existe en filosofía, ni en litera
tura, ni en arte o arquitectura; 
sino arabización de las culturas 
sometidas a su vandalismo co
mo fueron Egipto, Grecia y 
España. 

Ellos destruyeron las gran
diosas bibliotecas de Alenjan
dría y Atenas, desposeyendo 

MARMOLES MOLINA 

PUERTA de Madrid 

CHIMENEAS - MESAS 
ESCALERAS - ENCIMERAS 

BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
· Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRlllOS 5ABAD05 lllÜllA Y TARDE 

de los legajos históricos cultu
rales más valiosos de la 
humanidad. 

Es penoso el ver ahora en tie
rras egipcias turbantes árabes, 
recordando aquella civilización 
del Nilo tan extraordinaria, 
asolada por ellos y que nosotros 
sufrimos también aunque al fin · 
fuimos libres, pero Egipto 
sucumbió. 

Las traduciones a su ardien
te lengua de los legados anti
guos de los países hollados se 
realizan en forma masiva y no 
tienen nada que ver con el Is
lam; es más se oponen a él. No 
son pues los árabes una «cultu
ra puente» entre el occidente y 
el oriente sino un enfrenta
miento a vida o muerte lo que 
hubo en España contra el 
Islam. 

Ninguna bóveda que recuer
de Bagdad hay en toda la geo
grafía peninsular. En Anda
lucía con Granada incluida 
todos sus tejados son polie
dros, llenos de aristas y vér
tices presidiendo la austera 
línea recta, que es el símbolo 
occidental europeo. Y el arco 
de herraduca estaba en San 
Pedro de la Nava, Zamora, 
Quinta;un_a de las Viñas, en 
el arco de triunfo de Burgos, 
en Palencia y varios en Astu
rias. Todos 200 años antes que 
vinieran los árabes, con el «al
fiz» rectangular encuadrando el 
arco, otra vd aquí la línea 
recta. 

La línea recta vuelvo a insis
tir es el símbolo occidental 
europeo. Las Pirámides de 
Egipto, la arquitectura griega, 
el románico español, que dicho 
sea de paso no tiene nada que 
ver con Roma, sino que se rea
lizó independientemente a su 
opresión. 

Téngase en cuenta que todo 
lo realizado en la dominación 
árabe lo fue por los mozárabes 
(cristianos españoles sometidos) 
y la arquitectura tiene el talan
te occidental europeo. 

lJ 

Y para expresar que un hom
bre es bueno decimos desde 
tiempo inmemorial que es un 
hombre recto. 

Todo lo «arabesco» está en 
los estucos de las mezquitas 
y allí sí que hay curvas que 
claman el orientalismo 
islámico. 

En el hermoso jardín de An
dalucía los árabes se abocaron 
a una vida hedonista, llena de 
placeres sensuales y depravados 
y de esa crápula surge algún 
que otro poeta o «versolari» pa
ra que abran la boca los 
papanatas. 

Lo que es sorprendente es 
que siga Andalucía con esa son
risa luminosa y abierta. Con 
ese pase usted y siéntese usted, 
con ese vaya usted con Dios ... 
que dicho como los he oído yo, 
con una vibración especial por 
hombres a caballo en pleno 
campo se le erizan a uno de hu
manidad los pelillos del cogote. 

Para el andaluz lo primor
dial es lo inmediato, lo que es
tá ahí; un niño que llora, la 
charla, el trato; es decir lo co
tidiano. Lo de todos los días, lo 
de todos los meses, lo de todos 
los años y lo de todos los siglos. 
Que son la firme plataforma 
donde se asientan los grandes 
hechos históricos. 

Y todo lo hace de la manera 
más natural del mundo, esqui
vando siempre que puede la 
tragedia. La sortea, le da un 
quite, todo con habilidad y ar
gucia le da un quiebro y al mis
mo tiempo se puede afirmar 
que este pueblo ha influido des
de tiempo inmemorial tarteso 
de modo fehaciente en la His
toria europea y todo ello estri
ba en la profunda raíz campe
sina y en la savia tartesa que 
germinó y dio fruto. 

Luis AYORA 

Vía Complutense, 65 -Tlf.: 889 68 25 -Alcalá de Henares 

to de octubre de 1992 



El concejal de Hacienda 
no dice toda la verdad 

La semana pasada apare
cían en este semanario unas 
declaraciones de Tomás Sán
chez, concejal de Hacienda, 
sobre los recibos pendientes 
de cobro del Ayuntamiento 
alcalaíno. 

En estas declaraciones el 
concejal de Hacienda ocultó la 
verdad, ya que se refirió a que 
al Ayuntamiento se le adeu
dan unos dos mil y pico mi
llones de pesetas. 

Ahora, se le olvida un ma
tiz y es que eso sólo correspon
de a 1991 porque lo que ver
daderamente tiene pendiente 
de recaudación el ayunta
miento alcalaíno son 
7.873.573.514 pesetas, que es 
la resultante de sumar a lo que 
no se cobró en el año 91, lo de 
años anteriores. ¿A qué res
ponde esta triquiñuela? Pues 
a que es muy fuerte decir que 
el Ayuntamiento es incapaz 
de cobrar 7.873.573.514 pe
setas. Que a su vez el Ayun
tamiento debe a sus acreedo
res 6.406.733.204, muchos de 
ellos medianos y pequeños 
empresarios y comerciantes, y 
que esta morosidad munici
pal, les pone con la soga al 
cuello en numerosas ocasiones 
con lo cual el tener al Ayun
tamiento como cliente más 
que una suerte es un calvario. 

Joaquín Arias, concejal de 
IU, manifiesta que a la hora 
de hablar de subida de tasas 
e impuestos, hay que hablar 
del cierre del presupuesto del 
91, ya que la cuestión no está 
en subir la presión fiscal a los 
que pagan un 65 % (una de las 
cifras más bajas de recauda
ción de la CAM). Sino muy al 
contrario, en cobrar aquellos 
que se buscan subterfugios pa
ra no pagar. Ahí el equipo de 

gobierno tiene casi todo por 
hacer. 

La subida de tasas e im
puestos para 1993, manifies
ta este concejal, debe estar en 
torno al IPC. El subirlo por 
encima es subir la Presión Fis
cal, en año de vacas flacas, 
donde los salarios de los tra
bajadores serán de subidas a 
la baja. 

Un ejemplo que pone el 
concejal de IU es que si hay 
programado recaudar 5. 000 
millones en tasas e impuestos 
y la subida que se propone es 
de un 12 ó 13%, un 8% so
bre el IPC previsto, esto su
pondría 400 millones más de 
presión fiscal, que tendrían 
que soportar los alcalaínos. 

Sin embargo, si la subida 
está en torno al 4-5 % y que 
es más o menos, la subida pre
vista del IPC y la recaudación 
se aumenta del 65 al 7 5 % el 
Ayuntamiento recaudaría 500 
millones más que con una su
bida del 13 % sin aumentar la 
presión fiscal de sus ciudada
nos. 

Joaquín ARIAS 
ABEN GOZAR 

Sobre las fiestas y el 
alcalde de Torres 
de la Alameda 

Con motivo de las fiestas 
que se han celebrado en To
rres de la Alameda en honor 
de su Patrona la Virgen del 
Rosario. El Sr. Alcalde envió 
un Saluda que más bien pare
cía propaganda electoral de su 
partido. Como no nos parece 
justo que haga propaganda en 
un programa de Fiestas que 
hemos pagado todos, no olvi
de Sr. Alcalde, que todo lo 
que se ha hecho en Torres es 
con el dinero de todos. Le va
mos a contestar pasadas las 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

fiestas para no añadir más le
ña al fuego. 

Nos dice lo que ha hecho 
por Torres y lo que tiene pen
sado hacer, pero no nos dice 
lo que no ha hecho, por ejem
plo, la depuradora que ya de
bería de estar hecha, ni ade
centar los colegios, sólo se ha 
gastado 500.000 pesetas, en 
educación y en las fiestas un 
presupuesto de 30 millones, se 
ve que al Sr. Alcalde le inte
resa más la diversión que la 
educación de nuestros chicos. 
Para no cansarle más recor
darle que la conservación de 
nuestras calles, alcantarillado, 
alumbrado, etc., deja mucho 
que desear. 

Sr. Alcalde estamos en de
mocracia y es hora de que 
aprenda a respetar a la oposi
ción, no por nosotros sino por 
las personas a las que repre
sentamos. En las pasadas fies
tas no hemos sido invitados a 
ningún acto, ni siquiera al 
pregón que inaugura las fies
tas. Actúa como si Torres fue
se su finca particular sin el 
más mínimo respeto por los 
que no son de su cuerda. Us
ted no es ni socialista ni de
mócrata, usted actúa como un 
verdadero dictador. Gracias a 
la oposición, nuestros vecinos 
han podido elegir libremente 
entre pagar mediante un bo
no, que ustedes quisieron ha
cer obligatorio mediante una 
tasa, o pagar la entrada a los 
espectáculos elegidos por 
ellos. 

Sr. Alcalde, el Partido Po
pular con el mismo presupues
to habría hecho más y mejo
res cosas, y un detalle muy 
importante pensando en TO
DOS y cada uno de nuestros 
vecinos, en todos, Sr. Alcalde. 

P.D.: El pasado día 22 el 
Sr. Alcalde tuvo que prestar 
decla~ación ante el Juez. Le 

deseamos suerte. No nos gus
taría que Torres de la Alame
da se conociese por ningún es
cándalo relacionado con su 
Alcalde como está ocurriendo 
con otros pueblos y ciudades 
donde manda el PSOE. 

PARTIDO POPULAR 
Torres de la Alameda 

\ 

NAVE 
SE ALQUILA 
Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf.: 888 77 94 
<mañanas> 

SAGITAL 
Centro de Psicología 

de la Salud 

SAGITAL 
Evaluoci6n nim,..<,d;,.n 

Tratam~·~~y 

linros, 28 • ~ lzqd. 
28801 Alcal6 de ....__ 
Tfno. (91) 8832205 

• C/ . CANOV ÁS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE , 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA -DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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. . . ... . 
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C/ Río Manzanares, 4 
Telfs. 881 32 22 - 888 17 63 
ALCALA DE HENARES 

LOS ANGELES DE ALCALA, S.L. 
ASISTENCIA MEDICA DE URGENCIAS 

CPANDO OTROS LE CIERRAN, 
.. LAS PUERTAS, NOSOTROS SE 
.. LAS ABRIMOS DE PAR EN PAR . 

- . 
' . 
•. .. 

.. 
ESTE TELEFONO 
PUEDE SAL V AR UNA VIDA: 

881 32 22 
MEDICOS PRACTICANTES AMBULANCIA ELECTROCARDIOGRAMAS 

OXIGENOTERAPIA CONTROL HIPERTENSOS CONTROL DIABETICOS (AZUCAR) 

MEDICAMENTOS DE PRIMERA URGENCIA LIMPIEZA DE BOCA RADIOGRAFIAS 
• 

-.. ~'· CONSULTORIO TELEFONICO ANALISIS DE SANGRE 
• • •1 · . 

c:: .. C> .... ~ 
2.~aaa pts. / mes <Cubre a la familia> 



Las confidencias de Don Miguel 

Si yo tuviera una escoba ... 
Ahora que están de moda los retomos de viejos grupos musicales recuerdo 

un conjunto catalán, «Los SireX», que con su cantante, Leslie, hicieron popular 
aquello de tcSi yo tuviera una escoba I cuantas cosas barrería ... ». Todos sabe
mos que si en una casa se gasta más que se ingresa, la bancarrota llegará. Más 
o menos tarde, pero llegará. Para eso no hay que ser ni Ministro de la cosa, ni economista tan 
siquiera. Basta con tener un mínimo de sentido común y algunas neuronas en buen uso. 

Pero si llegados al poder milagro, que esto ya no hay imprescindible ya. Y es im-
nuestros actuales gobernan- quien lo sane. A ver si es prescindible a todos los 
tes, se apropian de la finca, verdad. niveles. 
hacen y deshacen porque sí, La que nos espera debe Luego ya se verá si será 
se olvidan de las promesas ser mínima, cuando nues- el PP, nacionalistas, si IU o 
-de las de honradez y de tros triunfalistas agoreros la coalición que sea. Lo in-
las otras-, se suben a las al- nos anuncian congelaciones mediato será relevar a los 
menas del castillo y no ad- salariales, pérdida de casi actuales, exigirles responsa-

. miten críticas -salvo las doscientos mil puestos de bilidades, considerar la po-
halagadoras-, se institu- trabajo, crecimiento econó- lítica como un servicio, re-
cionaliza la picaresca y el mico del 1 % del PIB, infla- cuperando su nobleza, con-
porcentaje, se piensa que ción del 5 % y semejantes vertir la política económica 
por mucha agua que saques pronósticos. Y eso para el en algo productivo en lo so-
nunca el pozo se secará, y fi- 93, el año del despegue y la cial volviendo a su sitio a la 
nalmente se llega a la con- europeización tras el mara- economía especulativa, y so-
clusión de que junto a la in- villoso 92. Toma ya. bre todo devolver la hones-
falibilidad se tiene el don de La verdad es que nos en- tidad y la trasparencia a la 
la permanencia, el final es el contramos ante un gobierno actuación política, sin encu-
mismo para todos los insen- acabado, que está en pie por brimientos de corrupciones 
satos. El final llega, que el mera inercia, que su mode- ni oídos sordos ante las de-
fango asfixia. El que la ha- lo -en general y muy espe- nuncias de los medios de co-
ce la paga, como todo hijo cialmente en lo económi- municación. Contra estas 
de vecino. Que todo en este co- está quemado, sin denuncias se lucha en demo-
mundo es perecedero. Inclu- ideas y lo único que pide es cracia con el ejemplo y la in-
so el gobierno de los presun- su relevo. Y cuanto antes vestigación, no con su aca-
tos socialistas. mejor. llamiento por medios más o 

Ahora resulta que los En su día no se profundi- menos lícitos. 
equivocados somos noso- zó en la línea marcada en el Don Miguel me recordó 
tros, que gastamos más de lo quinquenio del 1977 al que por mucho menos, los 
que podemos, que somos un 1982. La ruptura que se cuatro perailes de Segovia, 
pueblo despilfarrador y con- pretendió nos llevó a pasa- los tres agujeros del Potro de 
sumista. El hecho de que las das épocas, olvidando un Córdoba y los dos vecinos 
Administraciones hayan quinquenio de respeto, de- de la Heria sevillana, echa-
presupuestado mal y muy mocracia y libertades que ron en la manta al bueno de 
por encima de sus posibili- hoy, a la vista del subsi- Sancho, con el que se holga-
dades, es algo baladí. El he- guiente decenio todo demó- ron en su manteamiento co-
cho de que los gastos estata- crata añora. Es lógico que mo perro por carnestolen-
les superen los 26 billones y quienes hoy detentan el po- das. 
los ingresos no lleguen a los der, a la vista de los modos Le repuse que en su día 
23 es una majadería. El he- y maneras utilizados, teman nos vendieron la ilusión del 

cho de que hayan creado en que esos mismos modos y cambio, quedado en sólo 
todas las administraciones maneras se vuelvan en su ilusión, pues desde el pri-
miles de altos cargos vacíos contra. A lo hecho , pecho. mer qía cayeron en los de-
de contenido -pero bien Pero lo cierto es que, inclu- fectos criticados, y en ellos 
retribuidos- y otros tantos so desde dentro del partido, siguen ahondando; que ca-
organismos innecesarios, ca- ha llegado el momento de da día es más preciso el rear- · 

rece de importanciá. Pero decir basta, ha llegado el me moral regeneracionista; 
cuando estamos cerca de la momento de que de una vez que nuestro pueblo sigue es-
bancarrota, cuando las en- y por todas quede claro que perando con fe el verdade-
cuestas electorales -a pesar el interés nacional, la real ro cambio; que este país no 
del cariño con que se ha tra- democratización de España merece tanta decepción. Y 
tado al voto cautivo- son -el bien común de los ante tales quejas, se me 
cada vez más negativas, clásicos- está por encima contestó: 
cuando se puede pensar en de los intereses del partido. - ¿A qué esperáis para 
la pérdida de la bicoca, y Y hace falta dejar de seguir mantearlos de una puñete-

muy especialmente que a los tragando quina bajo el pre- ra vez ... ? 
que lleguen les puede dar texto de que no hay alterna- Volví a recordar, tara-
por levantar el pico de la al- tiva. Es tal la urgencia de la reando, aquello de «SÍ yo tu-
fombra, la camisa no llega al barrida que, si no hubiera viera una escoba» . .. 
cuerpo y ya se piensa en via- alternativa, se habría de in-
jar a Lourdes en busca del ventar. Pero el cambio es · Manuel GALVAN FRADEJAS 

PUERTA de Madrid 

PISO 
SE ALQUILA 
CENTRO CIUDAD 

Plaza Garaje 
Aire acondicionado 

3 dormitorios 
2 baños y aseo 

-A ESTRENAR-

Tlf.: 880 88 4& 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
• Informes f"mancieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
Consultas : Lunes , miércoles y 
viernes d e 5 a 8 de la tarde 

9-Ílile 
MAOUllAS DE OFICINA 
Venta y reparación 

Mantenimiehto 
y accesorios 

Carmen Descalzo, 14 
Telf.: 889 10 82 

ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONOMICO-

c/ . Simó~ Bolívar, 29 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Telf.: 911 I 25 03 07 

FONTANERO EN GENERAL 

- Confección y seguimiento 
de contabilidades. 
CD/CONT • <Sr. Oñoro> 

TIF- BB'I 84 '14 

to de octubre de t992 



Inventario de chapuzas 

Rematar la faena 
Uno de los muchos rincones cuyo abandono habíamos denun

ciado más de una vez en esta sección, era la acera de los pares 
de la calle del Moral junto con la contigua travesía de Escobedos, 
ambas- sin urbanizar hasta fecha bien reciente. 

Afortunadamente, y este es motivo de felicitación para el ayun
tamiento, ambos lugares fueron finalmente arreglados .. . Aunque, 
como se puede comprobar en las fotografías, la obra no fue rema
tada cuando tan fácil habría sido hacerlo una vez terminado el 
grueso del trabajo. Como se puede apreciar, buena parte del pa
rapeto quedó sin revocar al tiempo que también falta parte del 
remate superior. 

Caso aparte es la torre eléctrica que se yergue en mitad de la 
acera; n~ sólo no ha sido retirada, y no será porque no estorba, 

· ···sino que ¡idemás se encuentra en el estado que se puede apreciar, 
es decir, cochambroso. 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. '9tU 2& 25 02 • 25 27 sa · C/. Vlrglllo navarro, s f 7 

azucaueca de Henares (GUADALAJARA> 
Ion. M ctra. MADRID-BARCELOflA 

10deoctubrede1992 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•.AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
28810 VILLALJHLLA 

(Madrid) 

PUERTA de Madrid 
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PUERTA de Madrid 

·PUERTA e de madrid J :,55:! 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cruz Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .; 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Jlollll>ere>s ......................... . 
Bollll>eros Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
Taxis ...•............................. 
RADIO-TAXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............. . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMic= ..............................•. 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS MOVILES 
*CENTRALITAS TELEFONICAS 
*FAX 

TELYC<> 
~,e_ 

* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: &2.saa Ptas. , + 1vA1 

. TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (M'adrid) 

10 de octubre de 1992 



@NOBEL 
Anuncia la Apertura 
de sus cursos t992/93 

el Madre de Dios, 6 
Tlfs.: 881 46 11 - 881 47 11 
ALCAL.A DE HENARES 

VESTUARIO LABORAL 
@.im o 

• EMPRESAS • TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

L.-.&.U.l~º 9004 

Su ·parcela an 
Rasidancial 
La Muela 

" Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) 

a 251nin de AI&iá. Tel: 911185 01 .31 -

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra . .Pastrana 
(el . Juan_:{}ue~a, 5 3°-B-C) 

Tlf.: 888 07 51 · Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 
:Sª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar. 

GUADALAJARA -911/ 29 04 88 

Las zanjas Gacetillas complutenses Losvisigodos 
¿Por qué será que con una 

desagradable frecuencia las 
compañías de servicios -elec
tricidad, telefónica, gas y que 
cada una de ellas cargue con su 
correspondiente parte alícuo
ta- se empeñan en levantar 
aceras recién arregladas por el 
ayuntamiento? ¿Tan difícil les 
resulta a los responsables de las 
mismas coordinarse con el 
ayuntamiento en vez de ir ha
ciendo la guerra por su cuen
ta? Porque esto ha ocurrido re
cientemente, al menos que yo 
sepa, en la calle de la Merced, 
en la de Almazán y por último 
en la del Silo, y puede que aún 
me quede corto. Para empezar, 
es un absoluto contrasentido 
hacer la misma obra dos veces, 
amén que de resultas de la se
gunda la zona suele quedar en 
peor estado que recién arregla
da; claro está que eso ocurre 
cuando se tapan las zanjas ya 
que, por poner un ejemplo 
añejo, en la esquina de Diego 
de Torres con Madre de Dios 
y Mínimos hay una zanja sin 
embaldosar a lo largo de toda 
la acera que lleva así desde ha
ce ya un buen puñado de me
ses si no hay que empezar a 
contar ya el tiempo en años. 
¿Tan difícil es hacer las cosas 
medianamente bien? 

La ermita de San Isidro 
En relación con la queja rea

lizada por Rafael F ernández 
López referente a la presunta 
exclusión de la ermita de San 
Isidro de la guía editada por el 
ayuntamiento -supongo que 
se refiere a la guía descriptiva 
de Alcalá de 1992-, en mi 
condición de coautor de la mis
ma desearía aclararle los si
guientes puntos: 

Primero, que no se trata de 
una guía turística sino de una 
guía de servicios complemen
tada por un callejero. Cierto es 
que uno de sus apartados se de
dica al turismo, pero basta con 
leerlo para <¡omprobar que en 
él sólo se recogen los dos úni
cos edificios que cuentan con 

guías de turismo, la universi
dad y la casa de Cervantes, 
junto con las dos salas de ex
posiciones, el museo de la es
cuela taller de arqueología 
-que también está abierto al 
público- y algunos edificios 
más de especial relevancia co
mo sonla Magistral, la iglesia 
de las Bernardas o el palacio 
arzobispal, junto con la Hoste
ría del Estudiante dada su con
dición de parador nacional. 
Cierto es que en esta relación 
no aparece la ermita de San 
Isidro, pero no menos cierto es 
que tampoco están en ella ni 
los numerosos conventos de la 
ciudad ni edificios universita
rios de la talla de los colegios 
de Málaga, del Rey o de los Ir
landeses , así como tampoco 
otros lugares importantes tales 
como la ermita del Cristo de los 
Doctrinos, el hotel Laredo o la 
Puerta de Madrid sin ir más 
lejos ... Y no por casualidad, si
no porque en ningún momen
to se intentó hacer una relación 
exhaustiva del patrimonio ar
tístico alcalaíno dado que no 
era ésta, vuelvo a repetir, la in
tención de la guía. 

Segundo, yerra Rafael Fer
nández cuando afirma que la 
ermita de San Isidro no apare
ce en la guía ya que basta con 
ir a la página 72 para encon
trarla dentro de la relación de 
parroquias de la ciudad. Y en 
cuanto a la inclusión del cen
tro de salud municipal, ésta no 
ha sido en el apartado de turis
mo sino en el de salud (pág. 82) 
no en función, pues, del valor 
arquitectónico del edificio 
-que también lo tiene- sino 
debido a las prestaciones sani
tarias del mismo. 

Por lo demás, puede estar 
seguro este señor de que mi in
terés por la ermita de San Isi
dro es parejo con el del resto de 
los edificios históricos de la 
ciudad, así como de que, en el 
caso de que se me encargara la 
redacción de una guía turísti
ca o artística de la ciudad, 
jamás me la dejaría en el 
tintero. 

de la calle de la Victoria 
A raíz del reciente descubri

miento de la necrópolis visigo
da ubicada en el número 2 de 
la calle de la Victoria, se espe
culó con la posibilidad de ex
cavar en la calzada de la cita
da calle para buscar la conti
nuación de los citados enterra
mientos. La idea era suma
mente lógica, pero se plantea 
un posible inconveniente: Ha
rá cosa de veintitantos años, 
allá por el inicio de la década 
de los setenta, se abrió una 
zanja a lo largo de esta calle pa
ra poder instalar unas conduc
ciones de agua o de alcantari
llado. A raíz de esta interven
ción aparecieron numerosos 
huesos humanos que no sólo no 
fueron investigados sino que, 
mucho me temo, debieron aca
bar tirados en cualquier lugar 
sin que nadie -entonces eran 
otros tiempos- se molestara 
en estudiarlos. La conclusión 
es obvia: Todo parece indicar 
que nada se conseguiría exca
vando en esta calle ya que, con 
un alto índice de probabilida
des, este yacimiento quedó to
talmente destrozado y sin po
sibilidades de recuperación. 
Eso sí, preguntando a los res
ponsables municipales de en
tonces se podría, quizá, conse
guir algo que siempre será me
jor que nada ... Pero de exca
var, todo parece indicar que 
sería muy poco lo que se en
contraría a excepción de una 
tubería de principios de los 
años setenta. 

Y la calle de la Victoria 
Ya lo he dicho en varias oca

siones: Esta callecita debe de 
ser, en dura competencia con 
la calle Mayor, una de las ca
lles peatonales de mayor tráfi
co de toda España ... Lo que no 
deja de tener sus bemoles. Y 
costaría tan poco trabajo plan
tar unas jardineras similares a 
las existentes en las bocacalles 
de la calle Mayor ... 

José Carlos CANALDA 
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Antes de nada quisiera vol
ver a recordar lo que ya comen
tara hace algún tiempo en esta 
misma sección: Nada tengo en 
contra de la villa de Madrid ni 
de los madrileños, entre los 
cuales cuento con varios buenos 
amigos; pero sí que lo tengo en 
contra de ese madrileñismo 
desbocado y estúpido, contra 
ese centralismo de opereta que 
tan dañino es no sólo para los 
periféricos -así nos llaman los 
medios de comunicación de la 
capital- sino, incluso, para la 
propia Madrid. Y como mues
tras de este cerrilismo absurdo 
y ridículo que tan extendido, 
desgraciadamente, está, vayan 
unos cuantos botones: 

En los mástiles de los relojes 
que hace algún tiempo se ins
talaron en distintos puntos de 
la ciudad, campea impertérri
to el escudo de Madrid sin que 
nadie al parecer se haya dado 
cuenta de que Alcalá es muni
cipio propio y en vez del oso 
posee un castillo. No será de
masiado importante, pero cier
tamente es molesto. 

Sigamos con los escudos. En 
Madrid los postes que señalizan 
las paradas de los autobuses es
tán claramente delimitados: 
Por un lado los de la Empresa 
Municipal de Transportes, y 
por otro los del consorcio de 
transportes que es de índole in
terurbana. En Alcalá no, lo que 
puede inducir a confusión al 
meter en el mismo saco las pa
radas de las líneas de Meco o 
Torrejón con las de los propios 
autobuses urbanos de Alcalá. 
En resumen, una chapuza. 

¿Leen ustedes los diarios de 
Madrid o ven los eufemística
mente llamados informativos 
regionales de las cadenas de te
levisión? Normalmente se en
contrarán con que a Alcalá só
lo se la cita en informaciones 
relativas con sucesos o cosas ne
gativas, como ocurrió . con el 
gran despliegue informativo 
realizado por todos estos me
dios con ocasión del asunto de 
la tapia de la calle Cardenal 
Sandoval, tapia que en su igno
rancia supina estos presuntos 
periodistas no dudaron en ca
lificar de muralla renacentista 
porque, claro está, ¿para qué 

crónicas ciudadanas 
Gacetillas matritenses 

iban a venir hasta Alcalá para 
informarse debidamente del te
ma? Está tan lejos del centro ... 

Y en cuanto a las informacio
nes positivas, o se las callan o 
las tratan muy por encima; por 
cierto que resulta sumamente 
curioso comprobar cómo \os pe
riódicos madrileños hablan 
bastante del Instituto Cervan
tes siendo capaces de llenar va
rias páginas acerca del mismo 
sin mentar en una sola ocasión 
que está radicado en Alcalá. 
¿Casualidad? Puede, pero lo 
cierto es que yo estoy ya lo su
ficientemente escamado como 
para empezar a pensar mal. 

Sigamos con los periódicos. 
En un ABC -con mucho el pe
riódico más madrileñista, en el 
peor sentido de la palabra, 
de todos- del pasado mes de 
agosto un colaborador suyo 
-Lorenzo López Sancho- ti
tulaba su artículo Disparate pa
ra a continuación arremeter vi
rulentamente contra un gobier
no autónomo que a él se le an
tojaba excesivamente pro pro
vincial -¡ojalá, añadiría yo!
el cual estaba perjudicando gra
vemente a la pobrecita ciudad 
de Madrid que, mire usted qué 
pena, resultaba estar grave
mente discriminada frente al 
resto de la comunidad autóno
ma en la que nos metieron 
-esto es de mi cosecha- sin 
preguntarnos antes si quería
mos estar en el mismo saco que 
el mamotreto capitalino. Con
cluye este señor su alegato 
-sólo por educación no lo ca
lifico con el adjetivo que se 
merece- con un estúpido 
Freedom for Madrid que nos 
suena ciertamente a sarcasmo a 
todos aquéllos -alcalaínos, es
curialenses, getafenses ... - que 
nos vemos obligados a ir a Ma
drid no sólo a trabajar sino 
también a que nos pongan cual
quier póliza redonda en una 
instancia cuando lo que nos 
gustaría es ver a la capital en 
foto y de lejos. ¡Habrase visto 
desfachatez! 

Claro está que todavía hay 

quien se queja en Madrid -y 
ha salido publicado también en 
los periódicos- de que las po
blaciones de la provincia se be
ban un agua -la del canal de 
Isabel 11- que debía ser sólo 
para la capital, actitud que ade
más de egoísta choca de frente 
con el afán de este organismo 
madrileño por echar el guante 
a Alcalá, la única población im
portante de la provincia que 
tiene suministro propio ... ¿A 
Alcalá o al agua del Sorbe, pre
guntaría yo? 

Sigamos con la caradura. La 
noticia es reciente: El ayunta
miento de Madrid ha suprimi
do toda una serie de prestacio
nes sociales sobre las que tenía 
responsabilidad conforme a la 
vigente ley de Régimen Local, 
alegando que es al gobierno 
autónomo -es decir , a todos 
los que vivimos en este inven
to llamado región madrileña, 
seamos de Alcalá, de Lavapiés 
o de Patones de Abajo- a 
quien le corresponde cubrirlas. 
Dicho en plata, pretenden que 
los alcalaínos o los torrejoneros 
financiemos estos servicios so
ciales a los madrileños. 

V aya ahora una noticia to
mada de Nueva Alcarria. La 
taifa -perdón , gobierno 
autónomo- de Castilla la 
Mancha, que no se caracteriza 
precisamente por tratar dema
siado bien a la provincia de 
Guadalajara, ha invertido 300 
millones sobre un total de 1.500 
para mejorar la estación de 
autobuses de la vecina ciudad, 
junto con otros 30 que se han 
repartido entre Molina de Ara-

-gón y Sigüenza. Claro está que 
como aquí ni tan siquiera tene
mos estación de autobuses, ya 
que la única que había , la Con
tinental Auto, fue cerrada y 
hoy se cogen sus autobuses en 
la santa calle, pues para qué 
gastarse dinero en mejorar al
go que no existe .. . Elemental, 
querido Watson. 

Detalle nimio pero irritante: 
El recién inaugurado cemente
rio jardín ha editado unos lu-
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josos folletos que, de tan atrac
tivos como son, te invitan casi 
a morirte ... Folletos en los que 
curiosamente se les ha olvida
do poner que el cementerio es
tá en Alcalá definiéndolo como 
Cementerio Jardín de Madrid. 
En la misma línea, un folleto 
anunciador de viviendas ac

. tualmente en construcción en 
Alcalá decía: Sitúese en el cen
tro y abra sus puertas a Ma
drid. Claro está que , teniendo 
en cuenta que el diario EL 
P AIS decía hace poco que la 
prisión de Madrid-11 estaba si
tuada en la localidad alcalaína 
de Meco, la verdad es que ya no 
me extraña nada. 

Tengo un amigo que toda su 
vida ha vivido en nuestra ciu
dad y que , desde hace algunos 
años, trabajaba en Madrid. Re
cientemente ha sido trasladado 
a Torrejón y ¡pásmense! han 
comenzado a pagarle unos gas
tos de desplazamiento que an
tes no le pagaban a pesar de que 
estaba el doble de lejos con 
atasco en la carretera incluido. 
Curioso, ¿no? 

Un último detalle: hace unas 
semanas mi hermana y mi cu
ñado se fueron de vacaciones y 
tuve que llevarles y traerles en 
mi coche al aeropuerto de Ba
rajas ya que el único servicio de 
autobuses que funciona en el 
mismo lleva exclusivamente a 
Madrid. Dicho con otras pala
bras, los habitantes o los em
presarios de Alcalá, Torrejón, 
Coslada, Azuqueca o Guadala
jara nos jorobamos, ya que por 
algo no vivimos en la capital, 
que siempre ha habido clases. 
Y a partir de las once y pico de 
la noche ya sabemos que no 
quedan ni trenes ni autobuses 
entre Alcalá y Madrid, como 
tardíamente descubrieron los 
periodistas madrileños . .. Claro 
está que, como según los conce
sionarios de la línea de autobu
ses, los usuarios nocturnos 
(¿cuándo los ha habido, si nun
ca han circulado autobuses a 
esas horas?) se dedicaban a ti
rar los asientos por las ventani
llas . . . Como si cupieran, aña
diría yo. 

Y que todavía haya madrile
ños que se quejen .. . 

José Carlos CANALDA 
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La astróloga Marigel se muestra cautelosa La vidente Alicia Granados dice que «hay pecados más gordos» 

La publicación de algunos párrafos del nuevo catecismo ha 

hecho estallar la polémica ••• 

¡Es pecado realmente leer el horóscopo? 
¿Es pecado leer el horóscopo? Esta parece ser la pregunta de la semana. La polémica ha surgido a 

raíz de unas filtraciones publicadas en la prensa respecto al nuevo catecismo de la Santa Sede que ve

rá la luz a finales de año. Todos hemos empezado a opinar sobre t<el nuevo catecismo11 -que en rigor 

parece que no será tan nuevo en sus contenidos-, sin que en realidad sepamos qué es lo que va a po

ner, cómo lo va a poner etc. Basta ahora, las únicas pistas son los avances periodísticos, que serán 

tan ajustados a la realidad como sean, pero sobre todo ha habido más comentarios que noticias. 

La pasada semana se pre
sentó en la Conferencia Epis
copal Española la Edición 
Príncipe del catecismo, cuya 
traducción todavía no es ofi
cial, para salir al paso de la fil
traciones que se habían pro
ducido sobre el texto. PUER
TA DE MADRID ha querido 
recoger en este reportaje di
versas opiniones sobre el 
tema. 

U na vez que el catecismo 
sea publicado, habrá un acto 
público de presentación del 
mismo en Alcalá, ya que el 
obispo monsé iíor Manuel 
Ureña, tiene sumo interés en 
que el documento llegue a ser 
comprendido por el mayor 
número de personas posible. 

La astróloga Marigel 
se mostró cauta 
en sus opiniones: 
«No se puede opinar 
sobre un rumor, pero 
creo que hay problemas 
mucho más importantes 
que éste para la Iglesia» 

pa, Marigel se ha mostrado 
claramente reservada y cauta 
en sus declaraciones: «No se 
puede opinar sobre un rumor, 
suena más a sensacionalismo 
que a realidad. Pienso que to
do esto es una inf"tltración con 
bastante dosis de mala idea. 
No hay absolutamente nada 

publicado y no creo que el 
asunto sea tan drástico como 
se plantea». 

Entiende por otra parte que 
la Iglesia se preocupe de temas 
de esta índole, dada la impor
tancia que, cada día más, es
tán adquiriendo en nuestra 
sociedad actual: «SÍ creo que 

el mundo en el que yo me 
muevo, por desgracia, se pue
de prestar a manipulaciones, 
y dirigido por personas sin es
crúpulos puede dañar. Es in
dudable que esto sí preocupe 
a la Iglesia, aunque creo que 
hay problemas mucho más 
importantes para la Iglesia 
que éste». 

Esta astróloga considera 
que en estos momentos se fo
menta bastante el sensaciona
lismo, tendiendo a la desvir
tuación de cualquier tema. 

Al margen de todo ello, 
Marigel cree que lo que todos 
conocemos por ciencias ocul
tas «nos ayuda a conocernos, 
a valorar nuestras posibilida
des y a vivir más felices, da
do que el conocimiento y el es
tudio amplía al ser humano». 

Marigel es una profesional 
de la astrología «como ciencia, 
no como técnica de adivina
ción». Es por eso que no le 
gusta llamarse futuróloga y 
mucho menos vidente. Con 
respecto al tema que nos ocu-

D sacerdote Luis García Gutiérrez afirma que no es pecado leer un horóscopo como frivolidad o entre

tenimiento, t<pero que lo lea creyéndome que mi vida depende de la astrología es lo verdaderamente 

serio porque supone negar la libertad del hombre y es poner causas en lo que son puras estupidece&». 
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(a la izquierda) dice que, si la Iglesia lo dice, algo malo tendrá; Joaquín Pérez confiesa que no cree en los horóscopos. 

Marigel considera ue estoy 
temas no están en absolu o re
ñidos con la religión, sino al 
contrario: la acercan más a 
ella. «El hombre está hecho a 
imagen y semejanza de Dios, 
luego un mayor conocimien
to del hombre hacia sí mismo 
le permitirá conocer mejor a 
Dios. No considero que la 
Santa Sede pueda condenar 
sin más estos temas, aunque 
creo que sí es bueno alertar a 
las personas para que piensen 
dónde se meten». 

Marigel estudia actualmen
te Hebreo Bíblico en Madrid 
y asegura que no vive ningún 
tipo de contradicción: «Al 
contrario, tanto el estudio de 
la Biblia como el de mis temas 
profesionales se enriquecen 
mutuamente». 

Alicia Granado 
se preocupa por 
«el excesivo lujo 
de la Iglesia: «Para mí 
hay otros pecados 
mucho más gordos» 

Tras muchos años traba
jando como vidente, ·Alicia 
Granado ha conseguido una 
reputada fama en nuestra ciu
dad. Se considera católica, 
aunque afirma que la actitud 
de la Iglesia la tiene desorien
tada. En su opinión, los lujos 
excesivos estan separando a la 
Iglesia de su original doctri
na. 

Es por ello que Alicia cree 
que leer el horóscopo es de los 
pecados menos preocupantes 
que se pueden cometer hoy en 
día: «Para mí hay otros peca
dos muchos más gordos. Me 
parece pecado que los minis
tros de Dios duerman tran
quilos en hoteles de lujo mien
tras hay pobres al sereno. Me 
parece pecado malgastar dine
ro en viajes, guardaespaldas 
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coches blindados y comidas 
en hoteles de todas las estre
llas del mundo. Siendo todos 
hijos de Dios, que me cuenten 
a mí cuál es esa religión. Cris
to no predijo que sus minis
tros tenían que vivir en la 
opulencia, sino que tenían 
que compartir con los pobres, 
y, que yo sepa, no comparten 
nada». 

Alicia Granados asegura 
que nunca ha creído en los ho
róscopos que publica la pren
sa, no-porque sean pecado si
no porque son excesivamente 
generalizados, pero el resto 
«están hechos estudiando el 
sistema astrológico del naci
miento de cada persona: «Y si 
un médico puede decir 'Si fu
mas puedes tener cancer', por 
qué un astrólogo no puede de
cir a lo que estás expuesto tras 
estudiar tu carta astral. Eso 
no quiere decir que lo vayas 
a seguir al pie de la letra». 

Alicia no considera que to
da esta polémica vaya a in
fluir en sus clientes: «No lo 
creo, pero espero que cual
quier día se desdigan de de
cir que leer el horóscopo es pe
cado. No creo que a nadie 
condicione leer el horóscopo, 
se lee por curiosidad. Además, 
que cada uno con su vida ha
ga lo que quiera y con leer el 
horóscopo no estoy perjudi
cando a nadie. Lo gordo es las 
personas que perjudican a los 
otros con sus malas costum
bres. Habrá algunos que estén 
por devoción, pero otros sólo 
tienen devoción al dinero y 
tendrán que sufrir mucho pa
ra hacer creer a otros lo que 
no se creen ellos mismos». 

Como se ve, los profesiona
les del ramo se mantienen a la 
expectativa. Y nosotros hemos 
querido conocer también la 
opinión fundamental , la de la 
Iglesia, la cual hemos pedido 
a un sacerdote alcalaíno. 

El sacerdote Luis García 
Gutiérrez aclara que la 
Iglesia siempre 
criticó la superstición~ 
«Creer que mi vida 
depende de la astrología 
supone negar 
la libertad del hombre» 

El capellán del convento de 
las Catalinas, canónigo del ca
bildo magistral y profesor del 
CEI, Luis García Gutierrez, 
no entiende la controversia 
surgida tras las filtraciones en 
la prensa respecto al nuevo ca
tecismo y el 'pecado ' de leer 
los horóscopos. 

Luis García se manifiesta 
especialmente interesado por 
el tema y aclara en qué con
siste concretamente el 'peca
do': «Que a modo de frivoli
dad o entretenimiento una 
mañana yo lea el horóscopo en 
el periódico no tiene ninguna 
importancia. Pero que lo lea 
creyéndome que mi vida de
pende de la astrología es lo 
verdaderamente serio porque 
supone negar la libertad del 
hombre y es poner causas en 
lo que son puras estupideces». 

La cuestión es que desde 
siempre la Iglesia ha critica
do la superstición, «signo de 
ignorancia» , pero el revuelo 
que se ha formado en esta oca
sión revela, en opinión de es
te sacerdote, que «la gente no 
ha leído el texto y que una su
pina ignorancia religiosa nos 
hace caer en cosas que estaban 
supersabidas o debían estar
lo. Todo esto está dicho en el 
pensamiento de la Iglesia. 
¿Por qué la gente se escanda
liza? Porque no lo sabía». 

Por otra parte, Luis García 
Gutiérrez considera que en 
ningún caso se puede sacar 
una cita de contexto , ya que 

«de la máxima verdad se pue
de sacar la máxima estupi
dez». Este sacerdote «DO ve 
inocencia en las personas que 
han separado el texto de su 
contexto , anticipando tergi
versaciones que desprestigian 
lo que va a salir. Ha habido 
una frivolidad en todo esto y 
no se debe juzgar por las 
apariencias». 

Luis García recomienda 
que , una vez el nuevo catecis
mo vea la luz, se lea con dete
nimiento y seriedad y aclarar 
de esta manera todas las po
sibles dudas. «Cuando la gen
te habla de que si leer el ho
róscopo es o no es pecado, es 
en el mejor de los casos una 
estupidez. El horóscopo es 
siempre el síntoma de que al
go hay detrás , igual que la fie
bre es el síntoma de la enfer
medad. Hay que averiguar la 
causa. Que un hombre consul
te el horóscopo , la astrología 
o le c:chen las cartas puede re
sultar chusco o indiferente. 
Lo malo está detrás : significa 
que en nuestra sociedad Dios 
no cuenta». 

Lo cierto es que las ciencias 
ocultas , y con ello coincide el 
capellán de las Catalinas , tie
nen cada día más sitio en la 
actual sociedad, en la que los 
valores religiosos parecen te
ner cada vez menos importan
cia. La razón que da el sacer
dote es que «el hombre , ha
biendo dado de lado al miste
rio de Dios, y las respuestas 
que la fe podía ofrecer, se aga
rra a un clavo ardiendo , con 
la diferencia de que el clavo 
le quema y se cae». 

La Iglesia no va a p r oceder 
a excomulgar a todos los vi
dentes y futurólogos que se 
manifiesten cristianos, asegu
ró Luis García, aunque tam
bién añadió que no correspon
de a las personas decir si son 
católicas , sino a la Iglesia: 
«Llamarme católico porque 
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VIII SEMANA DE LA TERCERA EDAD 
111 certamen 

«José Chacón de Poesía y Prosa» 
Con motivo de la celebración de la VIII SEMANA DE LA 

TERCERA EDAD, durante los días 8 al 14 de Noviembre de 
1992, el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares convoca 
el III Certamen «José Chacón de Poesía y Prosa», en el que 
podrán participar todos los residentes en Alcalá de Hena
res, en concursos separados: 

A.- Exclusivamente personas de la 3ª Edad. 
B.- Todas las personas que lo deseen. 

Con arreglo a las siguientes: 
BASES: 

1.- El Tema será libre. 

2.- El Certamen constará de dos modalidades: POESIA Y 
PROSA. 

3.- · Los trabajos, que serán originales e inéditos, se presenta
rán mecanografiados, por una sola cara, a doble espacio 
y su extensión máxima -en ambas modalidades- será 
de tres folios. 

4.- Para cada uno de los apartados (A y B) se otorgarán dos 
primeros premios: uno para Poesía y otro para Prosa, do
tados ambos con 50.000 Pts. Se concederán, asimismo, dos 
segundos premios co~nsistentes en una placa. 

5.- Los trabajos se entregarán por el sistema de Plica, sin fir
mar., adjuntando un sobre cerrado en cuyo interior figu
ren los datos del concursante: Nombre y apellidos, direc
ción y teléfono. En el exterior del sobre figurará el lema 
del trabajo y el apartado (A o B) en que concursa. 

6.- La presentación de trabajos podrá efectuarse hasta las 
12'00 h. del día 5 de Noviembre, en las oficinas de Servi
cios Sociales de este Ayuntamiento. 

7.- Los trabajos premiados serán leídos por sus autores en el 
Acto Literario que se .celebrará el día 13 de Noviembre, 
a las 11'30 h., en el Centro de Día, c/ Damas n ° 4, en pre
sencia del Jurado que estará formado por los siguientes 
representantes: 

- 1 Representante del Ayuntamiento. 
-.1 Representante de la 3ª Edad. 
- 2 Representantes del mundo literario 

8.- El juicio del.Jurado será inapelable, pudiendo declarar de
siertos los premios. La participación en este Certamen su
pone la aceptación total de las presentes Bases. 

Alcalá de Henares, 2 de Octubre de 1992 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

to de octñre de t992 

Juani y Tere suelen leer el horóscopo por diversión, pero ... 
«¿Creer en él? !Ni locas!i. 

me convienen cuatro cosas y 
no católico porque no me con
vienen cinco, me parece un 
juego poco limpio». 

También expresó su sor
presa por unas declaraciones 
aparecidas en un medio re
cientemente: «He leído por 
ahí 'La Iglesia nos está con
denando a todos a ser pecado
res'. Me ha sorprendido por
que, si en algún momento de 
la humanidad ha importado 
menos el pecado, es ahora. Al 
paso que vamos no me extra
ñaría que la palabra 'pecado' 
desapareciese del léxico co
mún. Es por eso que conside
ro todo este asunto una espe
cie de fariseismo». 

«Si la Iglesia lo dice, 
algo malo tendrán ¿no?» 

Dalmacio Cemellín no esta
ba al tanto de la polémica. El 
tema de las ciencias ocultas no 
le interesa mucho y nunca se 
entretiene en leer los horósco
pos. Pero asegura que, aun en 
caso de que los leyera, si la 
Iglesia dijese que era pecado 
leerlos lo aceptaría porque «si 
la Iglesia lo dice, es que algo 
malo tendrán ¿no?». 

«Todavía no está claro 
que sea ·pecado» 

J uani y Tere suelen leer el 
horóscopo con frecuencia, 
aunque no porque crean en él, 
sino por diversión y costum
bre, igual que pueden leer 
otra cosa. «¿Creer en él? Ni 
locos, porque te dicen tu nú
mero de suerte, echas a la lo
tería y nada. Te dicen algu
nas cosas que piensas: 'Pero 
bueno ¿y esto qué es?'». 

Estas amigas coincidieron 
en señalar que se ha dado po
ca información respecto al te
ma. «Dijeron que el Vaticano 
no tenía todavía todo esto 

aclarado, pero si leer horósco
pos lo prohibieran lo vería
mos muy mal». 

«Soy un poco incrédulo 
con los horóscopos» 

Joaquín Pérez dice que es 
un poco «diablillo» porque 
nunca se ha creído nada de lo 
que dicen los horóscopos, a 
pesar de leerlos. «Yo estas co
sas de los horóscopos no me 
las he creído nunca y confie
so que las leo también. Pero 
lo mismo que leo eso, leo un 
artículo de fútbol, de política 
o de cualquier otra cosa. Soy 
un poco incrédulo». 

Es por eso que, sea pecado 
o no lo sea, le trae francamen
te sin cuidado. 

Una reflexión 
Parece claro que todo eso 

del horóscopo sólo puede ser 
tomado como diversión, y pa
ra quien le divierta. Hagamos 
una reflexión un tanto maca
bra, al hilo de un suceso que 
ha conmovido a Europa: 

Un avión se ha estrellado 
contra unos edificios de pisos 
y ha matado a 250 personas, 
poco más o menos. Seguro que 
ese día los periódicos publica
ban los horóscopos correspon
dientes a cada una de esas per
sonas y a cada una de ellas se 
le marcaba un destino dife
rente, más o menos risueño, 
más o menos ominoso. Pero 
todas ellas tuvieron el mismo 
final y a la misma hora: la 
muerte en el mismo acciden
te. Diviértase con las prome
sas de amor o dinero que le 
hacen las «predicciones» de los 
horóscopos, coméntelas con 
los amigos tomando una cer
veza, pero no se las crea por
que, aunque bobada tal no 
pueda ser ni siquiera pecado, 
puede usted volverse loco. 

PUERTA de Madrid 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viemes, 9 

PROGRAMA DE ACTOS 
octubre de 1992 

ACTO 

Concierto de Piano por ESPERANZA ALDANA. 
Con obras de Haydn, Shumann, 

Ravel, J.S. Bach, P. Mantaras, N.K. Medtner. 

Miércoles, 14 Acto de AMDIC 

Ciclo de conferencias por ANTONIO CASTILLO. 

Jueves,15 
«El concejo de Alcalá; 

organización y oligarquía municipal» 

Grupo lírico NIEVES FERNANDEZ DE SEVILLA 
«De Don Manolito al Barberillo de Lavapiés» 
Emelina López (soprano), Mercedes Hurtado 
(soprano), Marisol Lacalle (soprano), Amparo 

Lunes, 19 . Madrigal (soprano), Enrique Ferrer (tenor), 
Cipriano Pastrano (barítono), José Luis Alcalde 

(barítono), Enrique del Portal (tenor-actor), 
Pedro Pablo Juárez (tenor-cómico), 

Aida Monasterio (piano). 

EXPOSICIONES del t& al :sa de Octubre 

Sala «A»: Óleos HERMINIA OSORIO 

HORA 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

Sala «B»: Pinturas de COVADONGA MARTINEZ 
Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



. 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 

Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

fa 

"ª Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\;(\l\

0 

U! Hb'\\Rb-. 

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
Chalets 

uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

58 

BUHARDIUA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

58 

PLANTA BAIA 

VIVIENDA TIPO 

58 

SEMISOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 
' 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a vísitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
el . Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios' 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

SE VENDE O ALQUILA 

BAR 
TOTALMENTE ACONDICIONADO 

* 90 m/2 
* IVIASA El Chorrillo 

PRECIO MUY INTERESANTE 

í\vda. Guad a lajara. :~ 
Tclfs.: 880 25 12 - 880 2j 96 

ALCAL A D E HENARES 

.SE NECESITA 
PERSONAL 

• Portero recepcionista 
• Camareros/as 
• DISC -JOKEY 
• Relaciones públicas 

Teléfonos 
(911 ) 22 37 48 - 22 31 68 

LIMPIEZAS MAR 
CONTllT!CIÓlf GEllEUL DE LIMPil2!S 
Fábricas, Naves, Oficillas, Commúdades, etc ... 

P laza R ío J arama SIN 
Telf.: 882 33 38 - Alcalá de Henares 

Horario recepción de 10 a 2 
después contestador. 

10 de octubre de 1992 

Después de las repetidas quejas de los vecinos 

La concejalía de Salud tomó la decisión de fumigar la vivienda 
Según el concejal de Salud y Bienestar Social, el socialista José Maria lrastona, el ayuntamiento 

de Alcalá ha realizado diversas actuaciones con respecto a la fumigación y desinfección de una 
vivienda situada en el número 9 de la calle Río Manzanares, de lo cual daha cuenta PUERTA 
DE MADRID la semana pasada. Esta actuación sanitaria tuvo lugar el lunes 28 de septiembre 
tras las protestas de los vecinos del inmueble ante las condiciones de higiene de la vivienda. 

Junto a estas actuaciones 
de tipo higíenico, el ayun
tamiento desarrolló otras de 
tipo social con la familia re
sidente en el piso. 

Según un informe presen
tado por José María lrastor
za, el día 28 de abril de 1992 
se recibió en el ayuntamien
to una denuncia de las con
diciones sanitarias de la vi
vienda por parte de los ve
cinos. La denuncia llegó a la 
concejalía de Salud y Bie
nestar Social el día 29 de 
abril y en ella los vecinos so
licitaban que no se facilita
ran sus nombres en ningu
na información al respecto. 

El informe indica que el 
día 1 de mayo se pidió a los 
inspectores sanitarios la vi
sita al domicilio y en esos 
días cuando éstos cursaron 
la primera de estas visitas de 
inspección siéndoles negada 
la entrada en el domicilio 
por parte del propietario del 
mismo. De estas actuaciones 
se levantó el correspondien
te acta. El 21 de mayo se lle
vó a cabo la segunda visita 
que concluyó con otra nega
tiva; «No obstante, por la 
ventana que da al patio se 
vió el estado lamentable de 
la cocina», según el informe. 

Las reiteradas negativas 
hicieron que el ayuntamien
to, a través de su concejalía 
de Salud, solicitara al juzga
do de primera instancia e 
instrucción número 3 la co
rrespondiente orden judi
cial con fecha de 29 de ma
yo. El 3 de junio, el juez in
dicó que era preciso incoar 
el correspondiente expe
diente administrativo. Fir
mando el correspondiente 
recibí, el día 23 de junio se 
apercibió al dueño-de la vi
vienda de subsanar las con
diciones higiénicas y sanita
rias de la vivienda. Poste
riormente se realizó, ante la 
presencia de los vecinos , la 
tercera visita por parte de 
los inspectores, negándose
les de nuevo la entrada al 
domicilio. 

El 17 de agosto se remi-' 
tió expediente administrati
vo al juzgado, solicitando de 
nuevo la orden judicial pa-

Los empleados que hicieron la limpieza sacaron una buena 
cantidad de basura al contenedor. 

ra entrar al domicilio. La 
concejalía insistió de nuevo 
el día 15 de septiembre an
te el juzgado para que die
ra autorización para la en
trada en el piso, siendo ese 
mismo día cuando final
mente se concedió el permi
so. El día 21 de septiembre 
se pudo entrar para proce
der a la fumigación y desin
fección de la vivienda. Sin 
embargo, los servicios de 
limpieza se encontraron con 
unas condiciones higiénico
sanitarias pésimas proce
diéndose a contactar con 
empresas especializadas pa
ra realizar de forma exhaus
tiva la desinfección y desin
sectación de la misma. Esta 
se llevó a cabo el día 28 de 
septiembre. 

la actuación 
de los servicios sociales 
del ayuntamiento 

El concejal José María 
Irastorza facilitó un nuevo 
informe, éste de los servicio 
sociales, con las actuaciones 
desarrolladas por éstos en 
relación con los moradores 
de la vivienda en cuestión, 
concretamente con los cua
tro hijos. 

Este informe indica que 
el día 25 de febrero de 1992 
se realizó una p rimera en
trevista de los servicios so-

ciales por derivación del 
equipo multiprofesional. En 
esa primera entrevista los 
padres solicitaron el interna
do para los cuatro hijos. 

Los días 18 y 27 de mar
zo y el día 7 de abril fueron 
citados los padres pero n~ 
acudieron. El 14 de abril vi
sitaron el domicilio los ser
vicios sociales pero no fran
quearon la puerta. El 23 de 
abril se volvió a visitar el do
micilio pero no estaban los 
padres por lo que los servi
cios sociales contactaron con 
un familiar. El día 24 se vol
vió a realizar una visita, és
ta fue a las ocho de la maña
na pero tampoco había nadie 
en el domicilio. 

Los servicios sociales ela
boraron varios informes. El 
8 de mayo dirigieron un fax 
a la comisión de tutela de 
menores; el 2 de junio diri
gieron un nuevo fax pidien
do la retirada urgente de la 
tutela, con un informe del 
equipo multiprofesional. El 
8 de junio hubo un nuevo in
forme con el centro escolar. 
El 5 de agosto se remitió in
forme a la comisión de tute
la diciendo que la situación 
era grave. Estaba avalado 
por la denuncia de una ve
cina. Posteriormente, el juez 
retiró la tutela de los. meno
res y el centro de acogida in
dicó que los niños estaban ya 
rn ~:: s dependencias. 

PUERTA de Madrid 



Sin cena multitudinaria, a finales de octubre o a principios 
de noviembre se celebrará la octava edición 

En busca de la fórmula idónea para 
la semana de la Tercera Edad 

Tras los problemas de organización que se produjeron durante la séptima edición de la Semana de la Terce
ra Edad en la cena multitudinaria que el ayuntamiento acostumbraba a hacer, en junio de 1991, la octava 
edición de la semana de homenaje a los ancianos se retoma este año con un caracter de transitoriedad obligado. 

En primer lugar no se cele
brará el acto más popular y re
presentativo que esta celebra
ción ha tenido en sus ediciones 
anteriores, es decir, la cena 
multitudinaria, en la que se lle
garon a juntar más de cuatro 
mil jubilados y pensionistas el 
pasado año. La cena multitudi
naria fue el origen de la polé
mica el pasado año y el mayor 
quebradero de cabeza para la 
organización, la concejalía de 
Bienestar Social, los propios 
servicios sociales y el INSER
SO con el Centro de Día para 
la tercera edad. En segundo lu
gar, no hay más remedio que 
celebrar la semana en el mes de 
octubre y puede que haya que 
llegar a noviembre, lo que sig
nifica directamente un proble
ma prácticamente insalvable 
con el tiempo atmosféri~o, ya 
que no hay local que pueda aco
ger a esos· cuatro mil jubilados 
que se reunían para tal evento .. 

Por el momento faltaba por 
definir las fechas de celebración 
de la Semana de la Tercera 
Edad. A falta de cerrar algunas 
cuestiones, entre ellas la propia 
del restaurante donde se cele
bren las distintas cenas para los 
clubes de jubilados y pensionis
tas, lo único definido es que la 
celebración será a finales de es
te mes de octubre y se ha mar
cado como fecha límite la que 
abarca entre el 8 y el 14 de 
noviembre. 

Así pues, queda por cerrar el 
colofón de la octava edición, la 
de este año. Por el momento, el 
ayuntamiento ha enviado car
tas a los restaurantes de Alcalá 
que puedan reunir las condicio
nes necesarias para albergar o 
dar una cena a un alto número 
de personas o posibilitar la 

José María lrastorza, concejal de Bienestar Social 

organizacion de un menú frío 
a base de canapés servidos con 
una serie de condiciones tales 
como la de que los asistentes 
puedan estar sentados y que se 
pueda realizar un baile para fi
nalizar. En ningún caso, el co
lofón será para el número del 
pasado año, en que se sobrepa
saron las 4.000 personas; José 
María lrastorza manifestó co
mo posibilidad el propósito de 
agrupar clubes y servir estas ce
nas en distintos días o en dis
tintos lugares en el caso de que 
sea el mismo día para todos. «El 
número de personas que inter
vienen en este colofón es tan su-
mamente alto que siempre im
plica un riesgo. Hay que evitar 
que puedan existir los proble
mas que hubo el año pasado 
con la empresa que sirvió la ce
na en el parque O'Donnell», di
jo José María lrastorza. 

En aquella ocasión hubo pro
testas por parte de jubilados 

y pensionistas por el escaso per
sonal que sirvió la cena pues se 
retrasó de forma considerable. 
Además, el propio menú tenía 
una baja calidad. 

lrastorza manifestó también 
que el retrasar a octubre o no
viembre la celebración ha sido 
motivada este año por la oferta 
de vacaciones que han recibido 
los clubes, que en muchos casos 
coincidia con los meses de ma
yo y junio, es decir, que cele
brar la semana en junio hubie
ra supuesto que numerosos ju
bilados y pensionistas no hu
bieran podido participar por 
estar de vacaciones durante las 
fechas en que se organizara la 
celebración. 

Coordinación 
El concejal de Bienestar So

cial también aseguró que en el 
año 93 se pretende retomar la 
Semana de la Tercera Edad con 

TODO SOBRE. FORD 

criterios más asentados que es
te año en la que la transitorie
dad ha sido obligada por los 
motivos anteriormente citados. 
Irastorza señaló que se preten
de realizar una coordinacion 
efectiva y un ajuste en relación 
a las ofertas vacacionales , prin
cipalmente entre los clubes de 
la ciudad, el INSERSO, la co
munidad de Madrid y el propio 
ayuntamiento, a fin de buscar 
unas fechas convenientes para 
la Semana de la Tercera Edad 
y para las vacaciones, sin per
juicio de ninguna de las activi
dades. El concejal apuntó los 
meses de mayo y junio o bien 
el de septiembre. 

La otra cuestión a determi
nar para el 93 es la de retomar 
la cuestión de la cena multitu
dinaria aunque de diferente 
manera a la de las ediciones an
teriores. Para Irastorza, lo 
principal es encontrar una em
presa que ofrezca garantías de 
ser capaz de cumplir el reto de 
servir una cena en condiciones 
para más de 4.000 personas. Si 
esto no fuera posible, una fór
mula barajada y que se estudia
rá con detalle , es la de organi
zar una auténtica verbena con 
los clubes como protagonistas. 
Habría casetas en las que esta
rían, aparte de los clubes, el 
INSERSO con su Centro de Dia 
y la CAM con su residencia. 
«Se trataría de crear un recin
to ferial en pequeño con una 
gastronomía propia de las 
ferias». 

Jornadas de preparación 
para la jubiulación 

A falta de ultimar el progra
ma, la organizacion ha previs
to una serie de actos ep.tre los 
que destaca como novedad unas 
jornadas de preparación para la 
jubilación; están destinadas a 
aquellas personas que pronto 
van a formar parte del colecti
vo de jubilados y pensionistas. 
En cuanto a los espectáculos, se 
ha previsto una zarzuela, un 
festival de canción española, 
actuaciones de tunas y ronda
llas , asi como desarrollar el 
concurso de trabajos manuales 
y el literario. 

¡,_¡ l~•I 

PUERTA de Madrid 
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Los populares exigen que se acabe con el exceso existente 
en relación al personal de confianza 

según el PP, la congelación de los 
sueldos de altos cargos es una 
medida necesaria pero insuficiente 

El diputado del Partido Popular y miem,bro de la Comisión de Función Pública de la .Asamblea 
de Madrid, José Antonio Bermúdez de Castro, ha asegurado, que la solución a la actual situación 
de crisis y a la necesidad de un ajuste en el gasto público «110 pasa solamente por la congelación 
del sueldo de los altos cargos sino por una reorientación de la política de personal de la Adminis
tración Regional11. 

probada de los responsables 
políticos del Gobierno Re
gional fuesen poco, el dipu
tado del Partido Popular se 
ha referido al aumento de la 
discrecionalidad en el acce
so a la Administración. 
«Basta decir que el personal 
laboral, el contratado con 
criterios de confianza -ha 
explicado-, supone en la 
actualidad el 72'3 de la 
plantilla». 

Según Bermúdez de Cas
tro, las actuaciones del Go-

bierno Regional están cada 
vez más alejadas de las ver
daderas necesidades de la 
región de Madrid. «Frente 
a esta situación, el Partido 
Popular -ha finalizado
propone una Administra
ción que sea más racional y 
más reducida, basada en los 
criterios de eficacia y efi
ciencia, que redunde en una 
mejora de los servicios que 
la Comunidad presta a los 
ciudadanos de la región de 
Madrid». 

Según Bermúdez de Cas
tro, la medida anunciada 
por los responsables del Go
bierno Regional en el senti
do de congelar los sueldos de 
los altos cargos es totalmente 
insuficiente a la vista de la 
grave situación económica 
actual. «Cuando se tiene 
una administración pública 
absolutamente sobre-dimen
sionada, en la que en los úl
timos dos años la plantilla 
de personal ha crecido en 
2.853 personas, es decir en 
un 12 % , no basta con con
gelar sueldos». 

. El diputado del PP ha 
puesto estos datos en con
traste con el volumen de tra
bajo desarrollado por la Ad
ministración Regional. «El 
personal crece en un 12 o/o 
mientras que la CAM sigue 
paralizada y sin asumir nue
vas competencias», ha ase
gurado Bermúdez de 
Castro. 

La Cofradía de las Peñas se hermanará 
con la Esperanza Macarena de Sevilla 

Por si el burocratismo de 
la actual Administración 
autonómica y la ineficacia 

La cofradía penitencial 
alcalaína de las Peñas se va 
a hermanar con la sevillana 
de la Esperanza Macarena. 
Durante este fin de semana 
se trasladarán a Sevilla el 
presidente de la cofradía de 
las Peñas, Pascual de Diego, 
y algún otro miembro de es
ta cofradía para empezar la 
preparación del hermana
miento. 

@ · r7_fgustúi SáHcleea, S. 11f. 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

El propósito para la pró
xima semana santa es que la 
cofradía de las Peñas parti
cipe en Sevilla el jueves san
to con la procesión de la Es
peranza Macarena y que és
ta venga a Alcalá el viernes 
santo para participar en es
ta procesión complutense, la 
que llamamos «procesión ge
neral», vestida con sus há
bitos tradicionales. 

., 

Paseo de los Curas, 19 -·Telf. 888 05 15 - 888 45 11 - ALCALA DE HENARES 
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Afectados 
por el síndrome tóxico 

El PP solicita 
la apertura 
del diálogo 
entre Gobierno 
y asociaciones 

El diputado del Partido Po
pular en la Asamblea de Ma
drid y responsable de Inte
gración Social, Roberto Sanz 
Pinacho, ha solicitado a tra
vés de una Proposicion no de 
Ley la apertura inmediata de 
diálogo entre el Gobierno 
Central y las asociaciones de 
afectados por el síndrome 
tóxico. 

Sanz Pinacho, que acom
paña desde el pasado día 6 
de octubre en la calle Ferraz 
a los familiares y afectados 
por la ingestión del aceite de 
colza desnaturalizado, recoge 
en su iniciativa el pago de in
demnizaciones y la creación 
de una comisión, integrada 
por el fondo de investigación 
sanitaria y el In.salud, que 
continúe las investigaciones 
paralizadas en 1985, sobre el 
origen y tratamiento de la 
enfermedad. 

El responsable del PP en 
materia de Integración Social 
exige igualmente el reconoci
miento, por parte de la admi
nistración central, de la con
dición y clasificación de afec
tados así como un censo que 
contemple el número de falle
cidos. Igualmente, Sanz Pina
cho reclama al Gobierno que 
continúe e intensifique la asis
tencia sanitaria a los afectados 
que así lo requieran. 

Los representantes del Par
tido Popular, que han mante
nido una reunión con repre
sentantes de diecisiete asocia
ciones de afectados por la col
za, han considerado «asumi
bles» todas y cada una de las 
peticiones que se recogen en 
el documento conjunto que el 
pasado mes de septiembre fue 
presentado por la coordinado
ra de afectados al Ministerio 
de Relaciones con las Cortes. 

Para los populares, «es bo
chornoso que después de tan
tos años la Administración 
Central siga dando la espalda 
a los miles de afectados por el 
síndrome tóxico, dilatando es
ta penosa situación». 
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:;y ~º· La comunidad de Madrid presenta cuatro propuestas º._ .- Aumentar los recur-
sos públicos y privados de-

1 n iciadas las reuniones de las mesas ;!~ª:u0:~c
1:c:a~ D y mejo-

2.- Reforzar la colabora-

de trabajo del Pacto de la Industria ~!~n entre ~~i~:~~~s:~e~ 
El pasado día 7 de octubre, se constituyeron cuatro mesas de trabajo dependientes de la mesa 

central del Pacto por la Industria y el Empleo, centradas sobre los temas de Empleo y Relaciones 
Laborales; Formación Profesional y Continua; Política Industrial e Infraestructura para el Desa
rrollo Económico. 

En ellas se estudian to
das aquellas cuestiones y 
objetivos prioritarios para 
el debate de las líneas polí
ticas de actuación sobre el 
sector industrial y el em
pleo madrileño que presen
ten los integrantes de estas 
mesas -compuestas por 
técnicos de los sindicatos de 
UGT y CC.00. , patronal 
(CEIM) y la Consejería de 
Economía de la Comuni
dad de Madrid-. Las di
ferentes actuaciones acor
dadas por las mesas de tra
bajo serán llevadas a la Me
sa Central del Pacto por la 
Industria y el Empleo pa
ra su e~tudio y aprobación, 
tras la finalización de las 
Mesas de Trabajo. 

Dentro de estas cuatro 
mesas, la Consejería de 
Economía de la Comuni
dad de Madrid, tras reali
zar durante los últimos me
ses un profundo debate (en 
el que han part~cipado, en
tre otros, universidades, 
centros de investigación, 
empresas públicas y priva
das y grupos de profesiona
les), va a presentar las si
guientes propuestas: 

Formación y empleo 
Los cambios sufridos á lo 

largo de la última década 
en el aparato productivo 
regional han sido, a la vez, 
profundos, rápidos y múl
tiples. No es nada extraño 
que todos ellos h~yan con
firmado que sólo las orga
nizaciones flexibles tienen 
el futuro despejado, porque 
sólo con -flexibilidad se pue
de competir marcando el 
ritmo de los cambios. 

El capital humano cons
tituye una pieza clave pa
ra que la industria de Ma
drid pueda adaptarse con 
ventaja al ritmo que mar
ca la competencia, por ello 
se persigue el objetivo de 
crear un entorno regional 
que favorezca una mejora 
importante en las condicio
nes de empleo, 
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trabajo y formación de los 
madrileños. 

Para consegúir este obje
tivo de carácter general, se 
han articulado las siguien
tes estrategias: 

• Mejorar el mercado de 
trabajo regional, haciéndo
lo más conocido y transpa
rente, atendiendo a las di
ferentes realidades del 
paro con eficiencia y equi
dad, de forma que no se 
desaprovechen las oporiu
nidades que existen ni se 
produzcan estrangulamien
tos en las demandas 
empresariales. 

• Fomentar la creación 
de empleo, favoreciendo la 
difusión de la cultura em
presarial y la creación de 
pequeñas y medianas em
presas, por su flexibilidad 
y capacidad para man te- -
ner y hacer crecer el em
pleo. 

• Impulsar una forma
ción flexible, por el traba
jo y en el trabajo, que per
mita afrontar los retos tec
nológicos; demográficos y 
de organización de las em
presas del futuro. 

• Promover el diálogo 
social, la negociación y par
ticipación en la vida y as
pectos globales de la empre
sa, que permita un mayor 
compromiso con ella de 
nuestros empresarios y 
trabajadores. 

• Desarrollar actuacio
nes en favor del manteni
miento del sector indus
trial, como soporte básico 
de nuestra región, afectado 
por la progresiva adapta
ción de las empresas madri
leñas a las nuevas condi
ciones de competencia y 
por la continuada apertura 
de nuestra economía al ex
terior a consecuencia de la 
puesta en marcha del Mer
cado Unico Europeo. 

• Desarrollar actuacio
nes en el campo de la di
vulgación de información 
sobre riesgos profesionales 
y su prevención, con la fi
nalidad de aumentar los es
tándares de protección de 

la salud laboral en nuestra 
región. 

Política industrial 
Innovación empresarial 

La innovación es uno de 
los factores claves de la 
competitividad empresa
rial, por ello se hace prio
ritario el crear un entorno 
regional que favorezca la 
innovac1on empresarial. 
Dado que en general la 
gran empresa· tiene asumi
da la importancia de la in
novación y ha establecido 
los recursos de 1 + D y la 
adecuada organización del 
trabajo, cabe centrar los es
fuerzos en crear un entor
no que permita a las peque
ñas y medianas empresas 
industriales de sectores tra
dicionales ser competitivas 

· y adaptarse con flexibili
dad a las condiciones de los 
mercados. 

Para alcanzar esta meta 
u objetivo global se plantea 
una estrategia basada en los 
siguientes pilares: 

- Sensibilización de los 
pequeños y medianos em
presarios hacia la 
innovación. 

- Utilización de servi
cios de innovación. 

- Promoción del desa
rrollo del producto. 

- Facilitar el acceso al 
Mercado Unico Europeo y 
el desarrollo de nuevas fór
mulas comerciales. 

Tecnología 
En los próximos años el 

objetivo en materia de tec
nología debería ser aumen
tar la capacidad tecnológi
ca que posee la región lo 
que permitirá consolidar 
Madrid como uno de los 
grandes centros europeos 
de investigación y tecnolo
gía aplicada de ámbito 
empresarial. 

Para poder alcanzar es
te objetivo se han seleccio
nado las estrategias si
guientes: 

madrileñas. 
3. - Impulsar el desarro

llo de las tecnologías socia
les y metropolitanas. 

Infraestructura para 
el Desarrollo Económico 

El territorio constituye 
una pieza clave para el cre
cimiento industrial de Ma
drid, por ello el objetivo 
que se persigue es la crea
ción de un entorno terri
torial, con sus correspon
dientes infraestructuras 
y equipamientos, que fa
cilite y favorezca la implan
tación de las empresas in
dustriales en las condicio
nes más favorables para 
su actividad, y contribu
ya a la aparición de eco
nomías externas, a la ge
neración de empleo y a la 
competitividad de las 
empresas. 

Para conseguir este obje
tivo se han seleccionado las 
estrategias siguientes: 

a) Promover una políti
ca territorial que facilite la 
disponibilidad de suelo pa
ra actividades económicas, 
con los necesarios estánda
res de infraestructuras y ca
lidad ambiental. 

b) Promover la mejora 
de las condiciones e infraes
tructuras de los polígonos y 
áreas industriales. 

c) Evitar la expulsión 
indiscriminada de las in
dustrias en Madrid-capi
tal. 

d) Aumento de la com
petitividad empresarial 
mediante la mejora de 
los equipamientos e in
fraestructuras industria
les. 

e) Promover la racio
nalización del uso de los 
recursos 
las 

energéticos en 
actividades 

industriales. 

f) Promover la mejora 
del medio ambiente 
industrial. 

g) Promover actuaciones 
concertadas de política in
dustrial y territorial con las 
regiones limítrofes de Ma
drid para evitar los efectos 
indeseados de las zonas 
frontera. 
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Llegar a la cima 
no cuesta tanto. 

S ube. Llega hasta donde siempre has 
querido llegar. 
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Los atletas Fermín cacho y Abel Antón fueron los pregoneros 

se celebraran las fiestas de Torres de la Alameda 
Las fiestas de Torres de la Alameda, dedicadas a la patrona de la localidad, la Virgen del Rosario, 

concluyeron el 6 de octubre después de un extenso programa de actos que se vio incrementado con 
la celebración de una semana cultural previa a los festejos. Las fiestas torresanas tuvieron una gesta
ción polémica con el anuncio del ayuntamiento de cobrar una tasa a los vecinos, pero tras las protestas 
desde diversos sectores, de las que se hizo eco en su día PUERTA. DE MADRID, la tasa se quedó en 
un abono lúdico de carácter voluntario. Sin embargo la polémica no ha remitido en la vida política mu
nicipal de Torres de la Alameda, en cuyo ayuntamiento gobierna mayoritariamente el PSOE con siete 
concejales, siendo los cuatro restantes para la oposición, la Asociación de Vecinos Independientes y 
el Partido Popular. 

Los atletas Fermín Cacho y 
Abel Antón, el primero de 
ellos, medalla de oro en la 
prueba de los 1.500 metros li
sos de los juegos olímpicos de 
Barcelona, fueron los prego
neros de las fiestas de Torres 
de la Alameda en un acto que 
tuvo lugar el viernes 3 de 
octubre. 

Tras la semana cultural 
previa, que ha cumplido este 
año su quinta edición, las fies
tas patronales de esta locali
dad giran en torno a tres ac
tividades reclamadas por los 
vecinos: los bailes, los toros y 
los fuegos artificiales. El con
cejal de Festejos, Pedro Rope
ro, afirmó que en Torres de la 
Alameda, «habiendo toros, 
pólvora y baile, hay fiestas». 
En este sentido, los enderros 
taurinos y los espectáculos en 
la nueva plaza se llevan la pal
ma en cuanto al interés de los 
torresanos. Cabe destacar que 
este año no ha toreado el ma
tador de toros de la localidad, 
José María Plaza, que no ha 
llegado a un acuerdo con la 
organización. 

Pero junto a estos espectá
culos, las fiestas también tie
nen un componente religioso 
del que no se sustraen los to
rresanos. El domingo 4 de oc
tubre tuvo lugar a mediodía la 
misa mayor dedicada a la Vir
gen del Rosario y ya por la 
tarde se celebró la procesión. 
Ha habido durante los días 
precedentes a la fiesta, la no
vena en honor de la patrona. 
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En cuanto a los espectácu
los culturales, ya fuera de la 
propia semana cultural, cabe 
destacar el concierto que ofre
ció la Banda de Colmenar de 
Oreja, un concierto que esta
ba programado en la plaza del 
Sol pero que el mal tiempo hi
zo que se celebrara en el inte
rior de la parroquia de la lo
calidad, al término de la mi
sa mayor del domingo. 

Pero el ambiente festivo no 
ha sido suficiente para limar 
algunas aristas molestas. 

La oposición, molesta. 
Pero la situación política en 

Torres de la Alameda no es 
precisamente tranquila. A la 
polémica por la tasa de feste
jos, que posteriormente se 
quedó en abono lúdico de ca
rácter voluntario, hay que 
unir otros aspectos que provo
can una situación de perma
nente malestar por parte de la 
oposición con el equipo de 
gobierno. 

El concejal del Partido Po-

pular Francisco Acedo mostró 
ese malestar por no haber si
do invitados los ediles de la 
oposición a la cena institucio
nal con la que se recibió a los 
pregoneros el día 3 de octu
bre: «A nosotros no nos die
ron los concejales socialistas 
ningún tipo de aviso, ni ver
bal ni escrito. El año pasado 
sí lo hicieron , con lo quepa
rece que el deterioro democrá
tico va siendo cada vez ina
yor». 

Acedo manifestó también 
que «los concejales socialistas 
se consideraron como repre
sentantes de todo Torres de la 
Alameda, cuando esta ciudad 
está representada por once 
concejales , no por siete». 

Antonio Sotoca, concejal de 
la Asociación de Vecinos In
dependientes de Torres 
(AVI) , señaló que «nos senti
mos desplazados y nos moles
ta no por nosotros sino por la 
gente que representamos. Este 
es un pueblo democrático pe-
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ro ellos hacen alarde y actua
ciones prepotentes que ya les 
caracterizan puesto que de 
forma permanente nos dejan 
al margen» .. 

Con respecto al famoso 
abono lúdico para las fiestas, 
que anteriormente había sido 
propuesto como tasa munici
pal, Acedo manifestó que «es 
lógico que el 70 ó el 7 5 por 
ciento de los torresanos hayan 
pagado el abono lúdico por
que son inteligente.s; han he
cho sus cuentas y se han dado 
cuenta de que les salía más ba
rato que comprar la entrada 
en cualquier espectáculo. 
Además, por lo que se luchó 
fue por eso. Lo de la tasa es
taba al margen de la legali
dad». 

Para Sotoca, el problema 
de la tasa es que «el señor al
calde y su equipo de gobier
no tuvieron una ide~ original 
y otra vez dictatorial, consis
tente en imponer una tasa lú
dica con una cantidad de 
5. 000 pesetas por familia y 
otras cantidades para jóvenes 
y tercera edad. El problema 
de la tasa lúdica es que era 
obligatoria y bajo la amena
za de no conceder los expe
dientes y los documentos que 
las personas necesitaran del 
ayuntamiento sin tener paga-

da la tasa. Al verse compro
metidos, al ver que se les 
echaba el pueblo encima, op
taron por poner un bono lú
dico que a nosotros nos pare
ce bien». 

Francisco Acedo matizó las 
palabras de Sotoca diciendo 
que «ha sido el pueblo con su 
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lucha el que ha conseguido 
que esto tuviera un carácter 
voluntario. Lo que se preten
día es que las fiestas le salie
ran al pueblo lo más económi
cas posible, pero sobre todo, 
que tuvieran un caracter vo
luntario. El pueblo ha salido 
beneficiado y el tiempo nos ha 

dado la razón a la oposición». 
En fin, lo importante es que 
las fiestas han transcurrido en 
paz y que los torresanos han 
sabido aprovecharlas a su gus
to divirtiéndose en ellas cada 
uno a su aire, hayan decidi
do acogerse a la tasa o pagar 
a tocateja los espectáculos. 

-COMIDAS A LA CARTA-
MENU DIARIO: 900 Ptas. 

4 primeros} 
4 segundos A ELEGIR 

4 postres 
Vino, gaseosa, café y copa 

¡y a la hora del vermouth paella de aperitivo! 
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El casa quedó vista para sentencia 

La concejala del PP Rasalía Rodríguez, 
declaró en el juicio 
contra das policías locales 

En el juzgado de instrucción n°6 se celebró el pasado 7 de sep
tiembre, un juicio contra dos policías locales por un suceso acaeci
do el 16 de junio de 1991 en una bodega de la calle Mínimos. En el 
juicio, un caso de alteración del orden público y de lesiones, testifi
có la concejala del PP Rosalia Rodriguez del Río como testigo vi
sual de los hechos. 

El juicio se refiere a los he
chos acontecidos el 16 de ju
nio de 1991, cuando unos jó
venes celebraban un cumplea
ños en una bodega de la calle 
Mínimos. Un coche patrulla 
de la Policía Local se personó 
en la citada calle a requeri
miento de los vecinos que se 
quejaban del alboroto. 

La primera en testificar fue 
la concejala del PP, Rosalía 
Rodríguez del Río, que mani
festó que había observado los 
hechos desde la terraza de su 
casa. La concejala declaró que 
vio cómo los jóvenes que se 
encontraban en la citada ca
lle salían corriendo tras una 
carga policial y los vasos y la 
tarta salían por los aires. Qui
so interesarse en el caso «Co
mo ciudadana» y al enterarse 
de que se habían producido 
lesiones quiso interponer de
nuncia en la comisaría. A la 
pregunta del abogado de los 
policías negó que hubiese lla
mado «rojos socialistas» a los 
agentes que intervinieron en 
el suceso. 

Seguidamente declararon 
los dos policías locales, Pas
cual de Diego y José Ortega, 
quienes manifestaron que se 
personaron en el lugar de los 
hechos a requerimiento de va
rios vecinos que llamaron al 
cuartel de la Policía Local, 
quejándose del alboroto que 
armaban unos jóvenes que es
taban celebrando un cumplea
ños en la bodega de la calle 
Mínimos. Una vez allí, y 
siempre según su declaración, 
los agentes se vieron rodeados 
por un grupo de jóvenes que 

les tiraron un litro de cerve
za y tarta. Tras pedir refuer
zos, los agentes salieron del 
vehículo y cargaron «para dis
persar» contra los jóvenes 
«que les habían rodeado» y 
únicamente contra éstos, no 
contra todos los que estaban 
en la bodega. Uno de los agen
tes reconoció que no se infor
maron primero de lo que ocu
rría y que con motivo de•la 
carga corrieron todos los jóve
nes presentes, no únicamen-

. te los que rodearon el coche 
policial. Cuando los jóvenes 
se hubieron dispersado y al no 
haber ninguna detención, los 
agentes se dirigieron a la co
misaría para poner una de
nuncia por escándalo público. 
Uno de los agentes manifestó 
que Rosalía Rodríguez, pre
sente en el juicio, les dijo que 
era «Concejala y nos íbamos a 
enterar, rojos socialistas». 

Por último declararon algu
nas personas que estuvieron 
presentes ese día en el lugar de 
los hechos y que interpusieron 
en su día denuncia contra los 
policías por diversos motivos. 
Un joven alegó que uno de los 
agentes le exigió entregrarle la 
cámara de fotos que llevaba 
en esos momentos. Otros dos 
jóvenes denunciaron las agre
siones verbales que habían su
frido por parte de los policías. 
Otro señor declaró que cuan
do pasaba por allí con su hija 
se vio envuelto en el tumulto, 
a raíz del cual tiraron a su hi
ja al suelo. La última de las 
denuncias corresponde a José 
Carlos Ayuso que pidió in
demnización por lesiones. Es-

AGRADECIMIENTO 

D. JOSE PLIEGO SANZ 
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D.E.P. 
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te joven manifestó que fue 
golpeado con una porra por 
uno de los agentes cuando co
rría a consecuencia de la car
ga policial. 

La titular del Juzgado de 
Instrucción n°6, Mónica 
Aguirre, declaró el caso ' vis
to para sentencia', después de 
que la fiscal solicitara diez 
días de arresto menor para los 
agentes y 8.000 pesetas por 
día de lesiones aJ.C. Ayuso , 
la defensa de los policías soli
citara la libre absolución y el 

abogado de la parte denun
ciante solicitara un mes de 
arresto menor y 60.000 pese
tas de indemnización para 
J.C. Ayuso. 

Rosalía Rodríguez declaró 
a PUERTA DE MADRID: 
«Todo lo que manifesté desde 
el primer momento fue lo que 
ocurrió. Ante la jueza reiteré 
mis declaraciones» , y añadió 
que «me he presentado al jui
cio yo sola, sin abogado , por
que mi defensa no era otra 
que la verdad». 

Las bibliotecas municipales tienen 80.000 volúmenes 
Según un informe presenta

do por la concejala de Cultu
ra y por el presidente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
en las bibliotecas municipales 
de Alcalá hay más de 85.000 
volúmenes. De éstos hay que 
restar 25.000 correspondien
tes a la antigua biblioteca 
Cardenal Cisneros, donde hoy 
se asientan las nuevas instala
ciones de la casa consistorial, 
que pasarán a engrosar el fon
do bibliográfico de la biblio
teca central cuando ésta se 
inaugure en el año 1993. 

La primera fase de esta bi
blioteca central, situada en el 
antiguo convento de Carac
ciolos, ya ha conluido. En Al
calá hay un total de seis bi
bliotecas sin contar la que se 
inaugurará el día 9 de octubre 
en la calle San Vidal. Son la 
Pío Baroja, Esteban Azaña, 
María Zambrano, Eulalio Fe
rrer, Rafael Alberti y la Ibe
roamericana de la Casa de la 
Entrevista. Además están el 
Archivo Municipal y el Cen
tro Municipal de Documenta
ción. 

Actos en el aniversario del 
bautismo de Cervantes 

Hoy,. viernes día 9 de oc
tubre, se celebra el aniversa
rio del bautismo del Príncipe 
de los Ingenios, Miguel de 

Cervantes. Para celebrar la fe
cha, que además es fiesta la
boral en la ciudad, se celebra
rán diversos actos relaciona
dos con el mundo de la cultu
ra y del libro. 

A las 11 de la mañana se 
inaugurará la biblioteca pú
blica del distrito 111 , situada 
en la calle de San Vidal. Una 
hora más tarde se hará entre
ga en el Teatro Salón Cervan
tes del premio Complutense 
de Literatura Infantil y Juve
nil , que en esta ocasión ha re
caído sobre el escritor Juan 
Muñoz Martín, tal y como se 
informa má extensamente en 
otras páginas de este mismo 
ejemplar de PUERTA DE 
MADRID. 

A la una y media del me
diodía se inaugurará la y a tra
dicional Feria del Libro An
tiguo y de Ocasión, que este 
año cumple su séptima edi
ción y que, como en ocasiones 
anteriores, se ha instalado en 
la plaza de Cervantes . 

Como colofón del día, a las 
siete de la tarde se procederá 
a la entrega de premios de la 
XXIII edición de los premios 
Ciudad de Alcalá de Henares, 
convocados en las modalida-

des de Poesía, Narrativa, I n 
vestigación Histórica, Perio 
dismo y Pintura. La entrega 
de estos pre mios se hará en la 
Capilla del Oidor. 
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Entrevista can el psicóloga Manuel García 

<<La mayoría de los violadores son 
completa y absolutamente normales>> 

Manuel García es director del 'Equipo CoD811ltor de Psicología ALBOR'. Dentro del gran número de 
coD811ltas que atiende, también ha atendido y atiende en ocasiones a mujeres que han sufrido una vio
lación o agresiones sexuales. Sabemos que ahora mismo, desde hace unas semanas, hay por lo menos 
un violador en Alcalá, dado que se han producido varios intentos de violación y se ha consumado una. 
A través de esta entrevista hemos intentado profundizar en este tema tan dramático y que en la mayo
ría de los casos afecta a las mujeres: la violación. Y hemos pedido al psicólogo que nos aporte datos 
sobre cómo es la ICJ)Sique11 de estos monstruos que tanto han dado que hablar en España últimamente. 

- ¿Se puede establecer el 
perf'tl psicológico de un viola
dor? 

- Más que en buscar perfi
les, convendría considerar los 
factores condicionantes, porque 
-exageradamente- en potencia 
todo varón es capaz de violar. 
Cualquier comportamiento hu
mano se explica en función de 
unos factores predisponentes y 
unos factores precipitantes. Los 
factores precipitantes, no causa
les, para que tenga lugar un 
comportamiento de violación, 
lamentablemente pueden ser: 
'Se lo estaba buscando' o 'Va 
provocando'. Estos factores son 
el detonante, pero para que se dé 
una violación han de existir ade
más unos factores predisponen
tes. 

¿Quien es capaz de violar? 
Una persona con poca seguridad 
en sí misma, individuos que no 
se sienten capaces de conquistar 
a una mujer. También es una 
persona con menosprecio a la 
mujer, que no la valora ni la res
peta, como tamp0co respeta a su 
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El riolodo1, eontro lo que 
eomúnmente se eree, 
no busea introduei1 

el pene en uno rogina: 
lo qeu busta es riolo1; 
euanto más se miste 

1 desespe10 su ríttima, 
más disllUtll el riolodo1 
prójimo y cuyo objetivo es bus
car su satisfacción a costa de 
quien sea. 

Otros detonantes importantes 
son la falta de autocontrol y el de 
los modelos de conducta: el in
dividuo que está expuesto a con
ductas de violación (comics, 
revistas o películas eróticas) sin 
consecuencias negativas. Si el 
individuo generara expectativas 
de que al violar una norma se le 
castigará gravemente, no come
tería ese delito, pero el violador 
piensa que, dadas las condicio
nes en que comete la violación, 

va a ser muy difícil que le pillen. 
El violador es también una per
sona con fantasías de violación 
que se complace en ellas. Si tu
viéramos una educación sexual 
en los colegios, enseñando que 
el sexo es bueno, pero que tiene 
un límite y ese límite es el daño 
al prójimo, probablemente no 
habría violadores. 

- ¿Por qué no existen vio
ladoras, con excepción hecha 
de algún que otro caso pun
tual? 

- Desgraciadamente los que 
violamos somos los varones. 
Muy sutilmente, alguien puede 
llegar a considerar que hay mu
jeres violadoras, pero por enci
ma de todo la violación -al mar
gen de lo dramático del tema
es un acto de violencia física, de 
imposición por la fuerza de la 
voluntad de otro individuo. En 
su forma más sencilla es una pe
netración vaginal, pero con la 
intención de hacer más daño se 
busca una penetración bucal o 
anal. 

- ¿A qué puede obedecer 
el comportamiento de los vio
ladores? 

- Si queremos explicar por 
qué un individuo viola, tenemos 
que entender que lo que busca es 
hacer un daño físico. Si además 
queremos predecir cuándo lo ha
rá, han de darse determinadas 
condiciones en las que se vea 
dispuesto a hacer daño físico a 
una persona. Al acto violento de 
violar se le suma la significación 
que le damos, dado que el sexo 
es todavía tabú. 

Si el indiriduo gene1010 
expeetatiros de que 
al rio/01 uno no111111 
se le mstigol'á 
g10remente, 
no tometelÍO ese delito, 
pe10 el riolodor pienso 
que ro o ser muy dilítil 
que le pillen 

Todo ello es una humillación 
porque se usa la fuerza para 
obligar a hacer algo que no que
rrías hacer. De ahí surge una 
gran ira y en algún caso triste
za, angustia e impotencia por
que uno no ha sido capaz de de
fenderse y en algunos casos por
que otras personas no han hecho 
nada para evitar ese acto de 
violencia. 

Si los pelítulos 
o Jo prensa most1010n 
que le oeu1re o/ riolodor 
euondo Je pi/Ion, 
de qué modo 011Uino su 
rido, p10bllblemente 
los tosas roliosen 

- ¿Qué significa la viola
ción para el violador? 

- Depende. Existen deter
minados individuos que violan 
esporádicamente -cosa que es 
muy rara- e individuos que vio
lande forma repetitiva. Para al
gunos puede ser solamente una 
satisfacción sexual, pero hay 
muchas posibilidades por las 
cuales un individuo decide 
violar. 

El problema es que el violador 
repi~ porque saca una gran sa
tisfacción en la resistencia de la 
mujer. Si la víctima fuera capaz 
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Si la ríttim IUefa capaz de no resistirse, la rioladón 
perdería toda su g10da 111110 el riolador, que en el n 
por tiento de los msos perdería su e11ttión 
de relajarse y no resistirse, ya sé 
que es muy difícil, la violación 
perdería toda su gracia para el 
violador, que en el 99% de los ca
sos perdería su erección. Sacan 
beneficio de hacerte daño, no le 
dejes. La mayoría de la gente 
cree que lo que el violador quie
re es meter el pene en una vagi
na, pero lo que quiere es violar 
a una mujer y hacerle daño, 
constatándolo a través de la re
sistencia activa de la víctima. 
Cuanto más se resiste, se deSes
pera y grita, más disfruta el 
violador. 

- ¿Tienen los violadores 
algún tipo de tara psíquica? 

- La mayoría de los violado
res son individuos completa y 
absolutamente normales, pero 
que sufren una inadaptación se
xual. Quizás el violador sádico 
es el que tiene un grave trastor
no mental. Saben que es delito, 
pero consideran que no les van 
a pillar, cometen un daño contra 
las personas pensando que ellos 
sacan de eso un beneficio y les 
importa un bledo el perjuicio 
que ocasionan. Si las pelicalas o 
la prensa mostraran qué le ocu
rre al violador cuando le pillan, 
de qué manera se arruina su 
vida, que hasta ese momento era 
más o menos normal, el rechazo 
monstruoso de sus fammares y 
amistades, pierde el trabajo, va 
a la cárcel ... , si supiera todo eso, 
probablemente las cosas varia
sen. 

- ¿Responden a los mis
mos estímulos los violadores 
de niñas, de jóvenes o de an
cianas? 

- No, probablemente es di
ferente. Violar a una niña tiene 
una significación muy grande, 
una niña es el colmo de la inde
fensión. También depende· de lo 
que busque en la violacion, hay 
veces que se busca «estrenar» y 
romper ese 'certificado de ga
rantia' que en realidad es una 
membrana de protección contra 
los gérmenes: el himen. Es un 
componente más de violencia. 
También las ancianas son seres 
indefensos. 

- ¿Cómo es el estado de 
una persona tras ser violada? 

- Depende mucho de cómo 
vivió esa situación. Pudo vivir
la de modo llevadero, sólo lleva
dero porque ninguna la vivirá de 
buena manera. La justificación 
de muchos hombres es decir que 
hay mujeres que les gusta ser 
violadas, pero jamás una mujer 
disfruta siendo violada. 
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Las mujeres violadas sufren 
una experiencia de aprendizaje 
inadecuada, traumática y aso
ciada a unos altos niveles de an
siedad y al miedo por el qué va 
a pasar. A partir de ahora sera 
muchísimo más grave, porque 
aunque no todos los violadores 
son sidosos hay un riesgo muy 
alto. 

Hay quien puede ser mas op
timista y mantener la situación 
bajo control en la medida de lo 
posible. Pero lo que sí se puede 
asegurar es que ninguna mujer 
puede quedar tan tranquila tras 
una violación. 

A partir de aho10 será 
muthísimo más g10re 
porque, aunque no 
todos los riolodores son 
sidosos, ho1 un riesgo 
mu1 o/to de que lo sean; 
habrá quien puedo ser 
más optimista 
1 mantener lo situotión 
bojo tontroi 
pero ninguno mujer se 
puede quedar t10nquilo 
después de uno rioladón 

- ¿Los familiares tambien 
necesitan ayuda para superar 
este problema? 

- La persona que sufre una 
violación afortunadamente ya 
élispone de una asociación. Está 
en Madrid y debería existir en 
todas las grandes ciudades. Por 
supuesto, los fammares y las pa
rejas son personas que necesitan 
asesoramiento repecto a cómo 
tratar a la persona violada. 

- ¿Existe psicológicamen
te una respuesta al rechacho 
que produce este delito en la 
sociedad? 

- Es una reacción hipócrita. 
Cuando el sexo deje de ser tabú, 
la violación tambien dejara de 
ser tabú y se considerará como 
cualquier otro delito, estafa, ro
bo o asesinato, tendrá menos sig
nificación y probablemente se 
producirán menos casos. Si esta 
sociedad fuese sexualmente, sa
ludable habría muy poquitas 
violaciones. 

Hay que tomar precauciones 

Las mujeres deben protegerse 
de estas fieras al acecho 

Existe una fuerte tendencia a que las violaciones no salgan 
en los periódicos. De una parte, se sabe que las víctimas son 
renuentes en-la mayoría de los casos a denunciar la agresión 
de que han sido víctimas, sumidas en una especie de fatalis
mo porque cdo que les ha ocurrido ya no tiene remedio y lo me
jor que se puede hacer es olvidarlo cuanto antes». Y ya se sa
be que ir a denunciarlo a la comisaria, por mucha delicadeza 
que las funcionarias de ésta pongan en su tarea, de alguna for
ma parece prolongar la humillación. 

Este temor es el mejor 
aliado de los violadores, 
junto a la dificultad de de
mostrar los hechos. Por 
otra parte, también suele 
pensarse en algunos círcu
los que no deben suminis
trarse detalles sobre lo ocu
rrido para facilitar los tra
bajos de la investigación. 

Todo esto es comprensi
ble, pero requiere algunas 
matizaciones. En primer 
lugar, es preciso que las 
mujeres comprendan que 
es conveniente hacer la co
rrespondiente denuncia y 
que hay ya servicios espe
cializados en atender a es
tos casos con la delicadeza 
y la comprensión necesa
rias. Además ya hay orga
nismos de apoyo que pue
den ayudar a la recupera
ción psíquica de las muje
res violadas; entre otras co
sas comprendiendo que su 
caso no es aislado, lo que 
ayudará a romper anticua
dos tabúes culturales sobre 
el sexo que son hoy por hoy 
aliados poderosos de los 
violadores. 

En cuanto a no decir que 
se producen violaciones, o 
intentos de violación, 
cuando se producen, no es 
necesario dar demasiados 

.. detalles, pero si la sociedad 
se encuentra bajo la ame
naza de un violador recal
citrante, debe saberlo para 
que las mujeres sepan que 
corren peligro en determi
nadas circunstancias. Es 
importante coger al delin
cuente y que pague su cul
pa, pero también es impor
tante tratar de impedir que 
pueda seguir cometiendo 
sus violaciones. Si las mu
jeres están prevenidas y to
man sus precauciones, los 
violadores lo tendrán más 
difícil. 

Según datos que leemos 
en la prensa nacional esta 
misma semana, una de ca-

da cuatro violaciones de las 
que se producen en Espa
ña tiene lugar en Madrid. 
O sea, que en esta zona hay 
violaciones y hay que com
portarse teniendo en cuen
ta ese hecho. 

Además, como escribía
mos hace unas semanas en 
este mismo periódico y se
ñala en la entrevista que 
hemos mantenido con él el 
psicólogo don Manuel Gar
da, hay que tener en cue·n
ta un peligro añadido a la 
ya traumática experiencia 
de la violación en sí misma: 
el peligro de que el viola
dor contagie el sida a su 
víctima, lo que puede ofre
cer una posibilidad remo
ta o no tanto, puesto que 
parece claro que esta enfer
medad está más extendida 
entre los grupos margina
les. Y probablemente estos 
violadores urbanos, que co
meten sus siniestros delitos 
al amparo de la noche y en 
lugares solitarios, pertene
cen efectivamente a grupos 
de alto riesgo en cuanto al 
sida se refiere. 

En cuanto a la preven
ción, creemos que lo prin
cipal es que las mujeres es
tén avisadas; y luego, que 
les den unos consejos que 
los expertos seguramente 
sabrán dar: evitar los luga
res solitarios, particular
mente por la noche; ir 

siempre en compañía de al
guna persona bien conoci
da cuando haya que cami
nar por la ciudad "ª desho
ras», y muchos consejos 
más -que seguramente los 
expertos en seguridad po
drían proporcionar. 

Porque no hay que enga
ñarse: aunque se coja a un 
violador concreto y se lo 
encarcele, no tardará en 
surgir otro. Desdichada
mente, forman parte del 
mundo subcultura! y de la 
fauna urbana. 
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El comité de los trabajadores municipales considera que la 

labor de Fernando Español es muy negativa 

<<El comité quiere negociar a la carta y 
eso no es posible>>, dice el concejal de Personal 

El concejal de Personal en el ayuntamiento de Alcalá, Femando Español Pérez, manüestó su certeza 
de realizar su gestión de forma positiva, «y más cuando el comité de los trabajadores y la junta de Per
sonal valora de forma negativa esa gestión». Señaló el concejal que «YO estoy en el ayuntamiento de 
Alcalá para defender los intereses de los ciudadanos y si éstos coinciden con los de los trabajadores, 
llegamos a acuerdos; cuando no coinciden, no llegamos a acuerdOS>>. En una sesión extraordinaria del 
órgano unitario de representación de los trabajadores municipales del ayuntamiento de Alcalá, forma
do por el comité de los trabajadores y la junta de personal, acordó la semana pasada pedirle al alcalde 
el cese de Español al frente de la concejalía de Personal. 

El órgano unitario de los tra
bajadores municipales consideró 
en una comunicación enviada al 
alcalde, que la gestión de Fer
nando Español al frente de la 
concejalía de Personal «es muy 
negativa para los trabajadores de 
este ayuntamiento». 

La representación sindical 
afirmó que Español «trata con 
desprecio a los trabajadores». 
Además pusieron de manifiesto 
que en quince meses de gestión 
«no ha llegado a algún tipo de 
acuerdo, ya que cualquier tema 
tratado por insuficiente que sea, 
siempre ha terminado en ruina 
total». 

El órgano de representación 
de los trabajadores acordó pedir 
el cese de Español y declararle 
persona no grata. Así mismo pu
so de manifiesto que sólo recono
cerá como interlocutores al alcal
de, «que es según la legislación 
vigente el máximo responsable 
de la política de personal», y al 
pleno de la corporación «Como 
máximo órgano de la institu
ción». Los representantes delco
mité de los trabajadores y de la 
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junta de personal han puesto en 
conocimiento de la corporación 
esta decisión «para que tengan 
conocimiento de las mismas y 
adopten las medidas oportunas», 
reservándose además el derecho 
a emprender las medidas legales 
y sindicales que considere 
oportunas. 

Para Fernando Español, «his
tóricamente el comité ha ido a la 
oposición a conseguir más de lo 
que le daba el equipo de gobier
no. Lo ha conseguido desvir
tuando los acuerdos que tenía
mos adoptados». Puso como 
ejemplo cuestiones como los fon
dos adicionales y el plan de pen
siones. «Con la Policía Munici
pal también llegamos a acuerdos, 
lo que pasa es que el comité fue 
a la oposición para sacar más. El 
interlocutor tiene que ser único 
porque habiendo más interlocu
tores no se da seguridad en la 
negociación». 

Aseguró Español que «el comi
té quiere negociar a la carta y eso 
no es posible. Yo tengo la legiti
midad que me da el apoyo del 
equipo de gobierno y del alcalde 

y el que me dieron las elecciones 
municipales. Estos señores tie
nen su legitimidad que yo no dis
cuto, pero yo podría decir tam
bién que no quiero negociar con 
este comité, que me pongan 
otro». 

«Cuando el comiti pide mi ce
se me da confianza en que estoy 
acertado», dijo Español que ase
guró llevarse «perfectamente con 
los trabajadores aunque siempre 
hay excepciones». También dijo 
que el fondo de la cuestión es que 
el convenio del ayuntamiento se 
parece más al convenio de una 
fábrica que al de un organismo 
público que tiene que dar servi
cios. Esto hay que reformarlo». 

Para el concejal, «es una men
tira como una catedral que yo 
trate con desprecio a los trabaja
dores», y afirmó que «las nego
ciaciones van a continuar porque 
esta cuestión planteada por el co
mité es una acción sindical. El 
problema es la falta de recursos 
del ayuntamiento. Aquí se paga 
bien y este año, a pesar de todo, 
queremos mantener el poder ad
quisitivo de los trabajadores». 

El TIA representará 
«La barca sin 
pescador» en el 
Teatro Cervantes 

Los próximos días 16 y 
17 de octubre, el Teatro 
Independiente de Alcalá 
representará en el Teatro 
Salón Cervantes la obra 
de Alejandro Casona «La 
barca sin pescador». Ls 
representaciones serán a 
las 8 de la tarde tanto un 
día como otro. 

Esta obra constituye el 
último montaje teatral de 
este grupo complutense; 
es una obra que ya repre
sentaron en la IV Mues
tra de Teatro que se cele
bra en nuestra ciudad. 

curso de tarot 
La astróloga Marigel, 

que aparece por otras 
causa en este mismo nú
mero de PUERTA DE 
MADRID, ha organizado 
un curso de tarot titulado 
«El tarot: una lectura 
«Haronica» de la totali
dad». 

Este curso pretende ser 
«eminentemente prácti
co» y tendrá una duración 
de cinco meses. Será im
partido por la propia Ma
rigel, todos los lunes de 
20 a 22 horas. Los intere
sados en asistir pueden 
llamar al teléfono núme
ro 881 99 48. 
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El IVIMA aún no solucionó la situación irregular ilegal de 

algunas viviendas del Polígono Puerta de Madrid 

<<Nos han estado tomando el pelo 
descaradamente>> 
Habrá una concentración el próximo 20 de octubre, día de 
pleno municipal, en la plaza de Cervantes 

Unas 100 personas acudieron a la asamblea que el pasado miércoles 7 de octubre se celebró en 
el local de la Asociación de Vecinos Cervantes . El motivo de esta reunión fue concretar las medi
das de presión que adoptarán aquellos vecinos del polígono Puerta de Madrid que viven en vi
viendas aún sin legalizar, pese a que llevan solicitando una solución en el IVIMA hace 11 meses. 

La primera medida que se ha 
adoptado para el próximo 20 de 
octubre - día en el que se cele
bra Pleno Municipal- ha sido 
una concentración en la Plaza 
de Cervantes exigiendo la im
plicación del ayuntamiento en 
este asunto. 

Hace ya un año aproximada
mente, el desahucio' de un jo
ven gitano que vivía en una de 
las viviendas sociales del Polí
gono Puerta de Madrid provo
có la alarma entre los vecinos 
del barrio. Unas 500 familias, 
cifra de la que se habló por 
aquel entonces, habitaban en la 
colonia en situación irregular. 
Compra fraudulenta, dado que 
estas viviendas no se pueden 
vender, o cesión ante notario 
fueron las fórmulas de estas fa
milias para comenzar a habitar 
los pisos. De eso hace 13 años, 
en algunos casos más, y el pro
blema es que las viviendas si
guen sin estar a su nombre. 

La situación se tornó preocu
pante y ante el miedo de los ve
cinos por el desahucio, la 
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Asociación de Vecinos Cervan
tes ofreció su ayuda para arre
glar los papeles en el IVIMA. 
Se creó una Comisión de Vi
vienda formada por vecinos 
afectados y comenzaron los trá
mites para la legalización. 

Se recogieron un total de 104 
solicitudes debidamente cum
plimentadas de familias que vi
ven en el barrio hace ya mu-

chos años y que quieren seguir 
en él con el piso a su nombre. 

Todas estas solicitudes se lle
varon hasta el IVIMA y co
menzó su tramitación. En un 
primer momento todo fueron 
buenas palabras e intenciones 
por parte del organismo de la 
vivienda, pero han transcurri
do ya 11 meses y todo sigue 

igual: sin ninvn'~il"fl¡, 
glo. 

lnocencio Cea, presidente de 
la AA VV Cervantes, manifes
tó que en la reunión se concre
taron las movilizaciones a rea
lizar, dado que «durante 11 
meses se nos ha estado toman
do el pelo descaradamente y no 
podemos seguir tolerándolo. No 
es normal que en este tiempo 
solo vayan a legalizar 7 vivien
das. Pretendemos que la gente 
tome conciencia, porque vemos 
que pasa un mes y otro mes y 
no se soluciona nada. Quere
mos que se arregle la situación 
de una vez por todas». 

La gota que colma el vaso ha 
sido la indiferencia que ha mos
trado el IVIMA sobre todo des
de el regreso de las vacaciones: 
«No nos hemos podido poner en 
contacto con el IVIMA, cada 
vez que llamamos al subdirec
tor siempre nos dan evasivas. 
Tiene incluso el teléfono de la 
Comisión de la Vivienda y no 
se molesta siquiera en llamar 
cuando hay días que dejamos 
tres e incluso cuatro mensajes 
para que se ponga en contacto 
con nosotros. Ni siquiera nos 
dan una excusa». 

La concentración se decidió 
realizarla en la Plaza de Cer
vantes y en día de pleno para 
implicar al ayuntamientoi en el 
problema. «El alcalde dijo en 
un acto de la campaña electo
ral que no iban a echar a nadie 
de sus viviendas, y si es verdad 
que no van a echar a nadie que 
se legalice ya» añadió Cea. 

Una de las principales preo
cupaciones es que dentro de 
año y medio, por el tiempo que 
llevan viviendo los vecinos en 
el polígono, estas viviendas pa
sarán a renta libre y «el miedo 
está en que llegue un banco y 
se haga cargo de ellas, quedan
do en la calle todas esas fami
lias. Para evitar todo eso hay 
que movilizarse antes de que 
ocurra, porque con el diálogo 
nos llevan tomando el pelo 11 
meses». 

Estos vecinos consideran que 
el problema está en el mal fun
cionamiento del IVIMA. «Se 
pasan la pelota de unos a otros 
y funciona mal, porque si quie
ren lo pueden solucionar en el 
plazo de un mes escaso. Quere
mos que se nos diga abierta
mente y a las claras qué es lo 
que pasa y por qué no se 
legaliza». 

Otros problemas comienzan 
ahora a surgir en las viviendas, 
como por ejemplo grietas. Los 
vecinos reclaman también ur
gente solución para ello. 

to de octubre de t992 



cambio en el gobierno municipal de Meco 

Pedro César de la vega, el concejal 
que quita y pone alcaldes 

Las cosas municipales han transcurrido en Meco tal y como 
ya anunciaba PUERTA DE MADRID después de la crisis pro
vocada en el grapo de gobierno municipal por asunto de la na
ve derribada en la Venta de Meco. 

Y a decíamos hace sema
nas que el equipo de go
bierno mequero estaba for
mado por tres indepen
dientes, una concejal del 
PP y un concejal de JU, cu
yo pacto de gobierno había 
relegado al grupo del 
PSOE, con sus cuatro con
cejales , al papel de oposi
ción. El alcalde era el inde
pendiente Soto. 

La crisis estalló cuando 
se produjeron las acusacio
nes del alcalde contra el 
concejal de JU, Pedro Cé
sar de la Vega, por los pro
blemas con una nave en la 
Venta de Meco, nave que 
fue derribada. 

Pedro César de la Vega 
decidió acto seguido acep
tar las ofertas del grupo so
cialista y, en su calidad de 
bisagra decisiva, apoyó 
una moción de censura pre
sentada por el PSOE, que 
ha · llevado a la alcaldía a 
Antonio Barranco. Por su 
parte , el concejal de IU 

conserva en la nueva for
mación gubernamental me
quera el cargo de concejal 
de Urbanismo. Así, queda 
claro que Pedro César de la 
Vega es el auténtico «hom
bre fuerte» de la corpora
ción mequera, puesto que 
él es quien quita y pone al
caldes. Bajo estas líneas, el 
anterior alcalde, Francisco 
Soto, que ahora es portavoz 
de la oposición. 

Protestas en torno a la escuela de Idiomas 

ouejas por los problemas en 
torno al trámite de matriculación 

Los alumD.os de la escuela de idiomas de Alcalá están resignados 
a dar las clases donde sea, pero al parecer soportan peor lo que con
sideran desconsideraciones personales qae han tenido qae safrir con 
demasiada frecuencia al formalizar los trámites de matriculación. 
Como expresión de este descontento, he aquí la carta qae nos ha re
mitido un alumD.o con ruego de publicación: 

Anomalías en la E.O.I. 
Les ruego publiquen esta 

carta, dándoles las gracias por 
adelantado. 

Las anomalías existentes en 
el funcionamiento de la 
E.O.I. son muchas, pero de 
posible solución si alguien se 
preocupa de ello. Estas, según 
mi opinión, se deben a una to
tal falta de seriedad por par
te de aquellas personas que se 
deben ocupar de su funciona
miento. 

Algunas de estas anomalías, 
las más importantes, son: 

1 ª. - Falta de espacio ade
cuado para este fin, así como 
falta del material más 
adecuado. 

2ª.- La información que 
esta Escuela publica en el ta
blón que tiene reservado pa
ra este fin en el I.B. Alonso 
Quijano es poca y confusa, 
además de publicarla dema
siado tarde. 

3 ª. - El personal que se en
cuentra en Ja secretaría de di
cha Escuela destinado a for
malizar las matrículas de
muestra una total falta de co
nocimientos de los medios de 
que disponen para agilizar es
te trabajo (en teoría). Los me
dios a los que me refiero son 
ordenadores. 

Un ejemplo de esta última 
anomalía es el hecho ocurri
do el pasado día 29 de · sep
tiembre. Dicho día, después 
de haber sufrido mucho para 
lograr una plaza en la Escue
la y cuando creía que lo más 
difícil ya había pasado, me 
encontré con una fila de unas 
40 personas que estaban espe
rando para formalizar su ma
trícula. Pasadas 2 horas y 

des~;¡¡s· dé h~ber pasado tan 
sólo 20 personas, el aspecto 
que ofrecía el pasillo y la es
calera donde estábamos espe
rando era desolador: la gente 
se encontraba tirada en el sue
lo con caras de desesperación 
y con indignación. Ya me di
rán si en meter el nombre de 
una persona en el ordenador, 
darle a un botoncito y sellar 
las matrículas se tardan seis 
minutos por persona, para 
colmo eran dos personas las 
encargadas de este proceso. 
Menos mal que alguien les su
girió que dejasen los ordena
dores y lo hicieran a mano, 
con lo cual se agilizó el pro
ceso, esto lo demuestra el he
cho de que en una hora más 
de espera pude pasar. 

La gota que colma el vaso 
es que una de las dos personas 
que se encontraban formali
zando las matrículas salió chi
llando a la gente como una 
energúmena y tratándonos 
con aire de superioridad, nos 
trató como a animales, sólo 
porque estaba oyendo a la 
gente protestar. Decía que no 
podía trabajar oyendo ruido 
y que si la gente continuaba 
así cerraban y se iban (dicha 
señora se ponía nerviosa por 
el ruido y la gente tenía que 
estar contenta por estar allí 3 
horas viendo el reducido nú
mero de personas que 
pasaba). 

SE VENDE 

CHALET INDIVIDUAL 
en Urbanización Zulema 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. · 
- calefacción tarifa nocturna 

• 300 m/2. construidos sobre 
parcela de 1.300 m/2 • 3 sa
lones • Chimenea francesa. 
• Amplio jardín con césped, 
pinos y árboles frutales. 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento industrial y de comunidades 

Si pasa fría en invierno llamenas, 
·estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y Z AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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El director de la cárcel Alcalá-U, Femando Bayón, afirma que no es fácil impedir que la .droga entre en la prisión. 

Las «Olimpiadas» de la prisión de jóvenes Alcalá·ll pretendieron 

que los jóvenes reclusos se relacionaran con la cultUra de lo que 

se estaba viviendo fuera de los muros de la cárcel 

Al menos un 40 por ciento de los internos 
han sido consumidores habituales de droga 
un u por ciento de los internos son portadores de anticuerpos del 
SIDA; no del SIDA, del que hay muy pocos casos declarados 

El jueves 24 de septiembre se clausuraron las 110limpiadaS>> que se han celebrado en el centro peni
tenciario de jóvenes Alcalá 11 desde el pasado mes de junio. Estas olimpiadas se organizaron coinci
diendo con el año olímpico, para permitir a los jóvenes reclusos relacionarse con la cultura de lo que 
se estaba viviendo fuera de los muros de la prisión. 

Las «Olimpiadas Alcalá 11» 
tuvieron dos fases. Antes de 
que diesen comienzo las prue
bas propiamente deportivas, 
se hicieron los preparativos 
-el apoyo a las competicio
nes- concursando para de
terminar la mascota, compo
niendo las músicas que luego 
se utilizarían como himnos de 
cada módulo en los desfiles o 
diseñando las banderas. Al 
mismo tiempo se organizaron 
las dos ceremonias, tal y co
mo se vivió en Barcelona, de 
inauguración y encendido de 
la llama y clausura. 

Tras los preparativos, se 
dio comienzo a las competi
ciones. Se realizaron muchas 

· eliminatorias, dado que la 
participación fue elevada. 
Chicas y chicos compitieron 
en futbol-sala, baloncesto, vo
leibol, atletismo y natación. 
El balonmano y el waterpolo 
se quedó sin participación fe
menina'. El deporte que con
tó con más participación -65 
chicos y 40 chicas- fue el 
atletismo, seguido del fútbol
sala -60 chicos y 30 
chicas-. 

ron por módulos quedando 
ganador el módulo A-11 con 7 
medallas de oro y 4 de plata, 
seguidos del módulo B-11 que 

obtuvieron 6 medallas de oro 
· y 5 de plata. 

El director de la prisión, 
Fernando Bayón, manifestó 

que no se descartaba la posi
bilidad de hacer esta olimpia
da más veces , aunque añadió 
que «Cada año tiene sus acon
tecimientos y lo que nos gus
ta es adaptarnos a lo que se es
té viviendo en ese momento». 

Al menos un 40% de los 
internos han sido 
consumidores 
habituales de droga 

El centro penitenciario de 
jóvenes Alcalá 11 cuenta con 
unos 400 internos. Esta cifra 
puede oscilar en función de 
los ingresos y libertades de los 
presos preventivos. Los datos 
de junio señalan que Alcalá 11 
tiene un 46 % de mujeres y un 
54 % de hombres. De todos 
ellos, el 57% cumple conqe
na y el 43 % restante son pre
ventivos. 

Los equipos se distribuye- Ls «Olimpiadas ~calá-11» tuvieron incluso su propia mascota, además de himnos y banderas. 

PUERTA de Madrid ta de octubre de 1992 



Un porcentaje muy eleva
do de las internas de Alcalá 11 
han sido penadas por delitos 
contra la salud pública -por 
ejemplo el tráfico de drogas
(95 internas) y en menor me
dida por el robo (55 internas). 

Por su parte 96 de los 181 
internos cumplen condena por 
robo, y muy lejos de esa cifra, 
33 por delito contra la salud 
pública y 27 por delitos con
tra la honestidad. 

Otros delitos, aunque en un 
porcentaje prácticamente ina
preciable, son el homicidio, la 
pertenencia a banda armada 
(ninguna mujer entre ellos), 

NE U MATICOS 

tenencia ilícita de armas, fal
sedad y lesiones. 

U na vez en la prisión tie
nen la oportunidad de estu
diar, graduado escolar, bachi
llerato, FP o cursos del 
INEM, complementando su 
formación con la práctica de 
deporte y otras actividades 
complementarias. De todo 
ello y de la problemática de la 
droga en la prisión nos habló 
Fernantlo Bayón director de 
Alcalá 11 desde hace seis años 
y medio, en una entrevista 
con PUERTA DE MADRID. 

- Conociendo la situación 
de masificación en las prisio-

nes españolas, ¿cómo está Al
calá 11 en comparación con 
otras? 

- ·Alcalá D no está nada ma
sificada. Tenemos 400 internos y 
vamos a introducir ahora más li
teras, porque es duro que otras 
prisiones tengan mucha gente y 
nosotros estemos holgados. A lo 
mejor aumentan SO personas por 
cada ala y, si el aumento es so
bre esas cifras, no creo que va
yamos a tener ninguna masifica-
ción. 

- ¿Esas personas vendrán 
desde otras prisiones? 

- Siempre. En Alcalá 11 no 
recibimos ingresos procedentes 

ahora 
también 

Ctra . Pastrana, Km. 1 "300 Ounto a Nueva Alcalá) 
Telf.: 881 56 67 ALCALA DE HENARES 

de libertad. Todos pasan, si son 
preventivos hombres, por Ma
drid D, y, si son preventivos mu
jeres, por Carabanchel; y si su 
conducta es adecuada los envían 
a Alcalá 11. 

- ¿Cuál es la media de 
edad de los habitantes de Al
calá 11? 

- La edad mínima para in
gresar aquí son 16 años, pero en 
la actualidad creo que sólo hay 
uno con esa edad. La mayoría 
superan los 18 años y hasta los 
25. El reglamento y la ley hablan 
de prisiones de jóvenes hasta 21 
años, pero en la práctica enten
demos como jóvenes a los que no 

L'JA:4'.!tl'll:\'-'-'-'»11!'111J.!!'J!'l'.l!V&UPJllJ.•Jl!.P'Jll\l'/l.flNNl:llDlllllDllAWID!'. 
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tu· hiper del automóvil 
t.995 Mas. 

ACEITE MOBIL 5 Lts. 
+ 1 Película de video "GRATIS 

MINI COMPRESOR 
ELECTRICO 
2.995 Mas. 

RADIO CASSEnE mREO 
J.995 Mas. 

RESPALDO DE BOLAS 
&95 Pms. 

<OFERTAS VALIDAS HASTA AGOTAR EXISTENCIAS) 
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NEUMATICOS 
2 X &.590 Mas. 

CJ.295 Pts/unidad> 
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En primer término, profesores, educadores y funcionarios de la prisión. 

superan los 25 años teniendo en 
cuenta que muchos de ellos.tie
nen bastantes retrasos en el te
ma escolar y su mentalidad es 
bastante joven. A partir de esa 
edad el cambio es mayor. 

La media está en los 20 años 
quitando excepciones de muje
res que han tenido que venir de 
Andalucía, sobre todo, y algunas 
de La Coruña y Zaragoza que su
peran los 25 años. 

- ¿Qué otras actividades, 
además de las lúdicas como las 
recién clausuradas Olimpia
das, desarrolla Alcalá 11? 

- El 1 de octubre comenza
mos con el CQrSO escolar. Hay to
dos los niveles educativos desde 
la alfabetización, que afecta so
bre todo a las chicas, hasta el ba
chillerato a distancia que vienen 
a impartirlo profesores del 
INBA.D. 

Impartimos también FPl en las 
especialidades de hostelería y 
electricidad. Es interesante por
que es una formación muy prác
tica y tiene bastante éxito. 

La actividad formativa la com
plementamos con los cursos del 
INEM, enteramente prácticos y 
que en muchos casos los capaci
ta para poder ejercer algún tra
bajo en la calle. Para mujeres se 
imparten los cursos de cerámi
ca, cocina y maquinista de con
fección industrial. Y para los· 
hombres: cultivo bajo abrigo, 
cocina, camareros y posible
mente tengamos también albañi
lería. Esperamos también co
menzar un curso de panadería a 
fin de año, porque aquí tenemos 
una panadería que surte de pan 
a este centro. 

Un voluntariado de Cruz Roja 
imparte también unos cursos de 

PUERTA de Madrid 

'Técnica de Búsqueda de 
Empleo'. 

- ¿Es buena la aceptación 
por los jóvenes de estos cur
sos, se les nota que quieren 
aprovechar el tiempo? 

- Sí. Siempre hay de todo, 
hay chavaies que, les pongas lo 
que les pongas, no quieren, ni 
les importa lo más mínimo, pero 
es el porcentaje menor. En el 
INEM, como la enseñanza es 
práctica, no se les hace cuesta 
arriba,sifueraleer,copiar,co
rregir ... , eso sí se les hace pesa
do y prefieren evitarlo. 

- ¿Es voluntario que los 
chicos se apunten a estos cut
sos? 

- Es voluntario, pero noso
tros hacemos todo lo posible pa
ra que no sea una actividad que 
pueda rechazarse. Si un señor 
que tiene la oportunidad de ha
cer un curso no lo hace, desde 
luego que no espere tener un 
permiso, una redención extraor
dinaria o ningún beneficio por 
parte de la institución porque 
esos cursos cuestan muy caros y 
esa oportunidad formativa de 
ninguna manera se puede des
preciar. Es fundamental que 
cuando salgan de la prisión sean 
un poco más capaces de enten
der las cosas. 

- ¿Estos cursos realmente 
los capacitan para reinsertar
se en la sociedad? 

- Posiblemente es una labor 
que da pocos frutos, pero lo que 
no podemos es dejar de hacerla. 
En muchos casos no va a tener 
nada que ver que al chico se le 
haya enseñado a escribir si no 
sabía, para que cuando salga a 
la calle vuelva a delinquir o no. 
Los cursos valen porque son un 

instrumento y ¿que la sociedad 
va a seguir rechazando a esta 
gente? El rechazo existía antes 
de que ingresaran en prisión. 
Nosotros hacemos que si un cha
val sabe manejarse mejor que 
antes, tenga menos posibilida
des de rechazo. 

- ¿Qué ocurre con el tema 
de la droga dentro de la 
prisión? 

- Una de las actividades 
complementarias, tan importan
tes como la educación, son los 
cursos para la 'Prevención y tra
tamiento de las toxicomanías'. 

Hay que tener en cuenta que 
más de un 400/o de los internos 
han sido consumidores habitua
les de droga. Aunque aprendan 
a leer, su problema es UD proble
ma f"15ico, no por el «mono» que 
lo pasaron desde el primer día 
que entraron en comisaria, sino 
por esa búsqueda de la droga y 
esa tendencia a relacionarse con 
sus amigos de siempre que cuan
do salgan a la calle no habrá de
saparecido. Ese es el problema 
de fondo y lo atajamos como 
buenamente podemos, porque ni 
aquí ni en la calle este problema 
va a estar resuelto en qiuchos 
años. 

Nosotros trabajamos en tres 
niveles: con el psicólogo para 
enseñarles a decir que no, otra 
parte informativa llevada por el 
jefe de servicios médicos que les 
enseña datos del funcionamien
to de la droga y la última para 
que ellos profundicen en las re
laciones con sus fammas. 

- ¿Se sabe qué índice de 
SIDA hay en la prisión? 

- Del total de internos tengo 
referencias de UD 480/o de SIDA, 
no de SIDA declarado (que hay 

En esta prisión 
se atiende a todos 

los nireles edutatiros 
desde ollobetizatión 
hasta el bothilleroto 

o distantia y IPI 
en hostelería 
y elettritidad 

Partieipor en los 
tunos es roluntario, 
pero si quien tiene 

la oportunidad 
de hoter un eurso 

nolohate, 
que no espere tener 

un permiso, 
uno redentión 
ext10ordino1io, 

po111ueeso 
opol'tllnidod lormotiro 

de ninguno manero 
se puede despmior 

muy pocos), sino con anticuer
pos de la enfermedad. Estos da
tos son similares a los toxicóma
nos que tienen anticuerpos en la 
calle, no empeoran porque estén 
en la prisión. 

- ¿Se consume droga den
tro de Alcalá 11? 

- Es un tema difícil de evitar. 
Hay muchas formas de pasarlo a 
la prisión porque hablamos de 
gramos y, si tenemos en cuenta 
que hay muchas personas que 
salen de permiso, el riesgo es 
mayor. Es imposible detectarlo 
y para ello tendríamos que con
tar con un equipo de rayos X que 
no tenemos. 

No es fácil para nosotros evi
tar que entre droga en esta pri
sión, o en cualquier otra. Se po
nen todos los medios a nuestro 
alcance, pero aún así es difícil 
de controlar. 

- ¿Ha habido alguna in
novación en la prisión en los 
últimos meses? 

- Todas las innovaciones 
han ido destinadas a mejorar los 
sistemas de seguridad. A partir 
de ahora, a pesar de que tene
mos algunos proyectos de mejo
ras -como la construcción de 
una nave de talleres indepen
diente-, no es fácil que poda
mos acometerla de momento 
porque supone una gran inver
sión y los presupuestos del 93 .. 
han sido algo recortados. Esto 
supondrá conformarnos con lo 
que tenemos y no emprender 
obras o mejoras, pero creo que 
no estamos en condiciones de 
quejamos. Es una prisión nueva 
y con unas instalaciones agrada
bles. 

10 de octubre de 1992 



Lo que va de ayer a hoy 

De la «Plaza de la Compra» 
al «Mercado Municipal de Abastos» 

Con el nombre de «Plaza de 
la Compra» hemos conocido 
los alcalaínos al actual merca
do municipal hasta la cons
trucción de éste en los años 
1962-64. Obra municipal al 

URBANIZACION 

fin. Su solar original fue la 
huerta del convento del Car
men Calzado. Este espacio ur
bano se libró de la enajena
ción de propios en 1862, pe
ro inaugurado en 18.39, pro-

bablemente sin «cajones» ni 
puestos, de donde vendrá el 
nombre de plaza, máxime si 
se tiene en cuenta que su ori
gen primero estuvo en el que 
se celebraba, según leemos en 

la Gazeta Complutense 
(pág. 207), en la plaza de 
Palacio, hasta que la segu
ri4ad y las necesidades de 
ampliación urbanas lo lle
varon fuera de la muralla, 
donde hoy está la plaza de 
Cervantes. 

La sólida verja de hierro 
con tres puertas de dos ho
jas, que vemos en las foto
grafías, procedían, aunque 
la noticia resulte extraña, 
del convento de Jesuitas. 
Tenía treinta y un cuartos 
-«cajones» en el decir cas-

4 · tizo de hortelanas, casque
ros, recoveros, etc.- y seis 
naves de estructura de ma-

dera cubiertas con chapa on
dulada; cada nave tenía doce 
puestos. 

Allá, en los años treinta de 
esta centuria, que son los de 
la niñez de quien esto escribe, 
venía a ser como el ágora y el 
mentidero locales. En ella se 
dispersaban y aún se elabora
ban todas las noticias. Al no 
haber periódico local en esas 
fechas, era la caja de resonan
cia del acontecer ciudadano. 
Ni Radio Alcalá podía supe
rar en prontitud y en fideli
dad a este lugar, en el que rei
naban las hortelanas con su 
peculiar señorío; incluso pa
recía que administraban jus
ticia, entre capachos y banas
ta, con aquellos pesos deba
lanza. 

Y a veces su justicia era so
cial porque eran generosas en 
«corridos» y añadidos para go
zo y alivio de más de un ama 
de casa, cuya economía ron
daba fa situación de precario; 
y no digamos con los fiados 
con poca espera~a de recupe
ración. Llegaban las verdule
ras con el alba trayendo el gé
nero en retumbantes carros de 
madera con llantas metálicas. 
El que vemos en la imagen 

EN EL CASCO URBANO DE ALCALA DE HENARES 
Desde 2.000.000 Ptas. de entrada· 

.__ _________ _. 

to de octubre de t992 

• 258 m/2 Construidos • Antena parabólica 
• Piscina comun. • Jardin privado. 
• Garaje, 2 plazas. • Cocina amueblada. 

: .. . Avda. Guadalajara, 3' En la propia urbanización 
· ES Telfs. : 880 25 12 - 880 25 96 (chalet piloto) 

• Calefacción y agua caliente 
individual por gas canalizado: 

• Carpinteria exterior: aluminio 
lacado, doble acristalamiento. 

Promueve: 
'"-~-: Información: 

ALCALA DE HENARES, laborables sábados festivos %ii"1Po ... 
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es un híbrido horrible de ca
mioneta y de carro. 

Hoy los camiones y las ver
duleras, que no hortelanas 
porque ya no quedan, mucho 
menos madrugadores, son 
quienes dominan allí. Desa
pare~idas las dos churrerías, 
de Simón y de Calleja, ya no 
huele a masa frita ni a chin
chón. Los hedores de los car
burantes vencen, a ratos, al 
aroma, tan grato, de la pana
dería de Pinilla. En el inte
rior, un bar permite tomar 
cualquier bebida, sustituyen
do a la fuentecilla de hierro 
fundido, semihundida en el 
suelo, que apaciguaba sedes y 
facilitaba limpiezas con agua 
del prado de Villamalea. Por 
cierto, ¿qué ha sido de ese via
je de agua gorda y sana? 

Relojerías, ferreterías, mer
cerías, joyerías y ¡un peluque
ro! se han llevado por delan
te a las casquerías clásicas de 
Cecilia y Baldomero, que yo 
recuerde ahora. Algunos dicen 
que las casquerías olían mal, 

pero a uno le parece que no. 
Olían a lo que tenían que oler, 
a sesos y a lenguas (idiomas y 
talentos, al decir de un chus
co); a manitas de cordero y de 
cerdo, a riñones que pedían a 
gritos un chorrito de jerez, y 
a criadillas; a morcillas y a 
salchichas recién hechas. En 
verdad, en verdad, las casque
rías olían a gloria. Hasta los 
callos que colgaban de los gan
chos como pingajos, tenían un 
olor grato, o por mejor de
cir, apetitoso, gastronómi
co. 

Hoy todo ha cambiado, 
hasta los tajos de tronco de 
álamo negro son de plásti
co. Y el afilador, visitante 
casi cotidiano de este lugar, 
viene motorizado y estrepi
toso. Con lo bonito que era 
ver afilar cuchillos y tijeras 
a pedaladas; y oírle llamar 
a la cliente con aquel chi
flato -o como se llama
ra- que se dejaba oír a 
más de mil metros, creo yo. 
La gasolina ha matado al 

pedal. Que Dios nos asista. 
La plaza de la compra con 
aire acondicionado y esca
leras y rampas para los ca
rritos que han sustituido a 
los capachos y a las cestas 
de mimbre con dos tapas. 
Sí, que Dios nos asista pa
ra ver al mercado siempre 
abarrotado de productos y 
de compradoras, sin fiados 
y sin corridos casi limosne
ros. 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-QUIRURGICAS. 

En la página de la izquier
da tienen ustedes tres fotos de 
la plaza de la compra tomadas 
hace ahora treinta y un años, 
en septiembre de 1961. En las 
fotos de esta página, tres as
pectos del llamado mucho más 
pomposamente mercado mu
nicipal de abastos. Sirvan las 
seis imágenes para nuestro 
propósito de demostrar lo que 
va de ayer a hoy. 

José GARCIA SALDAÑA 

* CLINICADENTAL. * A.T.S. * RECONOCIMIENTOSMEDICOS. *ACCIDENTES DE TRABAJO. 
* URGENCIAS MEDICO-QUIRURGICAS Y TOCOLOGICAS (SANATRORIO VALLES). 
* URGENCIAS DOMICILIARIAS (Telfs.: 888 32 62 - 888 32 66 - 882 45 00) ------1 
TAMBIEN ATENDEMOS A LOS ASRURADOS DE: SAN ITAS y ADESLAS 
~ 1 UNIVERSAL MEDICO QUIRURGICA, S.A. 

...._lll*X>Qla-..u. 45 años al servicio de su salud 
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Componentes de Izquierda Unida atienden a las explicaciones del técnico. 

Izquierda Unida, por la ruta del abastecimiento de agua 

Cada vez se ve con mayor claridad que no hay 
que dejarse engullir por el canal de Isabel 11 

Varios miembros de la dirección de Izquierda Unida en Alcalá, acompañados de personas adscritas 
a esta organización política, visitaron las instalaciones de Mancomunidad de Aguas del Sorbe, así co
mo las zonas propuestas para la construcción de una nueva presa en el río Sorbe. 

Entre las personas que 
componían esta expedición se 
encontraban, José Miguel Po
lo, coordinador general de IU 
en Alcalá de Henares, y Joa
quín Arias Abengózar, c once
jal responsable de este área de 
trabajo en dicha organización 
política. 

Una vista del embalse 
de Beleña, que abastece de 
agua a Alcalá y a los restantes 
municipios que forman 

Izquierda Unida está reali
zando un trabajo intensivo so
bre este tema, que será incre
mentado en los próximos me
ses. Es un trabajo que se ha de 
coordinar con los compañeros 

de Madrid y de Guadalajara, 
así como con los miembros de 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe que pertenecen a otras 
fuerzas políticas, nos comen
ta Joaquín Arias. 

Distribuidor de Yunquera de He
nares. 

Instalaciones de la planta pota
bilizadora de Mohemando. 

la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe El río Sorbe atraviesa el agradable paisaje de sus orillas a la altura de Beleña del Sor~. 
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A la izquierda, el azud del Pozo de los Ramos; a la derecha, el cartel que indica la situación de este embalse del Canal de Isabel 11, propie
dad que, a juzgar por su estado, no parece gustar demasiado al rotulador -y hasta tachador anónimo. 

Entre las instalaciones vi
sitadas, están el distribuidor 
de Yunquera de Henares, la 
planta potabilizadora de Mo
hernando y la presa de Bele
ña. 

Los «expedicionarios» de 
Izquierda Unida -según 
afirma Joaquín Arias- que
dó gratamente sorprendida, 
por la importancia de las mis
mas. Sobre el terreno se les ex
plicó por los técnicos de la 
Mancomunidad la importan
cia de los dos proyectos que 
hay en marcha, ampliación de 
la planta potabilizadora y des
doblamiento de la red de Yun
quera al embalse de Beleña, 
valorados en unos 2.800 mi
llones de pesetas. 

Otras iniciativas sobre es
te tema del agua, son las to
madas por Mancomunidad, 
IU y el Ayuntamiento de Gua
dalajara, a propuesta de su ex
alcaldesa, Blanca Calvo, de 
plantear «alegaciones» al pro
yecto de directrices para ges
tionar la cuenca del Tajo y sus 
afluentes (se acompaña lamo
ción del Ayuntamiento de 
Guadala jara). 

Cada vez se ve con más cla
ridad en IU el no dejarse en
gullir por el Canal de Isabel 
11 ya que éste no está en con- . 
diciones de garantizar el abas
tecimiento a Madrid y a los 
pueblos que suministra, y 
mucho menos lo estará si ab
sorbiera a Alcalá de. Henares, 
aparte de que el agua sería 
más cara y de peor calidad. 

Con respecto a las zonas 
donde se prevé construir la 
nueva presa, Azud del Pozo 
de los Ramos, por el Canal de 
Isabel 11, y faldas del Pico del 
Ocejón, por parte de Manco
munidad, vieron que las pro
puestas avaladas por los téc
nicos de Mancomunidad, que 
señalan este segundo emplaza
miento, es el más correcto. 

Planta potabilizadora de Mohemando. 

IU está preparando una 
fuerte campaña de sensibiliza
ción sobre el tema, y Joaquín 
Arias sigue al pie de la letra 
aquella frase de Marcelino 
Camacho que decía algo así 
como «lo que bien se entien
de bien se defiende». Por ello 
afirma que el primer paso es 
poner al tanto a sus compañe
ros. 

IU está estudiando la fór
mula para que las comunida-

des de Castilla La Mancha y 
de Madrid, formen parte de 
pleno derecho de Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe. En 
pocos días darán a conocer a 
sus compañeros .de Madrid, 

Instalaciones de la presa de Beleña 

PUERTA de Madrid 

de la provincia de Guadalaja
ra y demás fuerzas políticas, 
cuál es su alternativa, que se
rá la base de la que al final se 
proponga en ambas comuni
dades autónomas. 

Almacenes de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. 
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organizada par el club lbex de bicicleta de montaña 

Limpieza del parque de los cerros 
Organizada por el club lbex, de Bicicleta de Montaña, y en colaboración con la concejalía de Medio 

Ambiente del ayuntamiento de Alcalá, el sábado día 3 de octubre se organizó en la reserva ecológica 
educativa del parque de los Cerros una limpieza de basura y desperdicios como forma de concienciar 
a la población de que el cuidado de este espacio natural es tarea de todos. El club lbex utiliza los espa

cios que ofrece el parque de los cerros para sus actividades, los circuitos que realiza con bicicletas 

de montaña: «Nosotros somos los que menos ensuciamos el parque, pero hay grupos de gente incontro
lada, que viene a pasar el rato y que dejan depositadas bolsas de basura y desperdicios». 

Para los miembros del club 
Ibex, la bicicleta de montaña es 
sinónimo de respeto a la natura
leza: «Todos los que montamos 
en una bicicleta de montaña sen
timos amor por la naturaleza y 
eso te lleva a cuidarla», declara
ron José Antonio NÍíñez y Anto
nio Manuel García. El club se 
creó hace aproximadamente seis 
meses y aglutina como socios a 
unas 50 personas. «A toda la gen
te que vemos por aquí haciendo 
bicicleta de montaña les decimos 
que se unan a nosotros porque es 
mejor que estemos todos organi
zados». 

«Para el uso que se hace de él, 
el parque de los Cerros está rela
tivamente limpio, lo que pasa es 
que hay ciertas rutas, zonas con
cretas donde se concentra mayor 
suciedad. En las zonas más altas, 
al no subir todo el mundo, hay 
mayor limpieza», señalarón Jo
sé Antonio Núñez y Antonio Ma
nuel García. A la conversación se 
unió el vigilante del coto de las 
fincas La Oruga y Los Catalanes, 
recientemente adquiridas por el 
ayuntamiento para unirlas al 
parque de los cerros. Angel Hon
rado declaró que «he visto a gen
te que hace lumbre. El otro día 
estuve apagando dos lumbres 
que se habían dejado unos cha
vales. Alguna vez he llamado la 
atención a gente que también ha
bía hecho fuego. Hace unos días 
se lo dije a unos chavales y me 
respondieron que había hecho 
lumbre por entretenerse. ¡Joder 
con el entretenimiento! Les dije 
que se podían entretener en otra 
cosa porque pueden provocar un 
incendio que queme los pinos». 
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Por su parte, el concejal de 
Medio Ambiente del ayunta
miento de Alcalá, José Luis Gar
cía Graván, afirmó que «todas las 
personas que utilizan el parque 
deben contribuir a su manteni
miento. El ayuntamiento realiza 
habitualmente la limpieza del 
parque pero en lo que hay que 
incidir es en el aspecto didácti
co; no sólo basta con que noso
tros limpiemos sino que los que · 
lo utilizan no lo manchen o lo 
limpien, es decir, que colaboren 
con el mantenimiento». 

García Graván dijo contem
plando al grupo de personas que 
intervino, que no llegó al cente
nar, que «hoy echo en falta aquí 
a personas que están relaciona
das con el tema del medio am
biente». Por otra parte dijo sen
tirse satisfecho cuando ve a cha
vales acompañados por sus pa
dres «y les dicen a éstos que por 
ahí ya han pasado porque los han 

llevado los monitores del progra
ma del ayuntamiento con los co
legios. Yo estoy seguro que esa 
gente no va a maltratar el parque 
natural; ése es el ejemplo». 

El parque de los Cerros tiene 
una extensión de unas 1.500 hec
táreas, «totalmente protegidas y 
vigiladas>>, señaló García Gra
ván, que aseguró que «hay pun
tos negros en cuanto a la limpie
za. Uno de éstos es la zona de al 
lado del restaurante El Gurugú y 
la de los chalets, que está en el lí
mite de los municipios de Alcalá 
y Villalbilla. A pesar de que hay 
zonas muy sucias que dependen 
del término de Villalbilla, esta
mos haciendo nosotros allí una 
labor de limpieza». 

Nueve mil alumnos 
visitaron el parque 

En la limpieza del parque de 
los Cerros intervino también el 

José Luis García Graván, conce
jal de Medio Ambiente. 

concejal de Educación, Urbano 
Brihuega, quien señaló que «to
dos los colegios de Alcalá están 
enterados de la existencia de la 
reserva ecológico-educativa. Du
rante todo el curso se han hecho 
excursiones al parque hasta el 
punto de que lo han visitado 
9.000 alumnos. Es importante 
no sólo desde el aspecto de la ob
servación sino desde el didácti
co. Más de un tercio de los esco
lares de Alcalá han pasado por el 
parque de Los Cerros», aseguró 
Brihuega. 

Un plan de reforestación 
para el parque 

El concejal de Medio Ambien
te, José Luis García Graván, 
anunció la elaboración de un 
proyecto de reforestación de la 
reserva al cual se pretende des
tinar 150 millones de pesetas. El 
plan de reforestación consiste en 
la plantación de árboles, hacer 
un estudio de utilización y otras 
cuestiones. La financiación es a 
cargo dé la comunidad de Ma
drid y se quiere tener concluido 
el proyecto entre este año y el 
que viene: «Una vez terminado 
el proyecto haremos una consul
ta a aquellas personas y colecti
vos que tienen algo que decir al 
respecto del medio ambiente». 

PUERTA de Madrid 



con el salón de actos de la Caja de Madrid Heno a rebosar 

La Asociación de Mujeres Democráticas presentó 
su grabado co,respondiente a t992 

El miércoles día 30 de septiembre, en el salón de actos de la Casa de Cultura de la Caja de Madrid, 

la Asociación de Mujeres Democráticas Independientes de Alcalá presentó un nuevo ejemplar de su 
serie de grabados de Alcalá. Durante el mismo acto, se entregaron reproducciones del grabado al al

calde y al gerente de la Fundación Colegio del Rey. Previamente, se había hecho entrega de sendas 

reproduciones de la obra, original de Roberto López Dueñas, a Isabel Melón López (PUERTA DE MA
DRID), Manuel Gala Muñoz (Rector de la Universidad de Alcalá) y Dolores Cabañas (Decana de la 

Facultad de Filosofía y Letras), como reconocimiento a las colaboraciones prestadas. 

El tema de grabado está de
dicado al interior de la iglesia 
Magistral, convertida en Ca
tedral en el pasado año por la 
creación de la Sede Episcopal 
en Alcalá. 

El grabado, muy diferente 
de los anteriores en los que 
predominan los espacios li
bres y la claridad, produce 
impacto por la tenebrosa 
grandiosidad de sus desiertas 
naves, en las que una insigni
ficante figura humana pone 
aún más de relieve el espíritu 
de lo trascendente emanado 
de aquellos obispos y arzobis
pos que en torno a los peque
ños Niños Martirizados, ele
varon un templo , primero ca
pilla, después colegiata, más 
tarde magistral , única en Es
paña y hoy por último cate
dral. El artista consigue dar la 
sensación de piedra envejeci-

PUERTA de Madrid 

da, un tanto deshecha por una 
textura especial conseguidas 
con las técnicas de aguafuer-

te , aguatinta, barniz blando y 
lija. Las capillas de la Virgen 
del Val y San Diego , emanan 

El autor del grabado, Roberto López Dueñas, con el alcalde de 
de la ciudad tras recibir éste el ejemplar de este año. 

una luz de ignorada proceden
cia. Quizás López Dueñas se 
refería a este tipo de cosas 
cuando dijo en su charla de 
presentación «Los artistas es
tamos liberados de la repre
sentación objetiva desde la 
aparición de la fotografía , es 
preciso horadar en la superfi
cie , ahondar en lo profun
do ... » . 

La presentación del graba
do tuvo lugar el miércoles 30 
de septiembre en el salón de 
actos de la Casa de Cultura de 
la Caja de Madrid, con asis
tencia del alcalde, que tuvo la 
gentileza de modificar una 
importante reunión a la que 
debería asistir para estar pre
sente en el acto, y el director 
gerente de la Fundación Co
legio del Rey. 

La presidenta de AMDIC , 
Charo Fernández Dovermans, 
en unas primeras palabras 
destacó lo orgullosa que se 
sentía la Asociación de esta 
bella colección de grabados 
destinados en primer término . 
a Alcalá y en segundo a sus co
laboradores y asociadas ; por 
tanto era su deber dar unas 
efusivas gracias a Roberto Ló
pez Dueñas , que con su arte 
y generosidad había hecho po
sible esta colección que sin 
duda pasaría a la h istoria d e 
Alcalá y que no ofrecía más 
que un problema: la difícil 
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A la izquierda, el alcalde y el gerente de la Fundacion Colegio del Rey reciben sus ejemplares. A la derecha, Dolores Cabañas, decana 
de la Facultad de Filosofía y Letras, también ha recibido uno d elos primeros números del grabado por su colaboración con AMDIC. 

distribución de sus 100 ejem
plares entre sus muchos soli
citantes. 

A continuación, Asela 
Sanz, vicepresidenta y delega
da cultural de AMDIC, habló 
del proyecto de la Asociación 
de destacar a través del gra
bado un hecho histórico o 
transcendente para la ciudad, 
como el retorno del Obispado. 
El año próximo, con motivo 
del 7° Centenario de la Crea
ción de los Estudios Genera
les en Alcalá, no cabe duda de 
que: ?abría de ser dedicado a 

la Universidad. Continuó con 
las consideraciones históricas 
y artísticas que ella misma ha 
expuesto en la contraportada 
del grabado. 

Seguidamente, Roberto Ló
pez Dueñas explicó las técni- . 
cas utilizadas en la creación 
del grabado y cómo concebía 
él esta colección que esperaba 
formara un día parte del acer
vo cultural de la ciudad. Se
gún él «No debía exigírsele ri
gor descriptivo ni deje cos
tumbrista en apariencia deco
rativo pero que impedía pro-

fundizar en los temas. No se 
trata de fotografías, sino de 
ahondar en lo profundo». 

El director gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
José María Nogales, expuso a 
continuación las múltiples ac
tividades artísticas y cultura
les que realiza la Fundación. 
Al hablar del teatro «desde el 
que se realiza una programa
ción muy variada y económi
ca» expresó la satisfacción de 
ver con frecuencia el nutrido 
grupo de AMDIC asistiendo 
a sus representaciones. Final-

mente, aseguró que «la próxi
ma exposición de Roberto Ló
pez Dueñas, probablemente se 
realizará coincidiendo con la 
clausura de AMDIC, pero en 
el caso de que fuera otra fecha 
dentro del presente curso, así 
tendría la Asociación dos mo
tivos de satisfacción: la expo
sición y la clausura». 

Finalmente, el alcalde, Flo
rencio Campos Corona, que 
había estado contemplando 
largamente el grabado, hizo 
unas consideraciones filosófi
cas que le sugerían la apari-
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A la izquierda, Isabel Melón López con el grabado que le ha sido entregado por la Asociación de Mujeres Democráticas por su colabora

ción. A la derecha, el rector de la Universidad, Manuel Gala, en el momento de recibir su grabado de manos de la presidenta de AMDIC. 

ción por primera vez de la fi
gura humana en la colección 
AMDIC-Alcalá, pequeña, so
litaria, perdida, y la tenden
cia a la humanización en 
nuestra vida real y también en 
el arte. 

A continuación se procedió 
a la entrega de grabados. Es
tando dedicada esta colección 
a Alcalá de Henares, el nº 1 
de ella va destinado a su má
ximo representante: el alcal
de, que lo recibió de manos 
del autor. Seguidamente el di
rector gerente de la Funda
ción Colegio del Rey. Como 

todos los años también se ha 
hecho entrega de los primeros 
grabados al rector de la Uni
versidad, decana de Filosofía 
y Letras, Isabel Melón López 
por la constante colabor¡tción 
del semanario PUERTA DE 
MADRID y un número espe
cial P .A.I. (prueba de autor 1) 
a nuestro reciente Obispo D. 
Manuel Ureña. A lo largo del 
curso se irán entregando los 
grabados al resto de las perso
nalidades y colaboradores de 
AMDIC: directora general de 
la Mujer, presidente de la co
misión de Cultura-Mujer, di-

rector de la Obra Cultural de 
la Caja de Madrid, profesores 
de las distintas facultades que 
imparten los cursos y un am
plio etcétera, que pue4e abar
car cualquier colaborador o 
lugar donde deseemos llevar el 
nombre de Alcalá, como el pa
sado año al ayuntamiento y 
Casa de España de San Diego 
de California. 

De esta manera, puede de
cirse que la Asociación de 
Mujeres Democráticas empie
za ya a calentar sus motores 
de cara a ese gran «rallye» 
anual que las lleva -y con 

ellas lleva también el nombre 
de Alcalá- por las cuatro es
quinas del .mundo como em
bajadoras de lo complutense. 

Ahora tienen por delante 
un denso programa de activi
dades culturales que cubren 
desde viajes a museos, teatros, 
turísticos etc. hasta esos otros 
viajes apasionantes al inson
dable mundo interior de cada 
una, también previstos en el 
programa. 

Así se comprueba una vez 
más que el entusiasmo de las 
Democráticas es inmune a las 
tan pregonadas crisis. 

Reproducción de la obra de Roberto López Dueñas que constituye la última entrega de grabados alalaínos de AMDIC. 
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Las profesores han sido nombrados a últimos de septiembre 

y ahora tienen que desarrollar el proyecto educativo, según 

el concejal de Educación 

La escuela infantil del distrito VI comenzará 
las clases el día 1 de noviembre 

La nueva escuela infantil construida por la Comunidad de Madrid en virtu:d de los acuerdos sus
critos con el ayuntamiento complutense, escuela que está ubicada en el distrito VI, concretamen
te, en la calle Luis de Madrona, junto al colegio público Miguel Hemández, no abrirá sus clases 
para los alumnos hasta el día l de noviembre. (Bajo estas líneas, Urbano Brihuega). 

«Sí hay mobiliario, sí hay 
profesorado, pero éste acaba 
deJSer nombrado y necesita 
hacer su proyecto educati
vo», dijo el concejal de Edu
cación , el socialista Urbano 
Brihuega. 

El concejal de Educación 
manifestó que el profesora
do ha sido recientemente 
nombr ado y que se encuen
tra realizando el proyecto 
educativo del centro, un tra
bajo necesario ·para comen
zar el curso y que se realiza 
antes de que empiece éste. Al 
haber sido nombr ados los 
profesores a finales del mes 
de sept iembre, los profeso-

res se encuentran realizando 
ahora el proyecto. 

Asimismo, el concejal de 
Educación anunció que del 
1 al 15 de septiembre se po
drán retirar los impresos de 
solicitud de ingreso en la es
cuela infantil y que del 15 al 
31 estará abierto el período 
de matriculación para así co
menzar el día 1 de noviem
bre con las clases. 

El consejo de gobierno de 
la Comunidad de Madrid y 
el pleno del ayuntamiento de 
Alcalá tienen la competencia 
para aprobar o desestimar el 
nombre que el consejo esco
lar de la escuela proponga, si 
bien, según Urbano Brihue
ga, lo normal es que se 
apruebe este nombre sin ma
yores problemas. 

Como publicábamos la se
mana pasada, un grupo de 
mujeres encabezadas por la 
concejal de IU Teresa Galeo
te habían mostrado su preo
cupación porque esta escue
la llevaba terminada dos me
ses sin que se hubiera pues
to en funcionamiento al em
pezar el curso. Y a veremos 
si su inquietud se acaba con 
estas explicaciones del con
cejal de Enseñanza. 

~ Talleres DIORGAS, S.L. 
9 ACUSTIN Sil 

REPARACIDN GENERAL 
DEL AUTDMDVIL 

CHAPA - PINTURA : 
MECANICA (Pue~tas a punto, etc.) 

ELECTRICIDAD 

* Todo tipo de vehículos 
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En la festividad de los santos Angeles custodios 

se celebró el «Día de la Policía» 
Con la presencia de importantes pesonalidades de la Policía Nacional, Policía Local de Alcalá y Guar

dia Civil, se celebró el pasado viernes 2 de octubre el e<J>ía de la Policía>1, en la Festividad de los Santos 
Angeles Custodios, patronos de las Policía Nacional y de la Policía Local. Una misa solemne oficiada 
por el obispo de Alcalá, Monseñor Manuel Ureña, y un vino e\t el que se entregaron premios a los ga
nadores de diversas actividades constituyeron el programa del día. 

El 2 de octubre se conme
moraba la festividad de los 
Santos Angeles Custodios, pa
tronos de la Policía Nacional 
y Policía Local. Con tal mo
tivo se celebró una misa so
lemne y un vino al que acu
dieron representantes de las 
fuerzas de seguridad luciendo 
sus uniformes de gala, tal co
mo lo requería la ocasión. · 

«Que Dios os dé coraje 
para ser los Angeles 
Custodios de Alcalá» 

El programa del día dio co
mienzo con la misa, celebra
da a las 12,00 en la Catedral
Magistral, con la presencia de 
los máximos representantes de 
las fuerzas de seguridad en 
nuestra ciudad, además de 
gran número de miembros de 
los cuerpos y sus familiares. 
También las fuerzas.políticas 
quisieron estar presentes, así 
como miembros destacados de 
la vida cultural y deportiva de 
Alcalá. 

Los oficios religiosos fueron 
oficiados por el obispo de Al
calá, monseñor Manuel Ure
ña. Las palabra,.s del obispo 
fueron de ánimo hacia los po
licías exhortándolos para que 
siguieran entregando sus vi
das en el servicio a los demás: 
«Expuestos al frío, al calor, a 
la burla, a la lacra del terro
rismo ... Os exhorto para que 
sigáis entregando vuestra vi
da. Vuestra labor no se pue
de pagar con dinero, porque 
por amor entregáis la vida a 
los demás. Que Dios os prote
ja y os dé coraje para ser los 
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Angeles Custodios de Alcalá 
de Henares». 

Monseñor Ureña tampoco 
quiso olvidar a los familiares 
de estos trabajadores que su
fren con ellos las tensiones y 
preocupaciones derivadas de 
su actividad, y tuvo palabras 
de comprensión y de aliento 
para ellos. 

«Las AA VV contribuyen 
activamente 
en la seguridad ciudadana» 

U na vez terminada la mi
sa, se ofreció un vino en los 
salones Oliver' s del Paseo de 
la Estación, donde, tras agra
decer su presencia a todos los 
asistentes, se hizo entrega de 
los trofeos a los ganadores en 
las diversas competiciones y 
actividades realizadas con 
ocasión del 'Día de la Policía'. 

De entre las actividades or
ganizadas por la Policía Na
cional, Teresa Prado obtuvo 
el primer premio del 'Certa-
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·PELETE RIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

Pl. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad y precio 

-SEi -· SHOP VIDEO ENTRADA 
LIBRE 

CABINAS (a partir de 100 ptas) - MASAJES (1.000 Ptas.) 

TIENDA DE OBJETOS EROTICOS 
• PeliCulas • Revistas • Lencería femenina y masCu1ina 

• .Afrodisiacos • Perfumes eróticos • Cremas eróticas 
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• Lubricantes • CoD&Oladorés y vaginas • ObjetOs de broma 

TODO TIPO DE OBJETOS SEXUALES 
PARA HACER FELIZ SU PAREJA, CONSULTENOS 

Avda. Guadalajara, 18 (junto PI. toros) - Tlf. 882 72 82 

Salón de Belleza Unisex «TOANA» 
Aquí podrás disponer de todos los tratamientos que 

necesitas, realizados por personal Diplomado: 
• Limpieza de Cutis • Gimnasia Pasiva 
• Cera • Rayos de U. V .A. 
• Manicuras • Masajes • Control de peso 
• Uñas de Porcelana • Tratamientos Corporales y 
•Pedicuras Faciales Bioslim 01..., etc. 

el Santa Fé, 5 (Reyes Católicos) junto al Banco BBV - Tif. 881 64 24 

SU SALUD Y SU BELLEZA SE LO At:llADECEltA# 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
REPARACION Y MANTENIMIENTO DE 

CUARTO CALDERAS Y A.C.S. 

C.A.F. 
Centro Municipal de Empresas 

Ctra. de Daganzo, Km. 2,.300 - Nave A-6 
Alcalá de Henares - TIE. BBt 73 tS 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 · m/2 de superficie total (aproximadamente) 

• T otalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15· 16 
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La Guardia Civil logró el primer puesto en el minicampeonato de 
fútbol sala, compitiendo con la Policía Nacional y la Policía Local. -

men Artístico' y José Lardín 
el segundo. El primer premio 
del ' Certamen Literario' fue 
para José Andrés Espínola y 
el ganador de ' Pintura Infan
til' fue Diego Llamas. En ' Ti
ro Policial ', el campeón abso
luto de todas las modalidades 
fue el subinspector Cándido 
Fernández y en ' Tiro de 
Combate' el primer premio 
correspondió a Vicente Gon
zález y el segundo a Manuel 

Villares. También se entrega
ron tres placas conmemorati
vas: la primera, para el servi
cio de patrullas motorizadas , 
recogida por Juan Antonio 
González; la segunda, donada 
a la asociación de vecinos Cis
neros del Distrito 111, que re
cogió su presidente Emilio 
Martín Ramos; y la tercera, a 
los funcionarios de los cuerpos 
generales de la Administra
ción recogida por Marta Gosa. 

Marta Gosa recoge la placa conmemorativa que se entregó a los fun
cionarios de los Cuerpos Generales de la Administración. 
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Respecto a las actividades 
organizadas por la Policía 
Municipal, el cabo Ciruelos y 
Mari Carmen fueron los gana
dores del 'Mus'; en 'Dominó' 
los triunfadores fueron los po
licías Becerro y Mayor; en 
'Guiñote' los primeros fueron 
Antonio y Asenjo; y en 'Tu
te', el sargento Fraile y Angel 
Baños. Además de juegos de 
mesa se celebró una competi
ción de 'Frontenis' y como 
primeros clasificados queda
ron los sargentos Ranchal y 
Camarena; y en 'Tiro', Ar
mando Herrainz. La Guardia 
Civil quedó vencedora en el 
mini-campeonato de 'Futbol 
Sala', seguida de la Policía 
Local y de la Nacional en ese 
orden. 

Tras la entrega de premios, 
el comisario de la Policía Na
cional, Jesús Sainz, se dirigió 
a los asistentes. Destacó espe
cialmente la placa que se en
tregó a la AA VV Cisneros por 
su colaboración con la policía. 
«Las asociaciones de vecinos 
contribuyen activamente y 
vamos al unísono en la lucha 
por la seguridad ciudadana. 
El binomio seguridad/libertad 
es perfectamente conjugable». 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, Pablo González, 
definió la fiesta como «reu
nión entre compañeros» y en 
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su nombre y en el de toda la 
corporación quiso expresar el 
agradecimiento por el traba
jo realizado: «No sólo a los 
profesionales, sino también a 
sus familias. Gracias a su es
fuerzo, en muchos casos voca
ción, conseguimos en nuestras 
calles la tranquilidad qu• de
manda una sociedad democrá
tica». 

45 policías más 
en la comisaria de Alcalá 

Una vez finalizado el acto, 
el comisario Jesús Sainz, des
tacó de nuevo en unas decla
raciones a PUERTA DE MA
DRID la importancia de la 
placa entregada a la AA VV 
Cisneros por la colaboración 
prestada a la policía. 

«Y o le he dado la máxima 
importancia, porque en reali
dad lo más importante es es
tablecer unos cauces de parti
cipación para que lleguen los 
problemas y las preocupacio
nes de los vecinos hasta la 
Junta Local de Seguridad. 
También se pueden hacer crí
ticas, por supuesto construc
tivas, como hacéis la prensa y 
muchos medios , para después 
hacer un seguimiento y bus
car las soluciones». 

El comisario aseguró que 
los sistemas que se han articu-

lado, como el teléfono anti
droga o las relaciones perso
nales con funcionarios espe
cialmente preparados para 
atender cada situación, son el 
cauce «que debe seguir cual
quier tipo de colabQración 
ciudadana». 

Sainz dijo que con esta pla
ca se había querido obsequiar 
a todas las asociaciones de Al
calá, personificán~olo en la 
AA VV Cisneros por su parti
cipación en los problemas que 
se desarrollaron el pasado año 
en el distrito 111, gracias a la 
cual se pudieron solucionar 
bastantes de ellos. 

El comisario manifestó sa
tisfacción por el gran índice 
de participación que se obser
va en los distritos de la ciu
dad: «En los distritos hay una 
crítica hacia la actuación po
licial cuando hay que tenerla, 
pero un ofrecimiento rápido 
de información, de reunirnos 
y de buscar soluciones». 

También se mostraba muy 
satisfecho por la fiesta: «Ha si
do lucida porque ha habido 
mucha gente que quería to
mar una copa con nosotros y 
estar con la policía. Poco a po
co en Alcalá conseguimos es
tar más integrados dentro del 
tejido social de la ciudad». 

El comisario de Alcalá, 
aprovechó la ocasión para in-

formar del aumento de la 
plantilla policial en 45 agen
tes. El aumento es efectivo 
desde el 1 de octubre y se no
tará bastante, según explicó 
Sainz, en la prevención del 
delito y la persecución del trá
fico de drogas, donde se du
plicarán los efectivos. «Estoy 
seguro de que con la gente que 
nos llega, vamos a dar una 
respuesta bastante eficaz a los 
problemas de Alcalá». 

Mariví fue la encargada de pre
sentar el acto y en la imagen 
aparece micrófono en mano. 
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La AAVV Cisneros considera que el resto de las actuaciones corresponden 

«única y exclusivamente a la policía» 
i 

«Nuestro compromiso de colaboración· 
ha sido denunciar situaciones» 

Por su parte, el presidente de la AA VV Cisneros, Emilio Martín, manifestó que esta colabora
ción, que se remonta un año atrás cuando aparecieron drogadictos en el parque de la Duquesa, 
ha sido mutua: «También ha sido por su parte en cuanto a informarnos de determinadas conductas 
y comportamientos, asesorándonos en este escabroso terreno». 

La labor de esta asocia
ción ha sido fundamental
mente «pasar información a 
través del teléfono de la dro
ga, al alcance de cualquier 
ciudadano. La llamada pue
de ser anónima pero noso
tros preferimos dar a cono
cer de dónde p r ocedía la lla
mada. Nuestro compromiso 
de colaboración ha sido de
nunciar situaciones , que el 
resto de las actuaciones le co
rresponden única y exclusi
vamente a la policía». 

Emilio Martín asegura 
que la elección de su asocia
ción para que le fuese entre
gada la placa se hizo por 

votación. Sin embargo, no 
por eso se creen «el ombligo 
del mundo, porque sabemos 
que muchas otras asociacio
nes también están colabo
rando. Es por eso que quie
ro compartir esta placa con 
el resto de asociaciones». 

La AA VV Cisneros consi
dera fundamental la infor
mación y asesoramiento de 
cómo se debe actuar «para 
no meter la pata, para no 
perjudicar a nadie haciendo 
algo de forma incorrecta. Me 
da miedo el poderme extra
limitar y es por eso que nos 
asesoramos con personas que 
saben mucho más y que pa
ra eso están» añadió refirién
dose a la policía. 

La placa servirá de incen
tivo a la asociación para que 
siga colaborando como has
ta ahora, al menos «mientras 
los asociados no piensen que 
vamos por camino equivoca
do ¿por qué no vamos a se
guir así, si hasta ahora nos 
ha ido bien?» 

Respecto a la situación ac
tual del barrio en cuanto al 
problema de la droga, Emi
lio Martín considera que el 
comercio ha descendido bas
tante y que los drogadictos 
que rondaban por el barrio 
también han mermado en 
gran medida. «Mucho me te
mo que en algunos casos ha 
sido por defunción, porque 
algunos que quedan por el 
barrio están en fase termi
nal , el comercio ha descen
dido y no parece que la gen
te esté alarmada como hace 
un año estaba. Por el mo
mento la cosa está afortuna
damente tranquila». 

En la foto superior, el co
misario entrega la placa con
memorativa al presidente de 
la asociación de vecinos Cis
neros. Junto a estas líneas , 
un momento de buen humor 
durante el vino de honor que 
se sirvió en la fiesta de las 
policías Nacional y Local. 
Sobre la mesa, algunos de los 
trofeos conseguidos por los 
participantes en los diversos 
concursos que se organizan 
en torno a esta fecha. 

ULTIMAS 
PARCELAS 

~10ft11¡¡rnt3M11~4 b t!f f~! ! =I~H 
PRECIO A 3 lans. de entro de Alcalá de Henares 
BUEN 
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*Desde 
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Av. Guadalajara, 3 
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Acerca de 
las misteriosas 
queJas 
sobre la fuente 
En la Asociación 
de vecinos 
El Val no saben 
nada de quejas 

En la tarde del miérco
les nos hemos puesto en 
contacto con la Asocia
ción de Vecinos El V al 
para que nos explicaran 
qué sabían de las quejas 
que, según la nota que 
nos ha remitido el grupo 
socialista municipal, se 
habían recibido por par
te de los vecinos sobre la 
fuente junto a la ermita. 

Pero la Asovciación de 
Vecinos El Val nos asegu
ra que no ha oído quejar
se a ningún vecino ni ha 
recibido queja alguna en 
contra dde la fuente. Y 
nos añaden que la fuente 
no tiene culpa de nada: 
«El problema es otro, el 
de la droga, que no se sa
be erradicar o no hay vo
luntad dedicida de atajar
lo; conocemos que hay 
500 firmas contra la dro
ga, pero ninguna queja 
contra la fuente». 

Es más, esta asociación 
de vecinos está a favor de 
la fuente, y no sólo de és
ta, sino de otras más que 
deben ponerse y que se 
pongan en el futuro: «Es
tamos faltos de fuentes; 
pedimos que se pusieran 
y ahora afortunadamente 
se están poniendc:»>. 

Según Mariano Car
pintero, miembro directi
vo de esta asociación de 
vecinos, que fue consti
tuida en marzo de 1987, 
las fuentes no dan proble
mas: «Al día de hoy, 
miércoles 7 de octubre a 
las 10 de la noche, en es
ta asociación no se ha re
cibido ni una sola queja 
sobre la fuente; nosotros 
pedimos la fuente; esta
mos a favor de las fuen
tes». 

A lo mejor resulta que 
lo que estorba en el barrio 
del V al no son las fuentes, 
sino los traficantes de 
droga y las bandadas de 
toxicómanos. 
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Para paliar en lo posible situaciones de extrema necesidad 

se hace necesario un albergue para indigentes 
En el lugar que muestra la foto, la entrada al garaje del número 15 de la calle del Carmen Calzado, 

pernoctaba hace días un indigente. Todas las noches, cuando pasábamos por delante de esta puerta, 
lo veíamos metido en una caja de cartón de gran tamaño que había servido de embalaje a un frigorífico. 

La caja, en la que se enca
jaba como en un ataúd, le ser
vía de refugio contra los pri
meros fríos de estas noches 
otoñales. Sus fuertes ronqui
dos, surgiendo de la cavidad 
de entrada al garaje como si 
salieran de una cueva, inquie
taban a las personas quepa
sábamos por allí cada noche 
obligatoriamente, camino de 
nuestra vivienda. 

Al ir por la mañana tem
prano a ver quién era y qué 
necesitaba, ya no estaba allí. 
Eso sí, en una orilla de la en
trada dejaba colocada su ca
sa, la caja de cartón plegada 
que a la noche siguiente vol
vería a servirle de dormitorio, 
cama, colcha y colchón, todo 
en una pieza. En la foto se ve 
el cartón en el suelo de la en
trada al garaje, a la derecha. 
Y dejaba también una especie 
de manta vieja y rota. 

Esto sucedió así durante 
varias noches hasta que al
guien, quizás harto de esta 
circunstancia, optó por en
charcar a conciencia el acce
so al garaje y empapar el car
tón y la manta. El indigente 
debió de entender la indirec
ta y desde entonces ya no ha 
vuelto por allí. Esperamos y 
deseamos que haya buscado y 
encontrado un lugar más apa
cible y, a ser posible, más con
fortable que esa cama de car
tón de embalaje. 

Y es que, como denunciá
bamos la semana pasada, la 
miseria vuelve a ganar grados 
en Alcalá, muy particular
mente en lo que afecta a las di
ficultades de vivienda. Mien
tras se acumulan las prome
sas, crecen las necesidades. 

¿Qué duda cabe de que ha
brá picardías? Al fin y al ca
bo estamos en la patria chica 
de Cervantes y Cervantes nos 
presentó hace mucho ya el pa
tio del Monipodio. Así que ya 
sabemos que hay mendigos 
profesionales y otros profesio
nales que son mitad mendigos 
y mitad ladrones, como los es
pañoles eran en tiempos «mi
tad monjes y mitad soldados». 
~ero , cuando piense en las pi
cardías, mire a ese hombre 
durmiendo refugiado en una 
caja de cartón, o lea en el fon
do de los ojos de ese hombre 
joven que le dice que no ha 
comido y que extiende la ma
no hacia usted para pedirle al
go para comer con su aspecto 
famélico y sucio; esto último 
en plena calle Mayor, a las 
dos de la tarde del miércoles 
de esta semana, sin ir más le
jos. 

Primero conmueve, des
pués deprime , y finalmente 
irrita cuando se piensa en có
mo tiran el dinero de todos los 
ciudadanos los que juran que 
se lo arrancan para solucionar 
situaciones como ésta. 

Debería seguirse con las co
midas calientes que antaño se 
daban y tan concurridas esta
ban. Este indigente , por 
ejemplo, podría matar el 
hambre allí. Y debería haber 
un albergue donde alojar du
rante cierto tiempo a quienes 
se encuentran con el cielo por 
techo, el suelo por cama y el 
relente por manta. Así podría 
pernoctar en él este hombre 
que se ha visto obligado a ha
cer su nido en una caja de 
cartón. 

Según nuestras noticias, el 
Partido Popular va a propo
ner en el próximo pleno mu
nicipal que se habilite inme
diatamente ya un albergue 
donde se pueda acoger a pre
sonas como éstas; al mismo 
tiempo, podría fundarse un 
servicio de personas adecua
das que se preocuparan por la 
situación real de estas perso
nas que están hechas polvo 
por las calles sin puerta a la 
que llamar, o sin puerta que 
se les abra, empezando por la 
puerta de Agonizantes. 

Satisface que un grupo po
lítico se preocupe por resolver· 
las necesidades de los verda
deramente necesitados. Y es
peramos que, si el Partido Po
pular lleva su propuesta al 
pleno, no pida su aprobación, 
sino que la exija en nombre de 
la humanidad; de una huma
nidad doliente . 
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Juan Muñoz Martín (izquierda); a la derecha, la presidente de la .Asociación de Libreros de Alcalá 

Juan Muñoz Martín, galardonado con el 1 Premio complutense 

de literatura infantil y juvenil 

111 campaña de Animación a la Lectura 
Con motivo de la celebración el día 9 de octubre de la festividad en la que se conmemora el bautismo 

de Cervantes en Alcalá, la concejalía de Educación del ayuntamiento de Alcalá y la Asociación de Li

breros de Alcalá, que aglutina a un total de 50 librerías, han organizado la tercera campaña de anima

ción a la lectura, dirigida a los escolares de los centros públicos de enseñanza. 

La campaña consiste en la 
entrega de un libro a los ni
ños que los consejos escolares 
de cada uno de los centros des
taquen por valores tales como 
el compañerismo. y el interés 
por la lectura, y de lotes de li
bros para las bibliotecas de los 
centros escolares. Este acto se 
celebrará el viernes 9 de octu
bre, a partir de las 12 del me
diodía, en el Teatro Salón 
Cervantes. 

Según el concejal de Educa
ción y Universidad del ayun
tamiento complutense, el so
cialista Urbano Brihuega, el 
fundamento de la campaña es
tá en el hecho constatable de 
que los hábitos de la lectura 
están en retroceso respecto a 
los medios audiovisuales. Se
gún los datos recabados por el 
ayuntamiento desde diferen
tes fuentes, en los últimos do
ce meses cerca del 50 por cien
to de los españoles no leyeron 
ningún libro. En cerca de dos 
millones de hogares de nues
tros país no hay ni un solo li
bro y en 3'5 millones hay tan 
sólo diez libros o menos. 

Sólo el 10 por ciento de la . 
población acude de forma es
porádica a las bibliotecas. 
Mientras tanto, a título com
parativo, en F1:_ancia el por
centaje se eleva al 23 por cien
to. Los niños sólo emplean el 
dos por ciento de su tiempo li
bre a la lectura; durante los fi
nes de semana los niños per
manecen entre tres y cuatro 
horas viendo la televisión. En 
Alcalá, un registro reciente 
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La .Asociación de Libreros con el escritor Juan Martín 

elaborado en una biblioteca 
pública muestra que diaria
mente durante el período es
colar sólo es visitada por el 
dos por ciento de los niños de 
6 a 15 años del distrito en que 
está enclavada la biblioteca. 
Aunque este dato no es cien
tífico sino estimativo, parece 
que la estimación global en to
das las bibliotecas municipa
les de Alcalá es parecida. 

La campaña pretende al
canzar el objetivo de incre
mentar los hábitos de lectura 
en el ámbito escolar y estimu
lar actitudes y valores como la 
constancia, responsabilidad y 
cooperación tanto en el aula 
como en la familia; estas ac
titudes, según Urbano Bri
huega, permanecen ligadas a 
la idea del libro y su lectura. 

A propuesta de los consejos 
escolares de cada centro, un 
niño por cada -uno de los cur
sos de los centros públicos de 
enseñanza recogerá el libro 
con el que se ha sido premia
do en relación con esas acti
tudes anteriormente señala
das, en el acto que se celebra
rá en el Teatro Salón 
Cervantes. 

En este acto colaboran, 
además de los colegios públi
cos y escuelas infantiles de Al
calá, la Fundación Colegio del 
Rey y las bibliotecas públicas, 
que en torno a esta campaña 
desarrollarán diversas activi
dades. La comunidad de Ma
drid también colabora con la 
aportación de bibliobuses co
locados en diferentes puntos 
de Alcalá. 

Urbano Brihuega 

El escritor Juan Muñoz 
Martín ha obtenido el 1 pre
mio complutense de literatu
ra infantil y juvenil que por 
primera vez se imparte en Al
calá como acto paralelo a la 
campaña de animación a la 
lectura. Este premio ha sido 
impartido por la Asociación 
de Libreros de Alcalá en co
laboración con la concejalía 
de Educación del ayunta
miento complutense. La en
trega del premio, una escriba
nía de plata, se realizará den
tro del acto que tendrá lugar 
a mediodía del 9 de octubre en 
el Teatro Salón Cervantes. 
Juan Muñoz Martín ha sido 
galardonado con la primera 
edición del premio en virtud 
de ser el autor que más libros 
ha vendido en las librerías 
alcalaínas. 

Muñoz Martín nació el 13 
de mayo de 1929 en Madrid; 
es profesor de BUP y COU y 
reparte su tiempo libre entre 
la familia y la creación litera
ria. Esta está alcanzando ca
da vez una mayor difusión, no 
sólo en España sino en Sura
mérica y en Europa ya que al
gunas de sus obras han sido 
traducidas a. varios idiomas. 
Sus obras más importantes y 
conocidas son 'El pirata ga
rrapata' y 'Fray Perico y su 
borrico'. Muñoz Martín ha 
obtenido dos importantes pre
mios, el 'Doncel' y el 'Barco 
de vapor'. 
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sobre el pacto de gobernabilidad 

El PSOE se muestra satisfecho con 
sus acuerdos con Izquierda unida 

El pacto de gobernabilidad firmado hace varios meses por 
el PSOE e ro se ha reforzado tras una reunión celebrada el 
miércoles día 7 de octubre por la comisión de seguimiento de 
los acuerdos en el municipio de Alcalá. 

Esta comisión la forman 
miembros del comité ejecu
tivo de la agrupación socia
lista local y del equipo de 
gobierno del ayuntamien
to de Alcalá, por una parte 
y por miembros de la pre
sidencia de IU y de su gru
po de concejales por la 
otra. «Es para nosotros y 
para la ciudad una buena 
noticia», señaló en confe
rencia de prensa el secreta
rio general de la agrupa
ción socialista, Joaquín Al
varez. Aparentemente se 
h~ puesto punto y final a 
las tensiones vividas en las 
últimas semanas entre los 
dos grupos y que pudo po
ner en peligro el sosteni
miento de los acuerdos, se
gún advirtió el coordinador 
general de IU en Alcalá, 
Luis Miguel Polo. 

Joaquín Alvarez se mos
tró muy satisfecho por el 
reforzamiento de estos 
acuerdos con el estableci
miento de una serie de 
prioridades como son el de 
las tasas, precios públicos e 
impuestos municipales, 
una cuestión que tendría 

.. que aprobarse antes de la 
conclusión del presente mes 
de octubre y por la que el 
grupo socialista precisa del 
apoyo de IU para sacar 
adelante el dictamen. Esta 
cuestión es previa a la de la 
aprobación de los presu-
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puestos, porque según 
Crescencio Vicente Abad, 
portavoz del equipo de go
bierno, «no se puede hablar 
de presupuestos sin hablar 
de tasas, precios públicos e 
impuestos municipales». 

Para Joaquín Alvarez, el 
estado de ejecución de los 
acuersos de gobernabilidad 
suscritos por el PSOE e IU 
a nivel local, «tiene una va
loración positiva aun con 
las particularidades que se 
puedan haber dado». La 
comisión de seguimiento se 
reunirá mensualmente y 
realizará un seguimiento 
pormenorizado de los 
acuerdos. 

También señaló el secre
tario general del PSOE lo
cal que «éramos nosotros 
los que forzábamos a IU a 
romper los acuerdos, a tra
vés de lo que se desprendía 
de sus opiniones, sin em
bargo, con esta reunión he
mos constatado con los 
acuerdos están vigentes 
aun con las posibles dificul
tades que entrañen en algu
nos momentos». 

«En ningún momento es 
nuestra pretensión romper 
las negociaciones con IU», 
señaló el porta voz del gru
po socialista en el ayunta
miento, Crescencio Vicente 
Abad. 

··- - - - -s .. . . - . - . ... . . . - - . . . . . -. - .. - - -

La policía ocupó nueve papelinas a una gitana 

Tráfico de heroína en las chabolas 
del barrio del Chorrillo 

Un nuevo foco de tráfico de heroína se ha detectado en Alcalá; es 
el situado en las chabolas del barrio del Chorrillo, concretamente 
las situadas en la carretera de Ajalvir. 

La policía ha establecido 
un dispositivo para poder de
tectar a las personas implica
das en este tráfico y para tra
tar de erradicar ese foco de 
distribución de heroína, en el 
que principalmente son per
sonas de raza gitana las que se 
encargan de vender la droga. 

El día 5 de septiembre, so
bre las 11 de la mañana, la po
licía observó cóo una mujer 
hacía intercambio de algo que 
después escondía en el pecho. 
Al ser cacheada, en el registro 
la policía le ocupó, escondidas 
entre el sujetador, nueve pa
pelinas de heroína y 19.000 
pesetas. Esta mujer, que es de 
raza gitana, carecía de ante
cedentes penales. 

Detenido cuando 
robaba piezas 
de un ciclomotor 

Sobre las 4' 30 horas del día 
4 de octubre, una patrulla de 
Policía Municipal fue reque
rida en la calle Almería por un 
vecino que les manifestó que 
había visto a un individuo 
que sustraía piezas de un ci
clomotor. Los agentes policia
les vieron al individuo al que 
se refería la denuncia y pro
cediendo a su identificación 
resultó ser José Luis R.L., de 
17 años de edad. Al proceder 
a su cacheo, se le intervino un 
carburador, dos destornilla
dores y una carraca con alar
gador. Se le preguntó por par
te de los policías por la pro
cedencia de los objetos, a lo 
que el individuo reconoció 
que los había sustraído del ci
clomotor. El detenido fue 
trasladado a la casa de Soco
rro y de allí a la comisaría, 
una vez que se le realizó el re
conocimiento médico propio 
de la asistencia al detenido. 
José Luis R.L. es vecino de 
Alcalá. 

Accidentes 
de circulación 

El día 2 de octubre, a las 
23'10 horas se produjo un ac
cidente de circulación en la 
avenida de circunvalación, 

concretamente a la altura de 
las viviendas 'Señorío de Al
calá'. En el percance colisio
nó un vehículo Opel con ma
triculada de Madrid y letras 
de serie MP, con un ciclomo
tor con matrícula municipal. 
El conductor del ciclomotor 
resultó con lesiones y hubo de 
ser trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias' donde 
fue atendido de las heridas 
sufridas. 

Durante esa misma noche 
se produjo otro accidente de 
circulación; éste tuvo lugar en 
la confluencia de la calle Tu
rina con el camino del Ce
menterio. 

Sobre las 0'45 horas, ya del 
día 3, hubo una colisión en
tre dos turismos, un Citroen 
AX con matrícula de Madrid 
y letras de serie LS y un Fiat 
U no con matrícula de Madrid 
y letras HM. Los dos coches 
implicados resultaron con da
ños materiales aunque no hu
bo que registrar en esta oca
sión heridos. 

Incendio 
de un ciclomotor: 
al parecer, 
fue provocado 

Agentes de la Policía Mu
nicipal descubrieron en uno 
de sus servicios de patrulla 
nocturna por las calles com
plutenses, un incendio de un 
ciclomotor en la calle Rojas 
Zorrilla. El hecho ocurrió so
bre las 3 '55 horas del día 3 de 
octubre. 

Tras un aviso realizado a 
los patrulleros, éstos se diri
gieron a este punto y compro
baron que un ciclomotor con 
matrícula municipal estaba en 
llamas. La Policía Municipal 
dio aviso a los bomberos, pe
ro estos no .. pudieron hacer 
mucho por evitar que el ciclo
motor quedara totalmente cal
cinado. Al parecer, este incen
dio fue provocado, ya que tes
tigos presenciales vieron a un 
individuo, acompañado por 
una joven, cómo prendía el 
fuego en el ciclomotor. 
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Los coches ya no están seguros ni en los garajes 

Gran número de robos se han producido en 
los aparcamientos subterráneos 

Cinco aparcamientos subterráneos han sido visitados reiteradamente por celos amigos de lo ajeno11 
durante el pasado mes de septiembre. Los usuarios de estas instalaciones llegan a desesperarse: se 
hace UD sacrificio para poder adquirir por fin UD lugar donde estacionar el vehículo, UD garaje donde 
esté al amparo de incidencias, entre ellas la intervención de los malhechores, pero en algunos casos 
esto no es suficiente y el coche sufre como si estuviera en la calle. 

Tras el desembolso que su
pone adquirir la plaza de ga
raje están los disgustos y el de
sembolso extra que significa 
volver a adquirir las piezas y 
las ruedas sustraídas por estos 
individuos, que han cometi
do robos en cinco aparca
mientos de la ciudad: los si
tuados en la calle de Juan de 
Austria, calle Ribera, Vía 
Complutense aparcamiento 
municipal número 2, Reyes 
Católicos y calle de San Isi
dro. En todos ellos se han co
metido robos en vehículos, a 
los cuales les han sido sustraí
dos radiocasetes, documenta
ción, ruedas de repuesto y lla
ves de plástico de las utiliza
das para abrir las puertas de 
los aparcamient~s. 

Fue un vecino el que en la 
madrugada del día 4 de octu
bre avisó a la policía dicien
do que en los garajes situados 
en la calle Toledo, en los nú
meros impares, había varios 
individuos que tenían dos ci
clomotores y una actitüd sos
pechosa. 

La llegada de la policía evi
tó el robo. Estos individuos 
no llegaron a forzar ningún 
vehículo esa noche en el gara
je, pero la policía los ha dete
nido como presuntos autores 
de una serie de robos que han 
venido sucediendo durante el 
mes de septiembre en los ga
rajes anteriormente mencio
nados. 

A los detenidos les fueron 

• • 

ocupadas por la policía doce 
llaves de plástico de las que se 
utilizan para la apertura de 
puertas automáticas, dos lla
veros de los usados para la 
apertura de puertas controla
das mediante célula fotoeléc
trica, así como toda una serie 
de herramientas y otros efec
tos. 

Los detenidos son Carlos 
GS, de 20 años; Javier Angel 
SM, de 21 años, y Carlos CL, 
de 19 años, todos ellos vecinos 
de Madrid y sin antecedentes 
penales. 

Los coches encerrados en 
garajes son especialmente 
vulnerables si los delincuen
tes tienen alguna manera de 
introducirse en estas instala
ciones, ya que, una vez den
tro, pueden operar con mucho 
tiempo y con toda tranquili
dad, puesto que es muy difí
cil que puedan sorprenderlos, 
al no estar a la vista del pú
blico. Además de que a los de
lincuentes les resulta fácil con
trolar si entra alguien algara
je y esconderse con tiempo. 

Exhibicionista 
detenido 

Juan Antonio AR, de 23 
años de edad y domiciliado en 
Torrejón de Ardoz, y con una 
detención anterior por robo, 
fue detenido por la policía 
municipal de Alcalá acusado 
de exhibicionismo en el barrio 
de Venecia, concretamente en 
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la calle Ronda del Henares. 
Sobre las cinco menos cuar

to de la tarde del día 2 de oc
tubre, una señora de 25 años 
se encontraba en compañía de 
su hijo, de seis años, esperan
do el autobús cuando pasó un 
hombre que iba con la crema
llera del pantalón bajada y 
mostrando los órganos genita
les. 

Al pasar ante la mujer hizo 
gestos obscenos, y volvió a re
petir lo mismo ante un grupo 
de chavales jóvenes que pasa
ban por allí. Pero sus exhibi
ciones no le duraron mucho 
porque la señora denunció el 
hecho cuando vio pasar por el 
lugar un coche patrulla de la 
Policía Municipal, a cuyos 
agentes describió las caracte
rísticas físicas y la vestimen
ta del individuo. 

Los policías municipales 
procedieron a la búsqueda por 
toda la zona del exhibicionis
ta y finalmente lograron loca
lizarlo poco después hacia el 
final de la calle Río Tajuña. 
El hombre todavía llevaba ba
jada la cremallera y entre sus 
ropas portaba dos revistas 
pornográficas; dada su mane
ra de proceder, no se descar
ta que tuviera algo alteradas 
sus facultades mentales. Este 
mismo individuo habá sido 
detenido en una ocasión por 
robo y tenía interesadas dos 
«buscas y capturas» por no 
presentarse a declarar ante el 
juez. 

Pelea Junto a 
Continental Auto 

Sobre las 20' 15 horas del 
día 30 de septiembre, una lla
mada al cuartel de la Policía 
Municipal avisó de que se es
taba produciendo una pelea 
entre jóvenes en las inmedia
ciones de la Vía Compluten
se, junto a la parada de Con
tinental Auto. Al parecer, es
ta pelea se inició en la cafete
ría de Continental Auto. 

Desplazadas al lugar varias 
patrullas de la Policía Muni
cipal, al llegar a este lugar va
rios individuos emprendieron 
la fuga por diversos lugares 
confundiéndose con los vian
dantes, con lo que no pudie
ron ser detenidos, pero al me
nos se acabó la gresca. 

En el lugar sólo quedó un 
joven, que estaba herido. Se 
trata de Francisco Javier CF, 
vecino de Alcalá, que presen
taba una herida en la cabeza 
por la que tuvo que ser aten
dido en la casa de socorro y 
recibió varios puntos de sutu
ra. Este joven no quiso poner 
denuncia por agresión. 

sobre la muerte de 
don Natalio Pascual 

Con relación al suceso que 
se publicó el día 3 de octubre 
sobre la muerte de don Nata
lio Pascual María, la hija del 
fallecido quiere hacer las si
guientes puntualizaciones: 
«Mi padre falleció de un pa
ro cardiaco el día 30 de sep
tiembre, saliendo de su casa 
de Alcalá de Henares a las 
14 '45 horas y dirigiéndose a 
su parcela de la urbanización 
El Olmillo para regar unas 
plantas. Y allí falleció a las 7 
de la tarde». 

Detenido dos veces 
en el mismo día 

En la madrugada del día 24 
de septiembre fue detenido 
por la policía José Manuel 
G V, de 21 años de edad, do
miciliado en Alcalá de Hena
res y con siete detenciones an
teriores en su haber. Se le de
tuvo por tener interesada una 
busca y captura pasando a 
disposición judicial esa misma 
mañana. Al parecer, el juez lo 
puso en libertad, ya que a úl
tima hora de la tarde la poli
cía lo volvió a detener acusa
do de tráfico de droga. le fue
ron intervenidas 11 dosis de 
cocaína y 15 de heroína. 
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La presencia de un violador que merodea en las noches 
alcalaínas vuelve a ser motivo de alarma 

se han producido dos intentos 
de violación 
y una violación consumada 7 

Tres jóvenes alcalaínas han sida víctimas de agresiones sexuales 
Un intento de violación en el Parque de San Femando, otro en la plaza de los Santos Niños, así como 

una violación consumada en la entrada del parque O'Donnell han sido las agresiones sexuales sufridas 
por tres jóvenes alcalaínas en las últimas fechas. Consecuentemente, cabe pensar que uno o varios 
violadores merodean al acecho de sus víctimas en las noches alcalaínas. 

Tuvimos noticia en su día 
de la violación sufrida por una 
joven de 17 años el día 11 de 
abril en su domicilio, situado 
en la calle de Don Juan de 
Austria. Aquel día un indivi
duo llamó a la puerta de la vi
vienda de la joven diciendo 
que iba vendiendo algo por las 
casas. La muchacha abrió la 
puerta y se metió hacia den
tro para encerrar en la cocina 
al perro, que no paraba de la
drar. El malhechor, al perca
tarse de que la joven estaba 
sola en la casa, se introdujo 
detrás de ella en la vivienda 
y la violó causándole también 
varias lesiones. Después de 
aquella agresión sexual, que 
pareció aislada, parecía que 
las cosas estaban más calma
das, pero durante los últimos 

' días del mes de septiembre 
han ocurrido hechos que pa
recen demostrar la presencia 
en las noches alcalaínas de un 
nuevo violador, lo que vuel
ve a ser motivo de alarma, pe
ro a la vez ha de servir para 
extremar las medidas de segu
ridad, tanto por parte de la 
población femenina como por 
parte de las propias fuerzas de 
seguridad. 

Intento de violación 
en el Parque 
de san Fernando 

El primer lance de este oto
ño en el capítulo de agresio
nes sexuales tuvo lugar sobre 
las 4 de la madrugada del día 
19 de septiembre. Ocurrió en 

el Parque de San Fernando, 
cuando una joven se dirigía a 
su domicilio. La joven fue 
abordada por un individuo 
que iba armado con unas ti
jeras. La reacción de la vícti
ma de la agresión fue la de for
cejear con el agresor y gritar, 
hecho éste que hizo que los ve
cinos de la zona se intere
saran por lo que ocurría y die
ran aviso a la policía. El asal
tante, al ver cómo se ponían 
las cosas , optó por darse a la 
fuga, con lo que el ataque que
dó en un intento frustrado de 
violación. La joven reultó he
riµa por un corte en la mano 
y fue trasladada por sus pro
pios padres al hospital Prín
cipe de Asturias. la policía dio 
una batida por la zona inten
tando localizar al individuo 

EXl.IANDSLD 
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autor de la agresión, pero su 
búsqueda resultó infructuosa. 

Violación consumada 
en el parque 
O'DOnnell: 
autor, un individuo 
con pulsera rockera 

La segunda agresión con
cluyó con la consumación del 
ataque, es decir, con la viola
ción. Ocurrió entre las 00 ' 30 
horas y la 1 de la madrugada 
del día 22 de septiembre en el 
parque O'Donnell. Un indivi
duo asaltó a una joven que re
side en las inmediaciones del 
parque y consumó la viola
ción. La propia joven acudió 
a la comisaría de policía a de
nunciar el hecho, si bien ape
nas pudo describir cuáles eran 
las características del viola
dor, ya que éste se ocultaba el 
rostro con una capucha o el 
cuello de una cazadora. Las 
fuerzas policiales trataron de 
encontrar durante toda la no
che a un individuo que lleva
ba una pulsera rockera, ya 
que ésta fue una de las pocas 
características que pudo faci
litar la joven, que fue trasla
dada muy nerviosa al hospi
tal Príncipe de Asturias, de 
Alcalá, para pasar el corres
pondiente reconocimiento 
médico antes de interponer la 
denuncia. 

Intento de violación 
en la plaza de 
los santos Niños 

Una joven sufrió un inten
to de violación en la plaza de 
los Santos Niños poco antes de 
las cinco de la madrugada del 
día 26 de septiembre. A esa 
hora la abordó un individuo 
de una estatura aproximada 
de 1 '60 metros, vestido con 
una camiseta blanca en la que 
llevaba manchas de sangre y 
un pantalón vaquero. 

La joven logró darse a la fu
ga y se dirigió a la comisaría 
de policía para dar cuenta del 
hecho. Se cree que el indivi
duo que intentó violar a esta 
joven p ofría ser el mismo que 
poco antes había apuñalado a 
un joven en la puerta de una 
discoteca cercana causándole 
heridas en un muslo y en el 
abdomen, de las que fue aten
dido en primera instancia en 
el centro de salud Luis ·Vives 
y luego en el hospital Prínci
pe de Asturias, al que fue tras
ladado en una ambulancia. 
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De esta habitación de la vivienda, los ladrones sustrajeron el dinero y las joyas, pero no fue la única 
que registraron a conciencia porque en el resto de las dependencias también lo revolvieron todo. 

Aumenta el número de robos y de atracos en la zona de la 

antigua universidad Laboral 

Mientras estaba en casa de su vecina viendo un -
culebrón, le robaron en su vivienda 

En estos últimos meses se ha observado un incremento de robos y atracos en las calles Torrelaguna, 
Diego Ros y Medrano, Cerro Castillo, en la zona de las llamadas Torres de la Universidad ... Los veci
nos hablan de un barrio tranquilo que está dejando de serlo. El motivo puede estar en el nuevo foco 
de drogadicción que se ha formado en el antiguo cementerio, convirtiéndose la citada zona en 'camino 
de paso' para los drogadictos. 

Si la pasada semana publi
cábamos un robo en un co
mercio de la calle Torrelagu
na y un intento de robo en 
una peletería de la calle Cla
vileño, esta semana les infor
mamos de otros dos sucesos 
acaecidos en esa zona: un 
atraco con jeringuilla en un 
video-club y un robo en una 
vivienda, ambos situados en 
la calle Cerro Castillo. 

Mientras estaba 
en casa de una vecina 
viendo un ·culebrón', 
le robaron 
en su vivienda 

El suceso aconteció en la úl
tima semana del pasado mes 
de septiembre. Los ladrones 
aprovecharon para introdu
cirse en la vivienda mientras 
la propietaria, de costumbres 
ordenadas, iba a misa y dis-

frutaba de un culebrón en ca
sa de una vecina. Grande fue 
sus sorpresa cuando al regre
sar a su casa se encontró con 
que había tenido 'visita'. Al
gunas joyas de oro y 60.000 
pesetas constituyeron el 
botín. 

Doña Sacramento vive en 
este barrio hace ya 16 años, 
conoce a todas sus vecinas y 
nunca hubiese imaginado que 
algo así pudiese ocurrirle. La 
tarde del suceso, esta anciana 
estuvo en misa tal y como ha
ce todos los días y al regresar 
fue directamente a la casa de 
una vecina donde suele ver el 
culebrón de la tarde, pues tie
ne costumbre de ver un 
culebrón. 

Serían las 22,00 horas 
cuando Doña Sacramento se 
dirigió a su casa y comprobó 
que había tenido visitantes 
inesperados. La puerta se 
abrió con demasiada facili-

dad, aunque en un primer 
momento no se dio cuenta de 
que había sido forzada. El 
suelo del hall estaba lleno de 
ropa y las puertas de un taqui
llón abiertas de par en par. El 
resto de las habitaciones de la 
casa habían corrido la misma 
suerte. «Me vi todo 'patas 
arriba', cajones, armarios, to
do abierto y todo tirado por 
el suelo». En ese momento y 
sin mirar nada más, Doña Sa
cramento salió rápidamente 
de la casa en busca de socorro. 

Posteriormente, compro
bando sus pertenencias, Doña 
Sacramento echó en falta un 
reloj de oro, regalo de Roca al 
cumplir 25 años en la empre
sa, una medalla también de 
oro con la Virgen del Carmen 
y el Sagrado Corazón y sorti
jas, alfileres y cordones. Con 
las joyas desapareció también 
una cantidad de dinero en 
efectivo: 60.000 pesetas que, 
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Lo de los atracos bajo la amenza de una jeringuilla se ha puesto muy 
de moda: este establecimiento lo sufrió la semana pasada. 

precisamente, había cobrado 
esa misma mañana. 

Doña Sacramento no en
tiende cómo pudo ocurrir se
mejante 'desbarajuste' en las 
dos horas que falto de casa. 
«Lo revolvieron todo. Se be
bieron incluso algunas bote
llas que tengo. No entiendo 
cómo pueden venir a robar a 
los que no tenemos. A mí me 
han dejado sin nada, así que 
si vuelven ya no tendrán na
da que llevarse». 

Al menos le dejaron las 
bombonas de oxígeno a las 
que Doña Sacramento se tie
ne que conectar todas las no
ches por el asma que sufre. 
Muy caritativos, los 'chori
zos '. 

Atraco con jeringuilla 
en un video-club: 
el atracador pidió 
perdón antes 
de marcharse · 

El pasado martes 6 de oc
tubre , alrededor de las 12 de 
la mañana, el video-club As
tros, sito en la calle Cerro Cas
tillo, slifrió un atraco con je
ringuilla. El atracador apro
vechó un momento en el que 
no había público en el estable
cimiento y amenazando con 
una jeringuilla a la empleada, 
la obligó a entregarle todo el 
dinero de la caja. 

Alrededor de las 12,00 de la 
mañana entró un individuo al 
citado video-club, justamen
te después de que un cliente 
saliese, y solicitó de la em
pleada información acerca de 
los requisitos necesarios para 
hacerse socio. 
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• 
Inmediatamente después, 

agarró del brazo a la depen
dienta y sacando una jerin
guilla del bolsillo la amenazó 
con ella. Extorsionándola de 
esta manera, la obligó a entre
garle todo el dinero que hu
biese en la caja, que no era de
masiado, dada la hora en la 
que sucedió el hecho. 

En cuestión de segundos, el 
atracador cogió todo el dine
ro de la caja y también el que 
tenía la empleada en su bol
so, huyendo rápidamente. 
Antes de marcharse , el atra
cador pidió perdón a la de
pendienta del video-club , di
ciéndole que 'lo sentía mucho 
pero que tenía el SIDA y se 
iba a morir' . 

Robo en un bar 
se llevaron 
120.aoo pesetas 

Durante la madrugada del 
pasado sábado 26 de septiem
bre fue cometido un robo en 
el Bar Flor, establecimiento 
situado en Alcalá en el núme
ro 4 de la calle Ajalvir. 

Durante la noche, los auto
res del robo fracturaron con 
una piedra el cristal de la 
puerta de entrada, penetraron 
al establecimien to y se lleva
ron 120.000 pesetas en metá
lico procedentes de las máqui
nas de tabaco, tragaperras y 
futbolín , todo lo que estas má
quinas tenían en su cajetines 
de recaudación. 

También se apoderaron de 
tres cajas de güisqui , cuatro 
jamones, un vídeo y un equi
po musical , por un valor to
tal de 290.000 pesetas. 

FERIA DE • Artícalos de Regalo. 
• Utiles para Chimenea. 

ARTESANIA : ~::~ 
EN COBRE • Cobre. 

P"AllA ICA NT E. E X PORTA D OR 

GALA~S HOGAR 
C/ Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tlf. 882 87 91 - Alcalá de Henares 

''mi ¡t.I. 11 ~ ~ 'ª nfü mi i'il 1~ii¡.ii111 ni·, 
el. Divino Vallés, 2-1° puerta 10-Tif.: 8810750(de10a13 horas) 

• Cursos de Estética y Perfeccionamiento 

• Quiromasaje • Uñas de Porcelana, Etc . 

• Drenaje linfático • Maquillaje. 
ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

SE PRECISA 

JARDINERO·CONDUCTOR 
con carnet de , a 

para trabajo en Alcalá 

Tlt=. 885 08 &7 
(De 14'30 a 15'30 horas) 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

,,y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 ·Primer piso· Telf.: 889 36 66 · ALCALADE HENARES 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 

Avda. Reyes Católicos, 43 -Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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+ 
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.Angel Anchuelo Sancha, propietario de la finca en la que apareció muerto el pastor¡ él fue quien des
cubrió el cuerpo sin vida el día 1 de octubre: d:s muy difícil olvidarlo -elijo-, me tiene impresionado11. 

«Era un hambre alta; en una pelea hubiera sida difícil derribarla» 

un pastor fue asesinado a 
martillazos en santorcaz 

«Era UD hombre alto; en una pelea hubiera sido difícil derribarlo11, explicó el agricaltor .Angel .An
chuelo Sancha, propietario de la finca en la que vivía el pastor Miguel Cruz Raya, de 56 años . .Anchue
lo Sancha fue quien encontró el cuerpo sin vida del pastor en la mañana del jueves día l de octubre 
y en la composición de lugar que se ha hecho y se ha repetido infinidad de ocasiones desde aquella 
mañana -«es muy dificil olvidarlo; me tiene impresionado11- no cabe otra explicación que la de que 
Cruz Raya fuera golpeado por sorpresa en el transcurso de una discusióD>t. 

Mientras tanto, el alcalde 
de Santorcaz, Juan Manuel 
Castro, explicó que los habi
tantes de la localidad «estamos 
impresionados; nunca había 
ocurrido una cosa así». 

Sobre las ocho y media de 
la mañana del jueves día 1 de 
octubre, al agricultor Angel 
Anchuelo Sancha encontró, en 
el interior de la caseta que le 
había cedido para que residie
ra, el cuerpo sin vida de Mi
guel Cruz Raya. El cadáver 
estaba tendido . cerca de la 
puerta y tumbado de medio 
lado; tenía el cráneo práctica
mente destrozado como con
secuencia de los golpes que el 
homicida le asestó; fuera de la 
caseta estaba el arma homici
da: un martillo lleno de san
~e: «Me dijo un guardia ci
vil que había visto varias 
muertes violentas, pero que 
ésta era la más macabra>>, ase
guró el labrador, que afirmó 
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Juan Manuel Castro, alcalde de Santorcaz, dijo a PUERTA DE MA
DRID que este crimen ha impresionado al pueblo, aunque no ha visto 
UD sentimiento de dolor entre los vecinos porque casi no lo conocían. 

sentirse muy impresionado, 
«especialmente ahora que ha 
pasado todo y tienes tiempo 

de pensarlo detenidamente. 
Yo, que vengo por la noche 
muchas veces a labrar al cam-

Miguel Cruz Raya, el pastor ase
sinado, había nacido en Jabal
quinto Uaén) en 1936. Fue encon
trado muerto en la mañana del 1 
de octubre, en la caseta de la fin
ca denominada Boyo Crispín, en 
posición decúbito lateral iz
quierdo. Presentaba varias heri
das en la cabeza, una de ellas 
abierta en la nuca. A su alrede
dor había UD gran charco de san
gre en el suelo. En la puerta de 
la caseta se encontró UD marti
llo manchado de sangre. Tenía 
la finca alquilada para pastoreo, 
trabajaba por su cuenta y tenía 
unas 500 ovejas. Tenía como 
ayudante a UD súbdito portugués 
del cual se desconocen datos y 
al que no se ha vuelto a ver des
de el día de la muerte. 

po, ahora me da miedo venir 
solo». 

Anchuelo Sancha es el pro
pietario de la finca donde te
nía su ganado el pastor muer
to, un hombre que vivía en 
una caseta que el mismo pro
pietario le cedió hace un año, 
cuando Miguel Cruz Raya se 
instaló en Santorcaz y firmó 
un contrato de alquiler de me
dia nave para tener encerra
das las ovejas; a Anchuelo y 
Cruz Raya los presentó un co
nocido común que sabía que 
el primero tenía media na ve 
que no ocupaba. «Le alquilé 
la mitad de la nave», explicó 
Anchuelo señalando la edifi
cación, situada a unos tres ki
lómetros del pueblo en la ca
rretera que lleva a Pioz des
de los Santos y muy cerca de 
las instalaciones que tiene la 
Armada Española en el térmi
no municipal: «¿Pueden po
ner ustedes algo de la carrete
ra?», dijo haciendo un inter
medio Angel Anchuelo San
cha. «Es que han hecho uii 
arreglo que es una auténtica 
chapuza. El día que llueva le
vanta toda la grava». 

Una caseta para dormir 
El propietario de la finca 

recordó que cuando fir mó el 
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A la izquierda, la nave donde Cruz Raya guardaba las ovejas; a la derecha, la caseta donde vivía y donde al parecer fue asesinado. 

contrato de alquiler de la mi
tad de la nave con Miguel 
Cruz Raya sería el 1 de no
viembre del año 1991: «En
tonces tenía 55 años, según 
ponía en los documentos, así 
que digo yo que ahora tendría 
56». El pastor venía de Meco 
y quería instalarse en Santor
caz. Alquiló la nave y compro 
ovejas. Según Angel Anchue
lo, estaba separado y su fami
lia vive en Coslada: «Allí lo 

enterraron el viernes día 2 de 
octubre ¿o fue en Vicálvaro?», 
se preguntó Anchuelo en pre
sencia del alcalde, Juan Ma
nuel Castro. 

«Cuando alquilé la media 
nave me preguntó que dónde 
dormiría, ya que no tenía nin
gún sitio. Yo le dije que po
día quedarse en la caseta a 
condición de que yo tuviera 
llave, ya que tendría que pa
sar a poner en marcha la bom-

E\ l\'Jun\arnien\o •. 
•. ·. · . . ·. informa ;. 

;: 
·: 

:-.·.·.· 
.. .. ... ·.•.•.·.·.·.·.· 

En el Tablón de Anuncios de la Casa Consistorial queda 

expuesto al público Decreto de Alcaldía por el que se se

ñala día para celebrar una entrevista con los aspirantes 

que han solicitado tomar parte en la Selección a las pla

zas vacantes siguientes: 

Para 2 Aparejadores, día 19-10-92, a las 10 horas en 

la Casa Consistorial. 
Para 1 Arquitecto, día 21-10-92, a las 10 horas en la 

Casa Consistorial. 
Para 1 Técnico de Admón. General (Abogado), día 

22-10-92, a las 10 horas en la Casa Consistorial. 

También se señala el tribunal de selección y otros de

talles por lo que debe ser consultado el expresado Decreto. 

Alcalá de Henares, 30 de septiembre de 1992 
El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcala de Henares 

10 de Odllbre de 1992 

ba para el riego, que está den
tro. No hubo ningún proble
ma y se quedó en la caseta», 
explicó el propietario señalan
do el habitáculo, a unos cien 
metros de la nave y en medio 
de una llanura con terreno la
brado, el que labra precisa
mente Anchuelo Sancha; nin
gúna persona a la vista en 
cientos de metros a la redon
da. Ese fue el escenario del 
crimen. 

+ 

El alcalde de Santorcaz, 
Juan Manuel Castro, aclaró 
que, tras conocerse el suceso, 
el pueblo se encontraba im
presionado: «No, no he visto 
un sentimiento de dolor entre 
los vecinos porque apenas le 
conocíamos. No es como si se 
hubiera tratado de un hijo del 
pueblo; en ese caso, todos es
taríamos consternados, aun
que no nos ha dejado de im
presionar porque, que yo re-

. ' ~-

D. JOSE CALLEJA BLASCO 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 29 de septiembre de 1992 
a los 73 años de edad 

D.E.P. 

Su hermana, su hermana política, sobrinos, 
primos y demás familia, agradecen desde estas 
líneas, ante la imposibilidad de hacerlo perso
nalmente, los numerosos testimonios de con
dolencia recibidos con motivo de esta dolorosa 
pérdida. 

A todos, muchas gracias. 

El funeral por su eterno descanso se cele
brará el día 19 de octubre, a las seis de la 
tarde, en la iglesia Magistral-Catedral (Plaza 
de los Santos Niños) de Alcalá de Henares. 
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cuerde, aquí nunca había pa
sado nada por el estilo». «Ni 
aquí ni en Anchuelo, que es 
de donde yo soy», dijo el agri
cultor Angel Anchuelo San
cha; «alguna vez sí que se ha 
ahorcado alguien, pero nun
ca ha habido un asesinato por 
aquí». Castro explicó que «no
sotros en el pueblo no sabemos 
si ese hombre tenía enemigos; 
él venía al pueblo por las no
ches en invierno y cenaba en 
un bar. Después se marchaba 
y en verano, en vez de venir 
a cenar, venía a comer; ésa 
era la única relación que te
nía con el pueblo». 

Ahí es donde surge la figu
ra de un portugués; el alcalde 
aseguró que «desde junio, más 
o menos, estaba con él otro 
hombre que le ayudaba. Por 
lo visto era portugués, pero 
nadie nos preocupamos de 
averiguar la procedencia de 
esta persona. Y o nunca tuve 
quejas de ninguno de ellos». 
Quien más relación tuvo con 
ellos fue el propietario de la 
finca, el labrador Angel An
chuelo Sancha: «Parece ser 
que el ayudante era portu
gués. Y o con él había habla
do poco, tres o cuatro veces; 
prácticamente nos habíamos 
saludado y poco más. Tenía 
un habla raro». De Cruz Ra
ya, Anchuelo explicó que «era 
una buena persona; yo veía 
que era un poco desordenado 
pero era buena persona»; y 
sonrió cuando se le preguntó 
si le había dejado algo a de
ber antes de aparecer muerto: 
«No me había pagado nada de 
lo que teníamos estipulado. 
Cuando vino me dijo que le 
tenía que dejar un par de me
ses para pagarme el alquiler 
porque estaba muy apretado. 
Aquellos dos meses se fueron 
alargando y tanto· es así que 
yo le tenía puesta una denun
cia en el juzgado. Pero el 
hombre se avenía muy bien a 
razones. Yo le dije que si no 
me pagaba se tendría que 
marchar de la nave pero que 
si antes del 20 de octubre me 
pagaba, yo retiraba la denun
cia judicial. También le dije 
que me salía más barato dar
le un plato de comida que de
jarle la nave sin que me paga
ra. El me decía que no tenía 
dinero y yo le contestaba que 
si tuviera que dar de comer a 
cuatro o cinco hijos pues le 
tendría lástima, pero que él 
era solo». 

Anchuelo aseguró que Cruz 
Raya «era muy tratable y ra
zonaba muy bien. No creo 
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Junto a la puerta de la caseta había una gran mancha de sangre y naipes pornográficos. 

que en el pueblo tuviera que 
decir nadie nada de él». 

Un charco de sangre 
junto a la puerta 

Angel Anchuelo se dirigía a 
labrar la tierra con su tractor 
a primera hora de la mañana 
del día 1 de octubre, una tie
rra que está por detrás de la 
caseta donde residía Cruz Ra
ya y su ayudante. «A mí me 
extrañó que las ovejas estuvie
ran todavía guardadas en la 
nave; eran las ocho y media 
de la mañana . Me vine hacia 
la caseta y vi que junto a la 
puerta, por fuera, había un 
charco de sangre todavía re-

ciente», dijo el agricultor se
ñalando la perceptible, toda
vía, mancha de sangre. «Lo 
primero que pensé fue en el 
lugar tan raro donde se le ha
bía ocurrido matar un corde
ro. Me fije que allí no había 
ningún sitio donde colgarlo. 
Me asomé por el cristal y vi 
que no había nadie en las ca
mas. Abrí la puerta con mis 
llaves y vi que estaba muer
to». 

«Y o salí de la caseta vol
viendo a cerrar la puerta; ya 
fuera, vi el martillo lleno de 
sangre. Me subí al tractor y 
salí a llamar a la Guardia Ci
vil», dijo Anchuelo señalando 
unos guantes de piel que to-

Anchuelo Sancha muestra a uno de nuestros redactores unos 
guantes tirados en el suelo junto a la caseta: «Están como 

estaban cuando llegué aquel día; tienen manchas de sangre», 
nos elijo, aunque nosotros sólo pudimos apreciar que los guantes 

estaban muy sucios, fuera la suciedad de lo que fuera. 

davía estaban por las inme
diaciones de la caseta: «Estos 
guantes tienen sangre, si se 
fija usted. Las llaves de la ca
seta estaban escondidas a un 
par de metros de la puerta». 

El charco de sangre junto a 
la puerta puede indicar que la 
mortal agresión que sufrió 
Miguel Cruz Raya fue en el 
exterior de la caseta. El cadá
ver tenía atada una cuerda en 
un brazo, según explicó el 
agricultor, pues el homicida 
tuvo que valérselas para in
troducir él solo al muerto den
tro de la caseta. No había ras
tro ni del ayudante ni de la 
pequeña motocicleta que tenía 
el pastor. Anchuelo explicó 
que Cruz Raya había vendi
do varios corderos un par de 
días antes de morir; al pare
cer no había rastro del dinero. 

La Guardia Civil y el juz
gado número 4 de Alcalá se 
han hecho cargo de las inves
tigaciones y de las diligencias 
del asunto. Fueron estas auto
ridades las que le pidieron al 
alcalde de Santorcaz, Juan 
Manuel Castro, que buscara a 
alguien que se hiciera cargo, 
momentáneamente del gana
do; se llegaron a contabilizar 
510 ovejas y once corderos , 
además· de una burra que se 
había escapado y que fue en
contrada en el vecino pueblo 
de Pioz. De todo ese ganado 
se ha hecho cargo , hasta que 
el juzgado arregle todas las 
cuestiones, un vecino de San
torcaz que se dedicó al pasto
reo. 
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«En Alcalá hay mucha miseria y se pasa hambre, 

pero los socialistas no hacen nada al respecto», 

dQo la concejala Rosalía Rodñguez del Río 

El PP presentará una moción en el próximo 
pleno para la construcción de un albergue 

El Partido Popular presentará en el próximo pleno de la corpora
ción municipal una moción solicitando la construcción de un alber
gue en el que se acoja a penonas necesitadas. Según la portavoz 
de este grupo de concejales, Maria Esther García Romero-Nieva, 
en la anterior legislatura ya se aprobó una moción de estas caracte
~casa propuesta del PP, «pero una vez más se ha demostrado que 
el PSOE no cumple los acuerdos plenariOS>t. El grupo popular reali
zó al menos dos preguntas sobre este tema en sesiones plenarias de 
la actual legislatura, q la realidad es que ni se ha hecho este alber
gue, ni hay intención de hacerlo por parte del equipo de gobiemoi., 
afirmó en esta ocasión la concejala Rosalia Rodríguez del Río, re
presentante del PP en la comisión de Bienestar Social. 

«En Alcalá hay miseria y se 
pasa hambre», afirmq Rosalía 
Rodríguez del Río poniendo 
como ejemplos los de mendi
gos que se ven obligados a 
pernoctar en la propia calle y 
que apenas tienen para co
mer. «No se entiende que és
to ocurra en nuestra ciudad y 
no se haga nada al respecto. 
Sin embargo, a nivel nacional 
se tira la casa por la ventana 
para celebrar los fastos del 92 
y a nivel local no se escatima 
para pagarle 1.700.000 pese
tas al veedor de toros y ami
go del alcalde». 

Según el Partido Popular, 
dada la existencia de miseria 
en Alcalá «es una vergüenza 
que no haya un albergue en el 
que puedan pasar la noche es
tas personas. No se puede con
sentir algo tan elemental». 
Rosalía Rodríguez del Río 
afirmó que lógicamente hay 
que poner todas las medidas 
necesarias para evitar la pica
resca, «pero es que hay casos 
de auténtica necesidad que 
saltan a la vista y ante los que 
no se hacen nada. Llegará el 
invierno y podrá ocurrir algo 
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lamentable, como que alguien 
pueda morir a la intemperie. 
No es descabellado pensarlo y, 
si esto ocurre, recaerá sobre 
las conciencias de los socialis
tas, ya que ellos no han cum
plido el acuerdo plenario de la 
anterior legislatura>>. 

La concejala se hizo la si
guiente pregunta: «¿Qué po
demos esperar de unos políti
cos que no tienen considera
ción con estos temas?» 

Rosalía Rodríguez del Río 
puso como ejemplo el de un 
mendigo que se ha encontra
do en varias ocasiones en la 
plaza de Atilano Casado; «le 
he visto comer un par de ho
jas de lechuga, un par de pue
rros y un tomate que le han 
dado en el mercado. Por ahí 
pasa todos los días la concejala 
de Cultura camino de su ca
sa. ¿Es que no le ve? A ver si 
lo mismo que pide favores a 
su tío, el alcalde, para colocar 
a sus amigos como gerentes de 
la Fundación Colegio del Rey, 
y otras cosas, a ver si le pide 
también favores para esta po
bre gente». 

según lrastona, se ha dado denmlada llllPOftancla 
al penniso otorgado a una secta para utilizar el salón 
de actos del centro •unldpal de salud 

«El Movimiento Gnóstica es 
una entidad legalmente registrada» 

Segán el concejal de Salud y Bienestar, José Maria lrastorza, se ha 
dado demasiada importancia al permiso concedido al Movimiento 
Gnóstico por el Centro Municipal de Salud para la utilizar su salón 
de actos. La pasada semana, el departamento de Juventud de la Unión 
Comarcal de CCOO denunció esta situación y calificó de secta al Mo
vimiento Gnóstico, asegurando que tienen abiertas diferentes inve&
tigaciones desde instituciones estatales. 

José María Irastorza afir
mó que el Movimiento Gnós
tico «está legalmente registra
da en el registro de entidades 
ciudadanas de la delegación 
del gobierno y de la Comuni
dad de Madrid. Por tanto es
tán perfectamente legitimados 
para poder llevar a cabo su 
actuación». 

lrastorza señaló que «si tu
viéramos que enjuiciar a to
das las entidades o grupos que 
pasan por el salón de actos a 
realizar sus charlas o colo
quios, nos llevaríamos desa
gradables sorpresas. No quie
ro entrar en este tema porque 
además se puede derivar algu
na actuación por parte de es-

te grupo. Ellos se sienten le
gitimados, pues están dentro 
de las exigencias que les pide 
la normativa actual. Creo 
además que se les está confun
diendo con otro grupo que no 
tiene nada que ver con ellos». 

El concejal también mani
festó que el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud se 
cede «siempre que es posible, 
aunque hemos llegado a una 
situación en la que se tienen 
que anteponer las actividades 
y programas del propio cen
tro. No será la primera vez 
que tengamos que decir, como 
así ha ocurrido, que no pode
mos ceder por esta razón el sa
lón de actos». 

~ 
TEATRO SALóN 

CERVANTES 

JORNADAS MUSICALES CERVANTINAS 

Viemes 9 a las ZO h. 

Capilla Real de Madrid 

Lunes IZ a las 20 h. OPERA 

«La Cambiale di Matrimonio» 
''cnta de.: localidades 

d í as <) • 1 1 . 1 :2 , 1 .> 
de 1 1 a 1 1 y ck 1 7 .t :2 () h. 

Tclf.: 88:2 :2 1 <>7 
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Animada participación en las fiestas de Villalbilla 

una calderetada de toro para concluir los actos 
Las fiestas de Villalbilla concluyeron el sábado día 3 de octubre con una calderetada y con un baile 

en los que participaron varios centenares de personas. La calderetada se realizó al aire libre desde 
primeras horas de la mañana, aunque se consumió bien entp.da la tarde noche, como merienda cena 
para concluir las fiestas con buen sabor de boca. 

Así lo explicaron los miem
bros de la comisión de Feste
jos que intervinieron en la 
preparación del guiso. La cal
deretada consistió en la pre
paración de 350 kilos de car
ne de novillo lidiado durante 
las fiestas y estaba previsto 
que lo degustaran como míni
mo más de 550 personas. 

Los concejales indepedien
tes del ayuntamiento de Vi
llalbilla, Matilde del Amo y 
Antonio Millán, señalaron 
que las fiestas este año «han 
sido fenomenales; cada año se 
van mejorando pero hay que 
dejar muy claro que sin ayu
da de la comisión de Festejos, 
éstas no serían posibles. Es la 
gente de la comisión la que or
ganiza todo y la que se moles
ta para procurar que todo dis
curra con normalidad». 

El único problema de estas 
fiestas fue el mal tiempo del 
sábado día 26 de octubre: «La 
lluvia nos fastidió todo e hizo 
que tuviéramos que matar los 
toros el domingo. A partir de 
ahí todo hubo que hacerlo 
mucho más rápidamente por
que no había tiempo material; 
hubo que hacer todo lo del do
mingo muy seguido». 

Mariano M uñoz fue el 
' chef' de esta caldereta, quien 
dirigió al equipo de cocineros 
en la preparación del plato 
con cuya degustación conclu
yeron las fiestas de Villalbilla. 
Muñoz, que es un vecino de 
Villalbilla que ya el pasado 
año hizo una caldereta que 
gustó tanto que este año ha re
petido la experiencia, dijo que 
«el secreto es la lumbre y la 
esencia», aunque explicó que 
los ingredientes con los que 
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Mariano Muñoz fue 
el «Chef» que dirigió 
la preparación 
de esta caldereta: 
350 kilos de toro 
lidiado durante 
las fiestas, 
cantidad calculada 
para invitar 
a 550 personas 
cocinó la carne de toro lidia
do en las propias fiestas no son 
otros que los pimientos, los to
mates y las cebollas y que el 
toque especial lo dan el tomi
llo y el romero. 

Villalbilla tiene aproxima
damente 2.500 habitantes y 
ha celebrado unas fiestas con 
el toro como protagonista has
ta en la degustación de esta 
caldereta. 

to de octubre de t992 



TOdavía se siguen recaudando las aportaciones de los comercios, 

de las empresas y de los colegios 

Ouince mesas se colocaron el domingo 4 de 
octubre para la Fiesta de la Banderita 

La asamblea comarcal de la Cruz Roja celebró el domingo día 4 su anual fiesta de la banderita, un 

acto público de solicitud de donaciones económicas para el sostenimiento de la entidad en la ciudad 

complutense. Un total de quince mesas recaudatorias fueron instaladas en diferentes puntos de la ciu

dad estando todas ellas formadas por socias de la Cruz Roja con el apoyo de voluntarios. A falta de 

cerrar las cuentas, la asamblea comarcal espera que la cifra recaudada se aproxime a los dos millones. 

El actual equipo directivo 
de la asamblea comarcal de 
Cruz Roja, que actualmente 
está en período electoral, 
apuntó en boca de su vicepre
sidente, Zacarías Bello, lapo
sibilidad de cambiar la fiesta 
de la banderita a unas fechas 
más propicias en cuanto a la 
temperatura, ya que el mal 
tiempo ha llegado a influir de 
forma clara en diferentes edi
ciones de la fiesta. En esta edi
ción, celebrada el domingo 4 
de octubre, hizo una tempe
ratura bastante fresca con un 
viento muy molesto y eso no 
sólo influye en el número de 
personas que salgan a pasear 
y que se encuentran con las 
mesas en la calle para aportar 
sus donativos, sino en las pro
pias señoras que están al fren
te de las mesas. Los donativos 
recibidos por la entidad en es
ta fiesta que anualmente cele
bran todas las asambleas, son 
una forma de financiación 
muy importante teniendo en 
cuenta que no existe un áni
mo de lucro en el espíritu de 
Cruz Roja. 

En cualquier caso, a la ho
ra de cerrar esta información 
no se había concluido la colec
ta, y por tanto el recuento. 
Una vez celebrada la fiesta el 
día 4, quedaban por recaudar 
las aportaciones de los centros 
escolares, el comercio y la in
dustria. Las bolsas con el di
nero recaudado quedó depo
sitado en el banco de Fomen
to, que todavía no había con
cluido el recuento. 

En total fueron 15 mesas 
recaudatorias, trece de ellas 
situadas en el casco urbano, 
otra en la residencia de ancia
nos de la Comunidad de Ma
drid y otra en el centro comer
cial La Dehesa. La aspiración 
principal por parte de la 
asamblea comarcal de Cruz 
Roja es la adquisición de una 
nueva ambulancia. La finan
ciación estaba aprobada por el 
ayuntamiento de Alcalá tras 
una propuesta realizada por el 
Partido Popular el pasado 
año. Sin embargo, en el ple
no de aprobación de los pre-
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supuestos de este año y a pe
sar de las protestas del PP, no 
se contempló finalmente nin
guna partida presupuestaria 
en este sentido. 

En cualquier caso no es és
te el único problema de la 
asamblea, aunque según Za
carías Bello es necesaria una 
ambulancia nueva, «porque 
aun con dos es insuficiente pa
ra Alcalá». 

Otro problema es la falta de 
conductores voluntarios, pues 
los que hay actualmente, te-

niendo en cuenta que tienen 
sus respectivas obligaciones 
profesionales y que su servi
cio es a costa de su tiempo de 
ocio, no abarcan en algunas 
ocasiones las disponibilidades 
precisas para que durante las 
24 horas del día haya al me
nos dos conductores: «Lo que 
no se puede hacer es tener dos 
ambulancias para tener una 
·de ellas guardada>>, aseguró 
Zacarías Bello. Para poder 
conducir una ambulancia es 
necesario tener el carnet B-2. 

serán el día ti 
de octubre y podrán 
votar socios activos 
y suscriptores 
Elecciones en la 
Asamblea 
comarcal 
de la cruz Roja 

El día 18 de octubre se 
celebrarán elecciones en 
la Asamblea Comarcal de 
Cruz Roja de Alcalá den
tro de las disposiciones 
establecidas por la enti
dad a nivel nacional pa
ra la celebración de los 
comicios en todas las 
asambleas del Estado es
pañol, determinándose a 
este efecto los días 17 y 
18. Alcalá se ha decanta
do por esta fecha y aquí 
tendrán pleno derecho a 
voto los socios activos, es 
decir, los voluntarios que 
desempeñan su labor de
sinteresada en Cruz Roja, 
y los socios suscriptores. 

En estos comicios serán 
elegidos los vocales que 
formen el equipo rector 
de la misma. Según el nú- -
mero de socios, 1.059 sus
criptores y 83 activos, le 
corresponden a la asam
blea de Alcalá un total de 
17 vocales. Sin embargo, 
a la elección, que son can
didaturas individuales, 
tan sólo se han presenta
do trece. Esto significa 
que los trece candidatos 
saldrán elegidos. 

De estos trece vocales 
saldrá elegido el presiden
te de la asamblea. Una 
vez celebrados los comi
cios, el equipo rector en
viará a la dirección de 
Madrid y de acuerdo con 
diversos criterios, una 
terna. Será la dirección 
quien en última instancia 
elegirá de esta terna al 
presidente, atendiendo 
siempre a criterios de nú
mero de votos obtenidos. 
por el candidato, la edad 
y la antigüedad en Cruz 
Roja. 

Lo que sí está claro es 
que en la Asamblea de Al
calá habrá cambio de pre
sidente, ya que el actual, 
Francisco Javier Mas 
Sánchez, no se presenta a 
la elección de vocales. 
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Ya está en Alcalá de Henares, 
gestionando y promoviendo en régimen de cooperativas o comunidades: 

• Chalets 
• · A~artclmentos 
• Locales comerciales 
. • Naves y oficinas 

/ con las siguientes ventajas ___ : ........---.i----. 

• _Ahorro en el precio de adquisición 
• Beneficios fiscales. 
• Fin~c.iación econ~mica y ~daptable a sus necesidades, 

garantizada a traves de entidad aseguradora 
• Gestión en la venta de su actual vivienda. 

I 
¡ Asesoramiento tanto de índole fiscal, jurídico y económico. 

TODO ELLO AVALADO POR UN GRUPO 
DE PROFESIONALES COMPETENTES · 

ES 

C/ Avda. Guadalajara, 3 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Para más información: 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



El f..vuntamienlo ·. ·. ·. :: 

ANUNCIO 

informa 

La Escuela Taller de Rehabilitación de Edificios precisa contratar: 

1 PROFESOR DE CANTERIA 
TIPO DE CONTRA TO: Laboral eventual. 
REQUISITOS: 
- Titulación de la Escuela de Artes y Oficios, especialidad en Can-

tería Artística. 
- Experiencia mínima 2 años acreditado documentalmente. 
- Se valorará el que los candidatos se hayan dedicado a la enseñanza. 
- Presentación de Currículum Vítae. 
- Mayor de 18 años. 

SELECCION: 
La selección se hará mediante una prueba TEORICA-PRACTICA 

de capacitación en la propia Escuela Taller, indicándose la fecha en 
su momento. 

Las solicitudes deberán presentarse en el Registro General del Ayun
tamiento de 9a14 horas, a partir del día 13 al 23 de octubre del año 
en curso, ambos inclusive. 

Alcalá de Henares, 6 de octubre de 1992 
Fdo.: Fernando Español Pérez 

Delegado de Personal 

J~~ Excmo. ~yuntamiento 
\Rf' de Alcala de Henares 

CEIEITEllO Jml DE ALCILI DE HEIAIES 

COMEICIALIZADOIES 
· SE REQUIERE: 

- Buen nivel ealtaral. 
- Buena presencia. 
- Faeilidad para relaeicmme e iniciativa comercial. 
- Mayores ele 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos memales:. Fijo + lnc:entivos. 
- Formación a cargo ele la empresa. · 
- Graneles posibilidacles de promoción. 
- Apoyo constante por_ parte de la empresa. 

lnteresado_s presentarse C/. Del Tintenº 1 ·- 3° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo. 

HORARIO DE OFICINA: 8'30 a 14'00 y 15'30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 
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AlfoDSO Pablo Ortiz y Rafael Serrano Ortiz 

El festival taurino a beneficio del 

Patronato san José, viento en popa 

ocho matadores 'º más) 
torerarán otros tantos novillos 
el día 25 en Alcalá 

La semana pasada avanzáMlllos en PUERTA DE MADRID 
la noticia de qae estaba gestándose un festival tamino a be
neficio del Patronato an José, que desde 1972 tiene en Alcalá 
un centro de acogida para disminuidas físicas y este año cam
ple el primer centenario de su fundación, en 1892, por doña 
Sofía Astier y Balboa. 

Rafael Serrano Ortiz y 
AHonso Pablo Ortiz nos vi
sitaron hace quince días en 
nuestra redacción para in
formarnos de su propósito 
de organizar este festival 
benéfico. 

En esta semana el ayun
tamiento les ha dado ya luz 
verde para utilizar la pla
za de toros, con lo que, di
cho sea de paso, esta plaza 
tan condenada a la pique
ta conocerá todavía un es
trambote más para una his
toria que se anunció ya co
mo definitivamente termi
nada en las ferias del año 
pasado y aún colea. Los or
ganizadores nos encargan 
que hagamos público su 
agradecimiento al ayunta
miento por esta ayuda. 

En cuanto a los diestros, 
ya están los carteles com
pletos y muy completos, 
aunque no cerrados, según 
nos comunicaron el miér
coles Rºr la tarde los orga
nizaáores. Los matadores 
serán ocho -o más, si al
guno decide incorporarse 
desde ahora al día 25-. 
Entre estos toreros están 
José María Plaza y Regino 

Ortés. Junto al torresano y 
el alcalaíno estarán Seseña, 
Fernando Lozano, Carrete
ro, Paco Aguilera, Curro 
Valencia y Miguel Rodrí
guez. 

Hay una ganadería que 
se considera bastante pro
bable para suministrar las 
reses destinadas a esta no
villada con picadores, pe
ro los organizadores nos di
cen que no avancemos nin
gún nombre, y así lo hace
mos; su propósito es que las 
reses sean de aquel ganade
ro que en su conjunto ha
ga la oferta más ventajosa 
dentro de los cánones clá
sicos de «bueno, bonito y 
barato», ya que no sólo se 
trata de que los aficionados 
puedan disfrutar de un 
buen festejo, sino sobre to
do de que se cumpla el ob
jetivo principal de este fes
tival, que es el de allt:gar 
fondos para un patronato, 
el San José, que desarrolla 
desde hace cien años una 
obra benemérita al servicio 
de la sociedad. 

La corrida será el día 25 
de octubre a las 4' 15 de la 
tarde. 
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Bajo la dirección de Estre
lla Casero y presentándose 
dentro del programa del Fes
tival de Otoño de la Comuni
dad de Madrid, el sábado 3 y 
el domingo 4 de octubre actuó 
en 'el Teatro Salón Cervantes 
el grupo de danza de la Uni
versidad de Alcalá, que puso 
en escena un espectáculo di
vidido en dos partes, que lle
va por título 'Escuela Bolera 
y Flamenco' . 

Dentro de la programación del Festival 

de Otoño de la comunidad de Madrid 

'Escuela Bolera y Flamenco· a 
cargo del grupo de danza 

de la Universidad de Alcalá 
La primera parte del espec

táculo, con la intervención de 
la tuna universitaria de Alca
lá, tiene un claro sabor goyes
co. ' Escuela Bolera' es un ho
menaje a esta escuela espa
ñola cuyos orígenes geográfi
cos fueron Sevilla y Madrid 

en el siglo XVII . La escuela 
alcanzó su esplendor a finales 
del siglo XIX y principios del 
XX. 

La segunda parte está dedi
cada al flamenco con todos sus 
matices. La escenografía del 

El viernes 22 se representó 'No hay camino 

al paraíso, nena', espectáculo basado en 

textos de Charles Bukowski 

Juan Diego volvió al Teatro Cervantes 
El actor Juan Diego, que interpretó el primer don Juan Tenorio que 

se representó de forma itinerante en diversos escenarios naturales 
de Alcalá, volvió a la ciudad complutense para interpretar esta vez 
un espectáculo programado por el festival de Otoño de la Comuni
dad de Madrid. Programado a las 22 horas del viemes 2 de octubre, 
en función única, el espectáculo pasó prácticamente desapercibido. 

Las funciones únicas y más 
en un viernes, día laborable 
y víspera de otro día, el sába
do, que también es laborable 
para muchos, al menos en la 
primera media jornada, no 
son buenas para ningún es
pectáculo y menos en el Tea
tro Salón Cervantes de Alcalá. 

Esto hizo que hubiera po
co público el viernes para ver 
el espectáculo ' No hay cami
no al paraíso, nena', basado 
en el mundo literario de Char
les Bu.kowsk.i con dramaturgia 
Y dirección de Jesús Cracio , 
un hombre dedicado durante 
varios años a la administra
ción en el Instituto de la Ju
ventud y que ahora se está 

PUERTA de Madrid 

prodigando en su trabajo tea
tral. Esta programación hay 
que atribuirla a la comunidad 
de Madrid, por tanto el pri
var a los alcalaínos de al me
nos dos funciones más es acha
cable al Festival de Otoño y 
no a la Fund<Jción Colegio del 
Rey. 

Junto a Juan Diego, que 
hace algún tiempo estuvo 
también en el Teatro Salón 
Cervantes interpretando la es
cenificación de poemas del pe
ruano César Vallejo, estuvie
ron en el escenario del Cer
vantes los actores y actrices 
Celia Bermejo, Roberto Cer
dá, Pilar Puente y Sandra 
Toral. 

espectáculo , así como el ves
tuario y la iluminación es de 
Miguel Angel Coso, Millán de 
Miguel y Juan Sanz; la reali
zación de la escenografía es de 
los hermanos Loeches y la del 
vestuario , de Teresa Hijarru
bio y Angeles Sanz. 

El espectáculo es áspero , y 
muestra el derrumbamiento 
del estilo de vida americano 
desde la perspectiva de los 
perdedores, una temática que 
empezó a estar muy de moda 
en Estados Unidos hace ya 
bastante tiem po cuya com
prensión profunda no siempre 

El grupo de danza de la 
universidad de Alcala es el re
sultado del trabajo del aula de 
danza dirigida por Estrella 
Casero. La procedencia de los 
alumnos que componen el 
grupo es diversa; algunos pro
ceden de la propia universi
dad, algunos son residentes en 
Alcalá y otros de las localida
des del corredor del Henares. 

Tras un año de trabajo , el 
grupo fue invitado a partici
par en el primer festival uni
versitario de danza de la Co
munidad Europea, celebrado 
en París en mayo de 1991, 
siendo éste el único grupo de 
danza español de los 25 que 
asistieron al festival. 

es fácil para quien se mueve 
fuera de la sociedad nortea
me~icana. ¿O deberíamos de
cir, para ser más exactos, fue
ra de las múltiples sociedades 
americanas , puesto que Esta
dos Unidos es , al fin y al ca
bo , el país de las mil y una 
culturas? 
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El sesenta por ciento quiere recibir más información en sus 

domicilios sobre las instalaciones y las condiciones de compra 

Dos autocares de jubilados y pensionistas del 
distrito 11 visitaron el nuevo cementerio jardín 

Dos autocares salieron llenos de jubilados y pensionistas del distrito 11 para cumplir una visita pro
gramada para la mañana del sábado día 3 de octubre a las instalaciones del cementerio jardín invita
dos por la gerencia de la empresa mixta que gestiona el servicio. 

La empresa los obsequió 
con un refrigerio al término 
de una visita en la que reco-

rrieron las instalaciones y se 
les explicó diversos aspectos 
relacionados con la compra de 

una propiedad. Además de es
tos jubilados y pensionistas, 
pertenecientes la mayor par-

te al club municipal 'María 
Zambrano', otros grupos des
plazados desde Madrid han 
visitado estas nuevas instala
ciones. 

La idea de invitar a grupos 
de jubilados y pensionistas a 
que vean las instalaciones del 
nuevo cementerio jardín, el 
primero que se ha creado en 
España con estos criterios , 
surgió al pensar la gerencia de 
la empresa que la mejor ma
nera de dar a conocer las ins
talaciones es mostrándolas. 
Ignacio Castillo, portavoz de 

ESPACIO. EQUIPAMIENTO PRESTACIONES 

FIAT TIPO. DESDE 1.477.293 PIS .. P.V.P. 
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la empresa, explicó que cela ex
periencia nos ha demostrado 
que la gente que viene a ver 
el nuevo cementerio se mar
cha satisfecha de lo que ha vis
to. Por eso pensamos que, si 
ocurría individualmente, 
también podría ocurrir a gran 
escala y nos decidimos a invi
tar a grupos». La empresa no 
ha dudado un momento en di
rigirse a la tercera edad por
que ésta es muy sensible al te
ma de la sepultura. Ignacio 
Castillo aseguró que «cuando 
bajamos a darnos a conocer al 
club de jubilados y pensionis
tas del distrito 11, el club 'Ma
ría Zambrano', se mostraron 
tan interesados que los invi
tamos a visitar las instalacio
nes. Vieron la maqueta, les 
gustó, los invitamos a subir y 
nos dijeron que ellos mismos 
se preocupaban de llenar dos 
autocares». 

De hecho, a los aproxima
damente 120 jubilados y pen
sionistas que estuvieron en el 
cementerio jardín a mediodía 
del sábado .3 de octubre, les 
gustaron tanto las dependen
cias que no pudieron reprimir 
un aplauso cuando se marcha
ron: «A este grupo, por ser de 
Alcalá, no le ha cogido de sor-

presa, la mayoría estaban in
formados, pero lo curioso es 
cuando nos han visitado gru
pos de Madrid que llegan aquí 
y no saben lo que se vad. a en
contrar», dijo Ignacio Casti
llo. Y lo que se encuentran es 
muy distinto a lo que pueden 
encontrar en cualquier otro 
cementerio: vigilantes jura
dos, azafatas, unas instalacio
nes modernas y funcionales y 
un gran jardín que oculta las 
unidades de enterramiento: 

ccLo que más les gustó a los ju
bilados y pensionistas del dis
trito 11 fue el jardín, la super
ficie ajardinada que tene
mos», dijo Castillo, quien se 
mostró satisfecho al valorar 
que según una encuesta reali
zada a los visitantes, el 99 por 
ciento aseguraron que las ins
talaciones son excelentes o 
buenas. El 60 por ciento ma
nifestaron que estaban de 
acuerdo con recibir más infor
mación del cementerio en sus 

domicilios. Lo curioso es que, 
después de enterarse de que 
los del ' María Zambrano' ha
bían subido a ver el cemente
rio , los otros clubes de jubi
lados de la ciudad se han 
puesto en contacto con la ge
rencia de la empresa mixta pi
diendo también ser recibidos 
y que les sean mostradas las 
instalaciones. Y del propio 
club ' María Zambrano' hay 
otras 120 personas que quie
ren realizar una visita. 

ESTE VERANO FIAT LE PROPONE. 
UNA APUESTA EXCEPCIONAL~ 

-IOlllYAtOU(ION 

O NAD_A 

0°/o 
DEIMTERES 
EN FINANCIACIONES 

. -HASTA l MILLON 
A18MESES 

No va más señores. -O todo el valor 1 millón de pesetas a 18 meses, a de Septiembre. Venga a compro

de su coche más una sobrevalora- través de Fiat Financiera. Condi- bario a nuestros Concesionarios y 

ción de 150.000 Pts;, o un 0% de cione~ económica.s válidas para verácómoapostandoporFIATusted 

interés en financiaciones hasta te>.dos los modelos FIAT hasta el 30 siempre gana. 

l.llMPLOS DI FINANCIACION 

MOOILO P.V.P . INT•ADA APLAZADO 18 CUOTAS DI T.A . I . 

UNO 45 :a• • 1.1 52.·ooo 152.000 1 . 000.000 55 . 555 O'llo 

TIPO 1.4CL 1.477 . 29:1 ... 77 .29:1 ... .000.000 55.555 O'llo 

TIMPa& 1.4 1 . 60:1.:169 60:1.:169 1 .000 . 000 55.555 º"" 
INTlaUU & e&aeó DI fl&T AUTO ISP&lllA, S.&. 110 ACUMULA8LI A OHAS OH•TAS 111 Yl-• • . P .Y.P. PlllHUULA Y 8ALIAIU. l.Y.A. Y 
RA...-V. ·-··-· COMDIC- ICOll-ICAS APLICA8LH A TODA LA OAMA DI . .WllllCULOS 111 noca ºª"º PANDA y SHIU HPICIALU. 

· lllllflll. 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A., 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 88_1 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 88316 42. 
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En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
Teléfono: 889 45 45 

Asociación de Antiguas 
Alumnas/os Filipenses 

Recordamos a todas las Asociadas que el próximo 
día 16 de Octubre, viernes, tendrá lugar la Asam
blea General Ordinaria .en el salón de actos del Co
legio (Escritorios, 6), a las 5'30 de la tarde en pri
mera convocatoria o a las 6 de la misma tarde, en 
segunda. · 

Rogamos a todas vuestra asistencia. 

EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COMPAÑIAS ELECTRICAS 

iáww~L 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas _ 
l\'lantenimiento y automatismo industnal 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - .ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

''·ll f 111' ,, M ,. , r 1 ~ ·l [i· 1111¡1 ii '!' 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

EVITA. LIMPIEZA AL INICIO 1!.E TEMPORADA 

G,.. EOPBS :u.: 882 20 47 
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Por su empeño en poner una fuente 

El grupo socialista responsabiliza a 
González Adrada del deterioro 
social de una zona de la ciudad 

El grupo municipal socialista ha remitido una nota a los me
dios informativos en la que afirma que se han recibido quejas 
de vecinos del barrio de la Virgen del Val por la creación de 
un foco de toxicómanos en tomo a una fuente recientemente 
instalada en las cercanías de la ermita, entre ésta y el gimna
sio del pabellón polideportivo. 

El comunicado del gru
po socialista, que nos ha 
llegado sin firma, es el si
guiente: 

La Delegación de Aguas 
del Ayuntamiento de Alca
lá de Henares ha empeza
do a recibir quejas por par
te de los vecinos del barrio 
de la Virgen del Val, de
nunciando la situación que 
ha provocado la ubicación 
de una fuente pública de 
agua potable, en el Parque 
de la Alameda, cerca de la 
Ermita del Val. 

La iniciativa fue plan
teada en su día por Fran
cisco González Adrada, 
presidente del distrito V, 
perteneciente al grupo de 
Izquierda Unida. En la co
misión informativa en la 
que fue expuesto el tema, 
los responsables del área de 
aguas del Ayuntamiento 
manifestaron su postura 
contraria a la instalación de 
la fuente, advirtiendo que 
podría traer consecuencias 
negativas para la zona, en 
el sentido de que podría 
convertirse en un foco de 
atracción para los toxicó
manos. 

Pese a dichas adverten
cias y ante la insistencia del 
Sr. Gonzáalez Adrada, la 
fuente fue finalmente colo
cada, y las denuncias no 
han tardado en llegar. Se
gún los vecinos, el lugar se 
ha convertido en zona de 
reunión de numerosos dro
gadictos, que acuden a ella 
para lavar sus jeringuillas. 

La Delegación de Aguas 
quiere, pues, aclarar que 
en su momento se opuso a 
la instalación de dicha 
fuente, y que manifestó al 
Sr. González Adrada los 
problemas que podría aca
rrear; a pesar de lo cual, el 
presidente del Distrito V 
decidió llevar adelante su 
instalación. 

Hasta aquí la nota del 
grupo socialista. Ahora lo 

que hay que ver es cómo se 
soluciona el problema. 

U na solución puede ser 
aquella de «muerto el pe
rro, se acabó la rabia»: se 
quita la fuente y así los dro
gadictos no podrán lavar 
en ella sus jeringuillas con 
el peligro inducido que ello 
puede tener para los usua
rios normales de este ma
nantial urbano; pero, si se 
quita la fuente, se resta una 
dotación importante en 
una zona en la que viene 
muy bien para que puedan 

•' matar la sed los paseantes 
y visitantes de la ermita. 
Así que a ver qué se hace 
ahora ... 

Apto cum laude 
La señorita María Tere

sa Mata Sierra ha obteni
do la calificación de apto 
cum laude por la tesis doc
toral titulada «Armoniza
ción fiscal en la CEE: La 
adopción del principio de 
gravamen en origen para el 
IVA y su problemática». 
En la elaboración de su te
sis ha sido dirigida por don 
Rafael Calvo Ortega. La te
sis fue leída el día 6 de oc
tubre en el Salón de Grados 
de la Facultad de Derecho 
de la Universidad de Alca
lá de Henares. 

Nuestra felicitación al.a 
nueva doctora en Derecho. 

PUERTA de Madrid 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

.. 
Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El [§1 ceiil 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. ,. ... _ ---------_, ~ 

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 1a 

Gtra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



José Maria lrastorza y Juan Durán 

El Club de Gimnasia Rítmica del Distrito 111, pionero del 

deporte base desde una delegación municipal 

Juan Durán ha llamado a muchas puertas 
para buscar cualquier apoyo; la primera, la de 
la delegación municipal del distrito 111 

El presidente del club de gimnasia rítmica del Distrito m, Juan Darán, suele ver desde su casa 
el antiguo vivero situado en su barrio. Y reconoce contemplar con tristeza a los jóvenes que allí 
se refugian para inyectarse. sus dosis de heroína. Esa fue la imagen que vio cuando con un grupo 
de amigos decidió crear el club que hoy preside, una estructura deportiva que sirviera para apor
tar a los chavales de ese camino que el observa desde su casa, es decir, cambiar la jeringuilla 
por el chándal, o para ser más precisos, ofrecer una alternativa saludable a la droga. 

Por eso, Juan Durán ha 
llamado a muchas puertas 
para buscar cualquier apo
yo, principalmente de tipo 
económico. Y la primera 
puerta a la que llamó fue la 
de la delegación municipal 
del distrito 111. El embrión 
estaba ya creado en el cole
gio Emperador Fernando 
con la gimnasia rítmica. De 
ahí que el club lleve el nom
bre del deporte con el que se 
inició, aunque albergue 
otras disciplinas deportivas. 
Había que desarrollarlo y no 
era fácil. 

Hoy el club es una estruc
tura ya creada pero las difi
cultades siempre existirán. 
Cuando la temporada depor
tiva acaba de comenzar, 

to de ocbllN'e de 1112 

Juan Durán sigue llamando 
a diversas puertas para se
guir recibiendo apoyos eco
nómicos y mientras discute 
con algunos padres cuestio
nes puntuales, 'que si a mi 
hijo le han dado un chándal 
pequeño, que si los de kara
te están mucho mejor equi
pados que los de balonces
to ... ' Problemas al margen, 
los criterios del club están 
prácticamente definidos y en 
ellos está totalmente involu
crada la delegación munici
pal del distrito 111. José Ma
ría lrastorza, concejal presi
dente de ésta así lo explica
ba: «La labor de captación 
de los niños se realiza en los 
propios colegios del distrito, 
pero no solamente 

de los colegios porque lo que 
se ha pretendido es evitar 
que un chaval, por el hecho 
de abandonar el colegio y 
pasar a la enseñanza media, 
ya no pueda seguir practi
cando deporte con el club; 
sería un error. Así, una vez 
terminada la enseñanza en el 
colegio, los chavales pueden 
continuar dentro de la es
tructura del club. La idea 
además, es la de la forma
ción de estos chavales como 
monitores para que ellos va
yan enseñando a los niños 
que empiezan desde los co
legios o continúen practican
do su disciplina deportiva». 
Admitió Irastorza que «no 
tenemos la filosofía del de
porte de élite, sino todo lo 

El club tenía 
controlados 
la temporada pasada 
un total de 
&SS jóvenes 
haciendo deporte 
en varias disciplinas 
contrario, el desarrollo del 
deporte de base». 

El presupuesto dedicado 
por el club de gimnasia rít
mica del distrito 111 fue la 
temporada pasada de 7 mi
llones de pesetas. «La dele
gación municipal del distri
to se volcó con el club y des
tino 1'5 millones de pese
tas», apuntó José María Iras
torza. Por su parte, Juan 
Durán 
dijo que el club tenía contro
lados la pasada témporada 
un total de 655 niños y jóve
nes haciendo deporte en las 
diferentes disciplinas depor
·tivas que alberga el club, es 
decir, atletismo, fútbol sala, 
karate, baloncesto, balon
mano y lógicamente gimna
sia rítmica, el deporte con el 
que el club se inició. Este 
año el club ha realizado un -
convenio con el club voleibol 
Iplahenares, de tal suerte 
que las dos estructuras se 
han fusionado; de momento 
los dos clubes siguen tenien
do sus respectivas juntas di
rectivas pero próximamente 
será µn solo club con una so
la directiva. 

De momento Juan Durán 
sigue buscando recursos eco
nómicos. Ya estaba muy 
avanzado un convenio con 
Fiat Lidercar Dosmil para 
que financie las equipacio
nes de todos los niños y ni
ñas del club. Según José Ma
ría lrastorza, «es un conve
nio a tres bandas en el que 
además de la entidad comer
cial intervenimos el club y la 
delegación municipal del 
distrito. Demuestra que en 
el deporte no sólo deben par
ticipar las instituciones s~o 
que deben hacerlo las em
presas y las casas comercia
les; son unos soportes que sin 
ellos sería muy difícil poder 
desarrollar esta 
ex eriencia». 

PUERTA de Madrid 



Al na haber fútbol ni en primera ni en segunda división A 

El Alcalá·Oviedo entra en el boleto 
de las quinielas del 11 de octubre 

Toda España estará pendiente de lo que ocurra en el estadio municipal del Val entre el Alcalá y el 
Real Oviedo, lo mismo que ocurrirá en otros catorce campos de la segunda B. Y aunque será uno de 
los primeros encuentros que tendrá el resultado y el signo definitivo, el Alcalá-Oviedo puede dar o 
quitar millones. La sexta jornada del campeonato liguero le trae al Alcalá que su encuentro ante el 
equipo asturiano esté en las quinielas. 

Además del Alcalá-Oviedo, 
hay en el boleto otros cuatro 
partidos del grupo 1 de la se
gunda división; son el Avilés
Salamanca, el Ferrol - Leone
sa, el Toledo-Valdepeñas y el 
Atlético de Madrid - V aldepe
ñas. 

- 1.2'8 ce_ - 101 cv. 
- Dkección uistida 
-s...Junas-.ncos 
- Farosantinieblo 

La razón de la inclusión de 
encuentros de segunda divi
sión B en el boleto de quinie
las, cuestión ésta que hace 
mermar el interés de los apos
tantes por lo que la recauda
ción será menor que en jorna
das ante·riores, es que no hay 

- Aire >Condicionado opcionalc¡;;;1111 

- 1.298 ce. 
- 67 cv. 

Swift Sedán 1.6 GLX. 
- 1.590 ce. - 91 cv. 
- Dirección asistida 
- Elevalunas etktricos 
- Retrovisores electricos 
- Aire acondicionado opcional 

fútbol este domingo ni en pri
mera división ni en la segun
da división A. 

La utilización de su nom
bre en la quiniela le reporta 
al Alcalá un beneficio que es 
difícil de cuantificar. Aparez
ca o n.o en el boleto, el Alca-

VISITE LOS ·CONCESIONARIOS Y AGENTES DE SUZUKI 

FINANCIACION 
SAN'laNA-CAEDn; a.A. 
~-..:JTDR, 5A. 

$ SUZUKI ~~V" 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. ·N-11 - Km. °31.600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de Madrid 

lá tiene fijado un canon de 
quinielas que nunca llega a 
cobrar ya que es depositado 
en la Federación. Española de 
Fútbol y de ahí es de don.de se 
van detrayendo las diferentes 
multas que reciben. con las 
tarjetas los jugadores del equi
po complutense a lo largo de 
la temporada. 

curso de monitores 
de fútbol base 

La Federación. de Fútbol de 
Madrid, a través de la escue
la de Entrenadóres, ha convo
cado un curso de monitores 
deportivos, concretamente de 
instructores de fútbol base, lo 
que antiguamente era el títu
lo de entrenador juvenil. Pa
ra cualquier información., los 
interesados pueden dirigirse a 
la delegación. que en Alcalá 
tiene la federación. madrileña, 
en la avenida Virgen del Val, 
número 8, concretamente en 
el edificio de las piscinas de 
verano. El horario para cual
quier consulta es de 18'30 a 
20'30 horas de lunes a vier
nes, excepto martes. También. 
se puede llamar al teléfono 
8826866. 

XIX Aniversario 
de la Peña Alcalaína 
cervantina 

El día 9 de octubre, aniver
sario del bautismo de Cervan
tes, la peña alcalaína Cervan
tina celebrará su XIX aniver
sario y lo hará, como ya es 
tradicional, con una cena que 
dará comienzo a las 21 '.30 ho
ras en los salones Marián. 

A esta cena están invitados 
todos los socios de esta vete
rana peña adherida a la RSD 
Alcalá y diversas autoridades. 
No faltará la directiva de la 
sociedad deportiva alcalaína, 
con su presidente, Luis Fer
nández Ríos, a la cabeza, así 
como la representación. de 
otras peñas de la ciudad. Pre
sidirá el acto el recién nom
brado presiden.te de honor de 
la peña, Manuel Cámara 
V entura, quien por proble
mas de salud -de los que le 
deseamos un pronto restable
cimiento- se ha visto obliga
do a dejar la presidencia eje
cutiva a la junta directiva dé 
esta asociación., incansable en 
el apoyo a los colores de la 
Real Sociedad desde hace ya 
diecinueve años. 

Así, felicidades a esta peña 
en su cumpleaños y feliz cena 
a los socios y sus in.vitados. 
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El Avila sentenció el encuentra en tan sólo un minuta 

2·0, tras un nefasto primer tiempo, el Alcalá perdió 
y ya se ha adjudicado el farolillo rojo 

RESULTADO: Real Avila, 2 (Mario y Damián); RSD. Alcalá, O. 
AVILA: Javi, Méndez, Eutiqu.io, MoyanorNacho, Soriano (Nando, m. 85), Zapatera (Pozo, m. 77), Cruz 

Heredia, Mario, Damián y Santi. 
ALCALA: Amador, Merino, Dani, Quique, Fidel, Jaime, Ridel, Amorós (Osear, m. 45), Luis García 

(Félix, m. 63), Montero y Ortega. 
ARBITRO: Belinchón García, del colegio extremeño. Mostró tarjetas amarillas a Mario, Soriano, Za

patera y Méndez, por el Avila, y a Jaime, por el Alcalá. 

Cuando un equipo juega 
como lo hizo el Alcalá en el 
primer tiempo del encuentro 
disputado en el estadio muni
cipal 'Adolfo Suárez' de Avi
la, su futuro puede estar más 
o menos claro, pero no en es
ta categoría ni en ninguna 
otra. Un equipo no puede sa
lir a un campo de fútbol con 
tan poca ambición y con la 
mente puesta no se sabe en 
qué lugar. Ningún equipo de 
fútbol que se precie puede dar 

tantas facilidades a un rival 
que sorprendido, y sin demos
trar mucho, sólo tuvo que 
aprovecharlas. 

Eso ocurrió en el primer 
tiempo del encuentro que en
frentó en el 'Adolfo Suárez' al 
Real A vila y al Alcalá. En esos 
45 minutos iniciales sólo hu
bo un color, el encarnado abu
lense; Y eso que el Avila se las 
tu:vo que ver y desear para 
marcar en la portería de Ama
dor pero su poco olfato de go~ 

fue más por sus propios desa
ciertos que por el trabajo de 
los alcalaínos. 

En un minuto ganó el Avi
la el encuentro; ellos com
prendieron la importancia de 
los dos puntos en litigio y 
aprovecharon lo que se les 
brindó desde la parcela com
plutense. En el minuto 25 
Santi realizó una jugada per
sonal en la que cedió el balón 
a Mario para que éste batiera 
de disparo raso a Amador. En 

.El Torrejón venció por la mínima y el san Fernando perdió por idéntico resultado 

El Guadalajara goleó a Los Yébenes 
El Guadalajara no tuvo ningún problema para vencer y golear al Los Yébenes en partido oficial del 

grupo XVII de la tercera división disputado en el estadio Pedro Escartín de la capital guadalajareña. 
El cuadro morado venció 4-1 a UD conjunto que en los cinco encuentros disputados tan sólo ha sumado 
UD punto y que marcha en penúltima posición. No tuvo ,tanta suerte el Azuqueca, para quien parece 
que los apuros se le van a suceder de forma considerable esta temporada. El cuadro rojinegro perdió 
en su visita a Pedro Muñoz con el resultado de 2-0. 

El Guadalajara va situado 
en quinta posición, a un pun
to de los tres primeros, que 
marchan igualados en la cla-

··sificación. Conquense, Tala
vera y Albacete suman ocho 
puntos en los cinco partidos 
disputados, aunque el líder 
Conquense ha disputado un 
encuentro menos. La Gimnás
tica de Alcazar es cuarta y 
quinto el Guadalajara, con 
siete puntos, los mismos que 
el sexto, el Manchego. El Azu-

queca es el decimosexto clasi
ficado, es decir, cuarto por la 
cola. Suman los azudenses dos 
puntos. 

Por otra parte, el grupo 
séptimo de la tercera división 
el Vicálvaro sigue de flaman
te líder y !!in conocer todavía 
la derrota, un privilegio que 
ya no tiene el Móstoles, que 
perdió en casa ante el Colme
nar Viejo (0-1) en un encuen
tro en el que los mostoleños se 
vieron sorprendidos con un 

gol en el minuto 86. El Vicál
varo ganó 0-1 en el campo de 
Urbis al Pegaso, equipo en el 
que juega el exalcalaíno Ma
nolo Díaz. Junto al Vicálva
ro la imbatibilidad la ostenta 
ya nada más que el Real Ma
drid, que no tuvo demasiados 
problemas para vencer en San 
Sebastián de los Reyes al San
ta Ana (0-3). 

Otro que perdió la imbati
bilidad fue el equipo revela
ción, el Afamo, que fue ven-

el minuto 26, todavía estaban 
los pocos aficionados abulen
ses que se dieron cita en las 
gradas del 'Adolfo Suárez' ca
lentándose las manos con los 
aplausos del gol, Mario cen
tró al área alcalaína y allí se 
encontraba Damián, quien li
bre de marca sólo tuvo que re
matar a la red de preciso 
cabezazo. 

En la segunda mitad des
pertó el Alcalá; dominó al 
Avila al que sólo le quedó re
plegarse en su parcela y 
aguantar con cierta comodi
dad esa ventaja alcanzada en 
la primera parte. Los alcalaí
nos tuvieron más empuje, do
minaron a su rival, pero fue
ron incapaces de crear peligro 
en la portería defendida por 
el veteranojavi. Así las cosas, 
el Alcalá ha llegado a lo más 
bajo de la clasificación; está 
en la cola con dos puntos, los 
logrados con sendos empates 
ante el Tomelloso y ante la 
Ponferradina. 

cido también a domicilio (0-1) 
por las Rozas. El conjunto de 
Angel Lanchas está esta tem
porada muy fuerte. Por lo que 
respecta a los equipos del ~o
rredor del Henares, el Torre
jón venció in extremis al 
Fuenlabrada gracias a un dis
paro cruzado de Machucho en 
el minuto 88. Con este resul
tado, el cuadro torrejonero 
marcha en novena posición 
con seis puntos, a tres del lí
der pero empatado con el 
cuarto clasificado, el M9sto
les. Mientras tanto, el San 
Fernando cayó en su visita al 
Cerro del Espino de Majada
honda. Los locales vencieron 
1-0 destacándose la excelente 
actuación del portero del San 
Fernando, Mínguez, quien 
evitó una auténtica goleada. 
Los majariegos son ya terce
ros mientras que el San Fer
nando es décimo. 

¡ATENCION ALCALA Y COMARCA! 
su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 
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DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 

Sistemas de financiación a su medida incluido leasing 

Estamos a su servicio en: 
(Venta, exposición y taller) 

ctra. Alcalá a Vlllalbllla, km. ! 
Tlf .: 885 98 22 • VILLALBILLA 
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Los partidos de la próxima jornada 

Alcalá·Oviedo, partido vital para el Alcalá 
Avilés-Salamanca, duelo en la cumbre esta jornada 

Son cinco jornadas las disputadas en la liga española y nadie puede ocultar que en este grupo prime
ro de la segunda división B hay emoción por todo lo alto. En estas cinco jornadas se ha producido un 
quíntuple empate en cabeza, ya que están igualados Atlético de Madrid, Leganés, Salamanca, Avilés 
y el sorprendente Toledo; todos ellos suman ocho de los diez puntos que se han puesto en juego. Por 
eso, en esta sexta jornada hay un choque que destaca por encima de todos: el Avilés recibe la visita 
del Salamanca en el asturiano estadio avilesino del 'Ramón Suárez Puerta'. Mientras tanto, el Alcalá 
tendrá en el Val rival asturiano. Será el Oviedo Bel equipo que visite la ciudad complutense. 

El Oviedo hasta hace un par 
de temporadas se conoció como 
Vetusta, y anteriormente fue el 
Oviedo Aficionados. A pesar de 
tantos nombres se trata del filial 
del Real Oviedo, el cuadro de 
primera división que juega en el 
estadio Carlos Tartiere. Pues 
bien, un Oviedo que consiguió la 
pasada jornada la victoria en ca
sa ante la Ponferradina, visita 
Alcalá. Los ovetenses no tuvie
ron demasiados problemas para 
vencer al conjunto de El Bierzo 
en el estadio universitario de 
Oviedo, ya que no pudieron uti
lizar las instalaciones del vetera
nísimo 'Carlos Tartiere'. En dé
cima posición, el equipo carba
llón lleva sumados cinco puntos 
y quiere aprovechar la visita a 
Alcalá para desprenderse al me
nos del negativo que hay en su 
cuenta particular, y si es posible, 
añadir un positivo. Mientras 
tanto, el Alcalá tiene que sumar 
dos puntos que hay que conside
rarlos como vitales. En caso de 
derrota, el conjunto compluten
se puede quedarse clavado en la 
cola de este grupo primero. Así 
es que Paco Gutiérrez va a pre
parar a conciencia el encuentro 
y va a procurar que los dos pun
tos se queden en casa, cuestión 
ésta muy importante no sólo por 
el valor matemático de los pun
tos sino por el valor psicológico 
en los jugadores. 

Sporting de GiJón· 
RealAvila 

La tranquilidad que el Alcalá 
no pudo conseguir al no puntuar 
en Avila, la ha conseguido el con
junto de la ciudad amurallada. 
Tras su victoria ante el equipo 
complutense, el Avila tiene ante 
sí una salida que le puede pro
porcionar algún punto, y sobre 
todo rebajar la cuenta de nega
tivos, que es de tres y por tanto 
superior a la del propio Alcalá. 
Los gijoneses no están en buen 
estado de forma y fueron derro
tados por el Salamanca en El 
H~lmántico, aunque eso sí, no 
dejaron de inquietar a los cha
rros. El encuentro puede estar 
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muy equilibrado aunque la vete
ranía del Avila puede ser un ali
ciente a la hora de pronosticar, 
y más con la moral alcanzada 
tras la victoria ante el Alcalá. 

Real Avilés· 
sala manca 

Es sin duda el partido estrella 
de la jornada. Los avilesinos 
confirmaron su alternativa al as
censo con una concluyente victo
ria ante la Cultural Leonesa en 
el Antonio Amilivia (0-2). Y eso, 
a pesar de que los asturianos se 
encuentran mermados a causa de 
las lesiones. Al Salamanca no le 
basta únicamente la brillantez de 
su plantilla; ya no es el equipo de 
figuras de renombre y tiene que 
pelear hasta el último momento 
para ganar sus encuentros; eso 
fue lo que le ocurrió en su cam
po ante el Sporting Atlético, don
de pasó algunos apuros para con
seguir el 3-1 definitivo con gol 
del alcalaíno Puado. El pronós
tico es incierto. 

Racing del Ferrol· 
CultUral Leonesa 

En términos de Bolsa, el Fe
rrol parece ser un valor a la ba
ja; después de un inicio prome
tedor el cuadro de la camisola 
verde ha perdido fuelle. Lapa
sada jornada perdió en Getafe 
(1-0) aunque lo apretado del 
marcador no reflejó la superiori- · 
dad getafense. Con tres puntos y 
ya en los puestos de abajo de la 
clasificación recibe en el estado 
'Manuel Rivera' la visita de una 
Leonesa que está rabiosa por la 
derrota sufrida en su campo an
te el Avilés. Esos dos negativos 
que figuran en el casillero leonés 
escuecen al equipo blanco y tra
tarán de reducirlos en su visita 
a Ferrol. El pronóstico es favo
rable a que los visitantes pun
túen. 

AranJuez-Getafe 
Otro equipo que ha perdido 

fuelle es el Aranjuez. La pasada 
jornada perdió en Valdepeñas 

(1-0) y ya marcha en los lugares 
bajos de la clasificación con tres 
puntos, a uno del colista Alcalá. 
El cuadro de la camiseta encar
nada recibe al Getafe en un par
tido de rivalidad madrileña. Los 
de la fresa lo van a tener franca
mente difícil ante un Getafe que 
marcha a un punto de la cabeza 
y que no quiere perder contacto 
con ella. No lo tienen muy difí
cil para puntuar en Aranjuez, 
adonde muchos aficionados geta
fenses se desplazarán y donde ha
brá buen ambiente futbolístico. 

Toledo· Valdepeñas 
El Toledo está en la cabeza de 

la clasificación y es la revelación 
más clara de lo que llevamos de 
temporada. El cuadro de la ciu
dad imperial ha logrado hacer 
una plantilla de indudable cali
dad ya que a jugadores como Da
ni y Marina se ha sumado un es
tilete de mucho valor como es 
Haizam. El exjugador del Lega
nés y del Rayo Majadahonda, 
que pasó por la órbita del Real 
Madrid sin demasiada fortuna, 
fue tanteado por el Alcalá, pero 
la falta de dinero y la política de 
restricción emprendida por Luis 
Fernández Ríos hizo que el ficha
je no se realizara. Haizam no ju
gará ante el Valdepeñas, ya que 
sufrió una lesión en Orense que 
le hizo hospitalizar. Los toleda
nos sumaron en tierras gallegas 
dos importantes puntos ante un 
duro rival y ahora reciben la vi
sita del Valdepeñas, un rival que 
tras vencer en Ferrol y en su ca
sa ante el Aranjuez, va claramen
te al alza. Sea como sea, no pa
rece que le pueda perturbar al 
Toledo en su triunfal marcha 
hasta el momento. 

Tomelloso-orense 
Dos equipos en horas bajas se 

enfrentan en el estadio munici
pal de Tomelloso; de una parte 
el conjunto local , el Atlético To
melloso, es antepenúltimo en la 
clasificación y está pasando mu
chas dificultades. La pasada jor
nada perdió en el estadio de Pa
sarón ante el Pontevedra (2-1), 

aunque los manchegos se adelan
taron en el marcador y luego, en 
los minutos finales procuraron 
empatar un partido al que el 
Pontevedra dio la vuelta. Por su 
parte, el Orense sufrió una de
rrota a domicilio ante el Aran
juez que le ha colocado en el 
ecuador de la clasificación y le ha 
puesto un negativo en su cuenta 
particular. Los gallegos necesitan 
puntuar si no quieren alejarse de 
los puestos de privilegio. Mien
tras, el Tomelloso necesita sumar 
puntos como una tabla de salva
ción a la que se deben aferrar pa
ra no caer de forma prematura 
en la cola de la clasificación. 

Atlético de Madrid· 
Pontevedra 

Otro de los encuentros más in
teresantes de la jornada es este 
Atlético de Madrid-Pontevedra 
que se disputará en el Vicente 
Calderón. Los rojiblancos son lí
deres y los gallegos están en la zo
na alta a un solo punto del lide
rato. Los madrileños consiguie
ron un punto in extremis en su 
visita a Vigo ante el Celta Turis
ta. El Atlético marcó en el minu
to 90 del encuentro, pero le bas
tó para recuperar el liderato pro
visional. El Pontevedra venció 
en su campo al Tomelloso, pero 
tiene difícil puntuar en Madrid. 

Leganés-Celta 
Perdieron los blanquiazules 

madrileños su imbatibilidad en 
As Pontes. Allí encajaron el gol 
a los noventa minutos , pero en 
las huestes de Luis Angel Duque 
se ha considerado la derrota co
mo un accidente y es su inten
ción clara y firme que el Celta 
Turista pague los platos rotos de 
esa primera derrota. El pronós
tico es abrumadoramente favora
ble a los locales, puesto que el 
Celta no está demostrando nada 
hasta ahora. 

Ponferradina· 
Endesa As Pontes 

No quiere perder el Endesa la 
estela de los mejores . Se las vio 
y deseó para vencer al Leganés 
y no lo consiguió hasta el último 
minuto gracias a un gol de Qui
co que deshizo la igualada ini~ 
cial. Los gallegos tienen ahora 
una buena oportunidad de pun
tuar a domicilio, puesto que vi
sitan el campo de Fuentesnuevas 
para enfrentarse a la Ponferradi
na, el equipo que comparte la co
la de la clasificación con el Alca
lá. El pronóstico es favorable pa
ra ello, para que los locales 
puntúen. 
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El Juventud Alcalá fue ridiculizada en Fuenlabrada 

&1·57, llegó la cuarta derrota consecutiva 
para los complutenses 

chas en los despachos, se impu
so al Juventud Alcalá con el 
tanteo de 61-57 en un mal par
tido por parte de ambos con
juntos. 

Sólo durante los primeros 
minutos brilló el Juventud Al
calá pero a partir de esos mo
mentos se vio sobrepasado en el 
marcador por el conjunto fuen
labradeño y ya todo fue verlas 
venir o lo que es lo mismo, in
tentar acortar las distancias que 
iba cobrando el conjunto local. 

RESULTADO: CB. Fuenlabrada, 61; Club Juventud Alcalá, 57 (37-32 en el descanso) 
FUENLABRADA: Femández (8), Serra (5), Raul Del Moral (6), López Corcuera (16) y Teherán (8), 

en el cinco inicial. También jugaron Blanco (6), Pajarón (4), Gómez (3) y Rojo (5). 
JUVENTUD ALCALA: Herencia (13), Victor Femández (13), Del Barrio, Wayne Robinson (15) y Eva

risto Blázquez (7), en el equipo inicial. También jugaron Oquillas (2), Cuesta (2) y Torres (5). 
ARBITROS: Murgui y Garmendia. 
Volvió a decepcionar el Ju- ,----,---_,...-------, 

ventud Alcalá en su desplaza
miento a Fuenlabrada, ya que 
de los cuatro partidos que ha 
jugado hasta el momento, ha 
hecho pleno de derrotas. Si los 
complutenses están perdiendo 
ante rivales considerados como 
modestos, ¿qué ocurrirá ante 
equipos del relieve de Cana
rias, de Gran Canaria o del pro
pio Guadalajara, que visita el 
pabellón Ruiz de V elasco en es
ta jornada que se disputa el sá
bado día 10 de octubre. 

Mucho va a tener que traba
jar Luis Angel Rodrigo; da 
la sensación de que el Juventud 
Alcalá naufraga considerable
mente en el tiro exterior; en 
realidad al conjunto complu
tense parecen atragantársele los 
sistemas de ataque y aunque la 
defensa no está siendo desacer
tada, pues no es fácil meterle 
muchos puntos, en ataque está 
haciendo el más absoluto de los 
ridículos. 

El Fuenlabrada, equipo que 
tampoco había conseguido la 
victoria hasta ese momento y 
recién ascendido mediante una 
operación de compra de dere- Rodrigo, entrenador complutense, tendrá que pensar mucho. 

No hubo destacados en Fuen
labrada, ni en el equipo local ni 
mucho menos en el compluten
se. El partido estuvo marcado 
por la mediocridad de ambos 
conjuntos y la derrota complu
tense cabe tildarla de justa. 

INMOBILIARIA 

VENTA DE PISOS 
• Avda. Reyes Católicos, piso de 3 dormito
rios, cocina amueblada, baño completo, sa
lón comedor. 83 ml2. 
Precio contado: 7.300.000 ptas. 
Entrada: 2.300.000. 
Resto: 67.000 ptas./mes. 

• Avda. Virgen del Val. 80 ml2. 3 dormito
rios, calefacción individual. 
Precio contado: 8.500.000 ptas. 
Facilidades de pago. 

• el. San Urbicio. 70 m/2. 3 dormitorios, sa
lón comedor, cocina, baño. 
Precio: 7.350.000 pts. 
Facilidades de pago. 

• el. Victoria (Stos Niños). Apartamento en 
construcción. 55 ml2. 1 dormitorio , 1 ba
ño, calefacción individual. 
Precio contado: 11.100.000 pts. 
Grandes facilidades de pago. 
Garaje incluido 

e/ Teniente Ruiz, 4 
Tlfs.: 880 00 88 - 880 00 41 
Alcalá de Henares 
•Nuevo Baztán (IVIASA). 85 m/2. 3 dor
mitorios, calefacción central. Adaptado pa
ra minusválido. 
Precio: 10.500.000 ptas. 

• el. Vaqueras. 70 ml2. 2 dorm., cocina 
amueblada, salón comedor con chimenea, 
suelo~ de parquet, calefacción individual. 
Precio: 11.000.000 ptas. 

• el. San Vidal. 80 m/2. 3 dormitorios, ar
marios empotrados, calefacción central. An
tigüedad, 5 años. 
Precio: 11.300.000 ptas. 

•el. Pedro del Campo. 105 m/2. 4 dormi
torios, calefacción individual. Exterior. 
Precio: 11.900.000 ptas. 

el. Toledo (IVIASA El Val).105 ml2. 3 dor
mitorios, 2 baños, calefacción individual, co
cina amueblada. 
Precio: 14.000.000 ptas. Facilidades. 

• el. José Chacón Oardín de Alcalá). 4 dor
mitorios, 2 baños. Calefacción individual, 
traste.ro, piscina. Entrega en a~~sto 93. 
Precio: 16.000.000 p~. Facilidades. 

• el Cánovas del Castillo. 120 m/2, 3 dor
mitorios, 2 baños, calefacción central, arma
rios empotrados, cocina amueblada. 
Precio: 16.600.000 ptas. 

• el Teniente Ruiz. Atico de 80 ml2, más 
60 m/2 de terraza. 3 dormitorios, baño com
pleto, calefacción central, cocina amuebla
da. P}aza de garaje incluida en el precio. 
Precio: 18.500.000 ptas. 

• el Juan de Cardona. 105 ml2. 4 dormito
rios, 2 baños, calefacción central, cocina 
amueblada. Excelente situación. 
Precio: 18.900.000 ptas. 
Facilidades. 

LOCAL 
• Alquila local. cl. Cabeza de Vaca (zo
na Reyes Católicos). 60 ml2. Acondicio
nado. 60.000 Ptas./mes. 

• el. Vaqueras. 123 m/2. De nueva cons
trucción. Local divisible. Escaparates 
terminados. Facilidades de pago. 

• cl. Francisco Pizarra (zona }\eyes Ca
tólicos). 60 m/2. Totalmente acondicio
nado para bar. Facilidades de pago. 

iOUIERE VENDER O COMPUR SU PISO, LOCAL ... 7 
CONFIE SOLO EN PROFESIONALES TITULADOS Y EN EJERCICIO 
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Tras el mal sueña de Fuenlabrada, el Juventud Alcalá recibe 
la visita del Guadalaiara de David Brabender 

Caiabilbao·Caiabadajaz y Las Rozas·Viña casteira, 
las partidos más interesantes 

Tras el mal sueño de Fuenlahrada que ratifica los insomnios de las tres primeras jomadas, el Juven
tud Alcalá se apresta a vivir esta próxima jornada la pesadilla del enfrentamiento ante el Guadalajara. 
Da la sensación, tal y como están las cosas, que el encuentro de rivalidad vecinal de todas las tempora
das no va a tener demasiado color. Para ser más exactos, puede tener el morado del equipo alcarreño. 
Bien distintas son las circunstancias que atraviesan ambos conjuntos, mientras que el Guadalara va 
en cabeza compartiendo el liderato con Cajabilbao y Canarias, el Juventud Alcalá comparte la cola 
de la clasificación con Gandía y Montehuelva. 

El Guadalajara se ha hecho 
con todas las victorias en jue
go mientras que el Juventud 
Alcalá suma sus actuaciones 
por derrotas. El panorama es 
bien distinto para ambos 
equipos. Por esta razón, los 
pronósticos son más que favo
rables para el Guadalajara, 
aunque en un partido de riva
lidad vecinal todo puede ser 
posible. A pesar del mal mo
mento que atraviesa el con
junto complutense existen en 
la plantilla serias esperanzas 
de poder derrotar al Guadala
jara en el pabellón Ruiz de 
V elasco y dar así la primera 
alegría a la afición. Hay que 
tener especial atención a Da
vid Brabender, el hijo del hoy 
técnico y que hasta no hace 
mucho fuera jugador W ayne 
Brabender, al que se recorda
rá su paso por el Cajamadrid. 

Gran canaria-Gandía 
Perdió el conjunto insular 

su condición de invicto en Bil
bao (93-77) pero tendrá la 
oportunidad de enderezar su 
camino con una victoria ante 
uno de los equipos más mo
destos que hay en este grupo 
A, el Gandía. Lo.s levantinos 
cayeron con estrépíto en una 
cancha que parecía estar ga
fada para los locales; en efec
to, el Granada venció con cla
ridad por 81-63. No hay du
da alguna de que van a ser 

muy escasas las dificultades 
que el Gandía le pueda poner 
al Gran Canaria y que la vic
toria será con claridad para 
éstos. 

Patronato Mallorca· 
Granada 

La primera victoria de los 
de la ciudad de la Alhambra 
puede servir para lanzarles 
pues su mala situación en la 
clasificación provisional más 
parece un accidente que otra 
cosa. Su desplazamiento a 
Mallorca para jugar contra el. 
Patronato, parece factible pa
ra traerse a la península una 
victoria ya que los baleares no 
están finos esta temporada. 
Acabaron las vacas gordas en 
Palma y la trayectoria se pa
rece cada vez más a la del Ca
jamadrid. Caer in extremis en 
los play-offs para ir progresi
vamente a menos. Los mallor
quines cayeron con claridad 
ante el Canarias con el tanteo· 
de 95-81 pero tienen en su ha
ber dos victorias, una más que 
el Granada. 

Askatuak-Canarias 
No parece que el Canarias 

vaya a poner punto y final a 
su excelente racha en San Se
bastián ante un Askatuak 
irregular que la pasada jorna
da perdió en Coruña (94-73). 
Los insulares están muy fuer-

tes y han sumado todas las 
victorias mientras que el As
katual lleva tres derrotas en 
estos cuatro primeros parti
dos. En Anoeta el Canarias es 
claro favorito pero hay que 
poner atención en el duelo 
que sostengan Mikel Cuadra 
y Quique Ruiz Paz, los dos ju
gadores nacionales con más 
clase que puede haber en la 
cancha donostiarra. 

Las Rozas·Viña costeira 
Uno de los partidos más in

teresantes de la jornada es este 
Las Rozas-Viña Costeira. Los 
madrileños perdieron en Gua
dalaj ara su imbatibilidad 
(80-69) y no quieren perder su 
excelente posición en la tabla. 
Para ello habrán de derrotar 
al Viña Costeira coruñés, que 
derrotó con claridad al Aska
tuak (94-73) pero con más es
fuerzo del que puede hacer 
pensar el marcador. Los galle
gos fueron la revelación de la 
pasada temporada y su inten
ción es la de mejorar aún más 
su rendimiento. El duelo en
tre los americanos W right (de 
Las Rozas) y Mike Giomi (del 
Viña Costeira) puede ser apa
sionante. 

Clas Gijón· 
Fuenlabrada 

Perdieron los gijoneses ante 
el Loyola Easo, que poco a 

Iª 

poco se va metiendo en los lu
gares altos de la clasificación. 
Mientras, los gijoneses han de 
pugnar por no caer en la zo
na baja y estabilizarse en po
sición cómoda. Para ello ha
brán de derrotar a un Fuen
labrada crecido con su prime
ra victoria, la conseguida en 
el pabellón Fernando Martín 
ante el Juventud Alcalá. El 
pronóstico es favorable a los 
gijoneses que tienen a su ame
ricano Harstadt como su in
discutible estrella. 

Montehuelva· 
Loyola Easo 

El Loyola Easo de San Se
bastián tiene una excelente 
oportunidad de mantenerse 
en los lugares privilegiados de 
la clasificación. Con una sóla 
derrota hasta el momento, el 
cuádro guipuzcoano es la re
velación de la temporada en 
estos primeros cuatro parti
dos, superando a su rival do
nostiarra, el experimentado 
Askatuak. Su visita a Huelva 
es más que propicia h,abida 
cuenta de la condición de co
listas de los onubenses, aun
que éstos les causanron mu
chas dificultades al Cajabada
joz en la pasada jornada ya 
que los extremeños hubieron 
de sudar para quedarse con 
los puntos en juego (81-75). 

Caiabilbao· 
Cajabadajoz 

Sigue con paso firme el 
equipo vizcaíno. En la pasa
da jornada venció y acabó con 
la imbatibilidad del Gran Ca
naria (93-77) y sigue osten
tando el liderato de este gru
po A. Recibe la visita en La 
Casilla del Cajabadajoz, otro 
rival de cuidado que aspira 
también al ascenso.. V a a ser 
otro de los partidos más inte
resantes de la jornada aunque 
el pronóstico es favorable pa
ra el equipo bilbaíno. 

a conducir... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEHICULOS OCASION -
ALCALA: Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) Tlf.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: ~76 88 11 
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concurso de saltos de obstáculos en la Hípica Militar 

El caballo Machilín, montado por Riva, 
ganó la prueba más importante 

El caballo Machilín, montado por el jinete Riva, fae el ganador de la prueba más importante del con
curso de saltos de obstácalos celebrado en la Hípica Militar, el gran premio 'Excelentísimo Ayunta
miento de Alcalá'. En segundo lugar se clasificó el caballo Lys du Marays, montado por el teniente 
coronel Basail, instructor de Su Alteza Real, la Infanta doña Elena, que en esta ocasión no participó 
en el concurso complutense. El tercero fae el caballo La IDa Aaron, montado por el jinete olímpico en 
Los Angeles-84, Juan Antonio de Wit, ganador de varios premios en Alcalá. 

El concurso hípico se cele
bró los días 3 y 4 de octubre 
en las instalaciones de la So
ciedad Hípica Militad de Al
calá, que presentaron una 
buena entrada de público. En 
las cuatro pruebas de concur
so hubo apuestas, como viene 
siendo habitual en estos con
cursos puesto que es un modo 
de financiación necesario pa
ra la organización, aunque in
suficiente hoy por hoy en Al
calá, y un estímulo para el 
público. 

La primera prueba fue de 
promoción y fue ganada por 
la amazona Salazar, montan
do el caballo Misión March; 
segunda fue la señorita Barba
ranelli, montando a Scot De
cos y la tercera fue la señori
ta Saez, montando a Viking. 

La segunda prueba fue la 
denominada 'Hípica Militar 
de Alcalá' y la ganó el caballo 
Artic Midnight, montado por 
la señorita Hernández. Se
gundo fue Doublet, montado 
por Sandoval y el tercero fue 
Helenus , "montado por 
Verdugo. 

La tercera prueba y última 
del sábado 3 de octubre fue la 
denominada 'Federación Hí
pica de Madrid' . En ella ga
nó Machilin, montado por Ri
va; segundo fue Lys du Ma
rays, montado por el tenien
te coronel Basail y el tercero 
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fue Saut de Magmy, montado 
por Cru. 

Las pruebas del domingo se 
iniciaron con una de promo
ción en la que venció Carme
la 11, montada por la señori
ta Díaz. Uxulita fue segunda 
y estaba montada por la seño
rita Urbois; tercero fue Soti-

llo, montado por March. La 
quinta prueba del concurso 
fue la denominada 'Promo
ciones Hípicas Compluten
ses', la sociedad de gestión de 
la escuela existente en la Hí
pica Militar, abierta a todos 
los interesados en el aprendi
zaje del deporte del caballo. 

Ganó la prueba el caballo 
Doublet, montado por Sando
val; segunda fue Furtiva, 
montada por el capitán Cen
tenera, olímpico en Barce
lona-92. Tercera fue Cosima, 
montada por Verdugo. La úl
tima prueba fue el gran pre
mio 'Excelentísimo Ayunta
miento de Alcalá'. 

La Sociedad Hípica Militar 
está pensando en la celebra
ción de un concurso mixto con 
perros y caballos. Asímismo, 
se pretende que en las ferias 
del próximo año se celebre un 
concurso hípico fuera de las 
instalaciones de la Sociedad 
Hípica Militar. El lugar 
apuntado podría ser el campo 
de tiro con arco, en las anti
guas instalaciones de la em
presa 'Forjas Alcalá'. 
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El club voleibol lplahenares Distrito 111 ganó su trofeo 

Puesta de largo para el nuevo pabellón polideportivo del distrito 111 
El lplahenares Distrito m ganó el 1 trofeo triangular que, organizado por su junta directiva, lleva 

el nombre del club alcalaíno, que se ha fusionado con el Club de Gimnasia Ríbnica del distrito 111. En 
el torneo intervinieron además del lplahenares, el Club Voleibol Coslada y el Universidad de Vallado
lid. El tercer y último encuentro, en el que el lplahenares venció al Coslada y se adjudicó el trofeo, 
contó con la presencia del presidente del club de gimnasia ribnica del distrito m, Juan Durán, y con 
el concejal presidente de la delegación municipal de ese distrito, José Maria lrastorza. 

El torneo sirvió para la 
puesta de largo del pabellón 
polideportivo del distrito 111, 
inaugurado en abril de este 
año. El pabellón se encuentra 
dentro de las instalaciones del 
colegio Emperador Fernando. 
Este torneo ha tenido un ni
vel claro de primera división, 
la categoría de plata del voley 
español. 

En el primer encuentro, el 
Universidad de Valladolid no 
tuvo demasiados problemas 
para vencer por tres sets a ce
ro al Club Voleibol Coslada. 
Al jugarse el encuentro en la 
mañana del sábado y dispu
tarse el segundo encuentro en 
la tarde de ese mismo día, el 
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Valladolid pudo encontrarse 
con el cansancio como enemi
go para ser derrotado por el 
Iplahenares con el apretado 
marcador de tres sets a dos. 

El encuentro definitivo lo 
jugaron por la mañana del do
mingo el Iplahenares y el Cos
lada y nuevamente fue un 
partido muy equilibrado en el 
que los alcalaínos consiguie
ron doblegar a los cosladeños 
con un tanteador de 3 sets a 2. 

Tomeo del Club 
Voleibol Alcalá 

Por otra parte, el Club V o
leibol Alcalá organizó la pasa
da semana otro torneo, éste 

. ,,, 

con la participación de 30 
equipos de todas las categorías 
desde alevines hasta seniors. 
En la categoría alevín mascu
lino se impuso el Club Volei
bol Alcalá, seguido del Mi
guelturra. 

En la alevín femenina ven
ció el Coslada imponiéndose 
al CV .Alcalá. Recuerdo ganó 
en la categoría infantil mascu
lino y en la infantil femenina 
ganó el Amanecer. En cadetes 
masculinos venció el Miguel
turra ganando el CV. Alcalá 
la categoría cadete femenina. 
El CEITD V allehermoso ven
ció en la categoría juvenil 
masculino y el Alcalá se impu
so en la juvenil femenina, lo 

mismo que en la sénior feme
nina. 

El delegado del Club V olei
bol Alcalá, Miguel Angel Pi
quet, portavoz de la junta di
rectiva, puso de relieve el éxi
to del torneo y destacó la la
bor realizada por el equipo sé
nior femenino del club, que se 
impuso en su categoría al 
Miguelturra; el equipo man
chego milita en la primera di
visión femenina, mientras el 
Alcalá está en segunda. 

De igual forma, Piquet des
tacó el trabajo desarrollado 
por el director técnico del 
club, Manuel Ureta, y lama
la suerte de la jugadora com
plutense Nieves Abadía, que 
sufrió una rotura de ligamen
to externo del tobillo derecho 
en una acción. 

Los clubes participantes 
fueron el Miguelturra de Ciu
dad Real, el Amanecer de Al
corcón, el Coslada, el Recuer
do de Madrid, el CEITD de 
V allehermoso de Madrid, el 
Plasencia y el Alcalá. 
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szucs y Momic brillaron en cuenca, 
en un partido en el que la estrella fue Manolo 

23·23, el Juventud Alcalá se vino can 
un punto debajo del brazo 

RESULTADO: Sociedad Conquense Balonmano, .23; Club Juventud Alcalá, 23 (12-12 en el descanso). 
CONQUENSE: Claudio, Salcedo, Bebeshko (9, tres de penalti), Alberto García (2), Ramos (4), Murza

kov (2) y Márquez (4), en el equipo inicial. También jugaron Carmona (2), Quique y Galisteo. 
JUVENTUD .ALCALA: Manolo, Chema Pradas (1), Osear de Luis (1), Coté (1), Momic (6), Szucs (7) 

y Samuel Trives (4), en el equipo inicial. También jugaron Juan López, Puzovic (3, de penalti), Lamar
ca y Camacho. 

ARBITROS: Amigó y González ~erridi. Excluyeron a Ramos, Alberto García (en dos ocasiones), Mur
zakov, Lamarca (también en dos ocasiones) y a Chema Pradas. 

MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 1-3, 2-6, 4-8, 6-8, 10-8, 12-12, descanso. 15-14, 16-17, 19-18, 
21-18, 22-20 y 23-23. 

Se estrelló el Conquense an
te un inconmensurable Mano
lo que realizó en el pabellón 
municipal de Cuenca paradas 
de auténtico mérito, de espec
tacularidad y de enorme cali
dad y que posibilitó con una 
actuación más que sobresa
liente que el Juventud Alcalá 
se trajera de tierras castellano
manchegas , un punto que es 
muy importante. 

Lo que sí que se destaca es 
rivalidad, cada vez más en
carnizada, entre el Conquen
se y el Juventud Alcalá, una 
rivalidad que principalmente 
es en lo deportivo pero que en 
algunos momentos trasciende. 
Sea como sea, cuando Con
quense y Juventud Alcalá se 
enfrentan en una cancha, los 
dos ponen más de lo que pue
den para conseguir la victoria. 

En el encuentro disputado 
el pasado sábado en Cuenca 
hubo de todo: emoción, buen 
juego, algún que otro choque, 
y sobre todo, dos puntos en 
juego por los que pelearon los 
dos equipos hasta el final. Fue 
el Juventud Alcalá quien so
portó mejor la presión de los 
últimos minutos, quien apor
tó más experiencia en la fase 
decisiva del encuentro. En el 

Manolo fue decisivo. 

último minuto tenía el Con
quense la posesión del balón 
y vencía por 24-22; Márquez 
lanzó un balón que se estrelló 
en el larguero. El rebote lo re
cogió Samuel Trives quien al 
contragolpe marcó el tanto de
finitivo, el de la igualada. 

Pero antes hubo diversas 
alternativas en un partido en 
el que brillaron el pivote Mo
mic y el lateral Szucs, que con 
seis y siete goles respectiva
mente, fueron la fuerza golea
dora del Juventud Alcalá. Sin 
duda la estrella fue Manolo 
mientras que en el Conquen
se realizaron un buen partido 
Bebeshko y los excajamadrid 
Márquez y Alberto García. 

Francisco Núñez, s~a: 
ALUMINIOS CRISTALERIAS 
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Soinos especialistas en: 
•CERRAMIENTOS DE TERRAZAS• CONTRAVENTANAS 
• MAMPARAS DE BAÑO • ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO-

c/. Manuel Merino 13 y 15 - Tell. : 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 

PtNruus CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PAR.A .EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camarlllilla, nave 18 

Antigua N-11 , Km. 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 
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MONTAJES 
ELECTRICOS 
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Los partidos de la próxima jornada 

El Elgorriaga Bidasoa, difícil rival para el 
Juventud Alcalá en el pabellón Ruiz de Velasco 
Situado en cuarta posición y con una victoria, un empate y una derrota en los tres encuentros dispu

tados, el Juventud Alcalá recibe hoy sábado la visita del Elgorriaga Bidasoa de Irún, el equipo guipuz
coano que por el momento se mantiene líder de la clasificación, a pesar de que a la hora de redactar 
esta información había jugado un encuentro menos, el que se aplazó el sábado pasado por estar jugan
do su rival, el Avidesa Alcira, la correspondiente eliminatoria de la Recopa. En definitiva, el Juventud 
Alcalá tendrá que enfrentarse a un duro rival ante el cual tendrá la oportunidad de ratificar las expec
tativas creadas en estos primeros lances de la temporada, unas expectativas que parecen ser mejores 
que los resultados obtenidos en la pasada. 

El Elgorriaga Bidasoa tie
ne una plantilla de indudable 
calidad. Por sus característi
cas, es bien distinta a la que 
hace varias temporadas con
siguió ganar el campeonato 
nacional de liga porque hay 
en ella jugadores que parecen 
ser capaces de dar espectácu
lo y no quedarse en ese balon
mano control característico 
del cuadro irundarra. Ahí es
tán el portero sueco y exatlé
tico, Tomas Svensson, el ru
so Kalarash que es un jugador 
capaz de estar en lo más alto 
de la lista de los máximos go
leadores de la temporada, y el 
veterano polaco Bogdan Wen
ta, un hombre sobradamente 
conocido. A esta nómina hay 
que añadir los recursos nacio
nales con hombres como Bo
lea, Olalla, Rekondo, Salva
dor Pombar y Rubiño, es de
cir, una de las plantillas más 
compensadas de esta división 
de honor. 

Así pues, frente al equipo 
chocolatero tendrá que hilar 
muy fino el conjunto de Jor
di Alvaro. De momento, las 
cosas van saliendo bien en el 
empeño de lograr la clasifica
ción entre los cuatro prime
ros, pero queda mucha liga y 
todo puede ocurrir. No hay 
que descuidarse y hay estar al 
máximo en todos y cada uno 
de los partidos. 

Arcos Valladolid· 
Teucro Cajapontevedra 

Otro de los equipos que es
tá dando un buen rendimien
to en estos primeros lances de 
la temporada es el Arcos Va
lladolid. Los pucela•os están 
clasificados en tercer lugar de 
la clasificación; llevan un par
tido perdido, el que les ganó 
a domicilio el Elgorriaga Bi
dasoa, pero su moral está al
ta después de haber vencido 
en Ciudad Real al Caserío Vi
gón en la tercera y última jor
nada disputada. Los valliso
letanos reciben la vista del 
Teucro Cajapontevedra, otra 
víctima del caos europeo , 
puesto que a la hora de redac
tar esta información no había 
jugado en su casa el encuen
tro ante el Barcelona por es
tar el equipo blaugrana jugan
do la copa de Europa. ¿A que 
la IHF no va a remunerar al 
Teucro, o aljuventud Alcalá 
por el perjuicio que les ha su
puesto no jugar ante el Barce
lona un sábado y verse obli
gados a jugar un miércoles? 
Esto cada día produce máyor 
indignación y vergüenza. El 
caso es que los gallegos no han 
comenzado con buen pie esta 
temporada; su meta es la mis
ma que tuvo el pasado año: 
conseguir clasificarse entre los · 
mejores. 

Avidesa· 
caserío Vigón 

Habiendo UQ. club que jue
ga competición europea, como 
es el Avidesa Alcira, no se sa
be muy bien cuándo se podrá 
disputar este encuentro. Lo 
cierto es que mientras en fút 
bol y en el caótico baloncesto 
se juega la competición euro
pea entre semana, los señores 
dirigentes del balonmano 
europeo se permiten organi
zar sus competiciones en fin 
de semana complicando com
peticiones, perjudicando a 
equipos y perjudicando a to
do el que se ponga por delan
te. A videsa no tuvo problemas 
en la primera ronda de la re
copa europea para eliminar 
con claridad al Sittardia ho
landés. Los levantinos tienen 
una buena plantilla, aunque 
en los dos partidos jugados to
davía no han conocido la vic
toria. Mientras tanto, el Ca
serío Vigón parece abocado a 
pagar la novatada, al menos 
de momento. Es el colista del 
grupo A y a primero vista su 
plantilla tiene bastantes 
lagunas. 

Barcelona-conquense 
Ocurre lo mismo que con el 

Avidesa, que al jugar el FC. 
Barcelona la competición 

europea no se sabe cuándo se 
jugará este encuentro. Se su
pone que será este sábado, pe
ro luego hay que estar pen
dientes de los experimentos 
horarios de Televisión Espa
ñola, que es capaz de retrans
mitir un encuentro ni más ni 
menos que a las dos de la tar
de de un sábado o de un do
mingo. Esto es de vergüenza 
y demuestra que el caos es ca
da vez mayor. En lo deporti
vo no parece que el Conquen
se sea capaz de inquietar de
masiado al FC.Barcelona en el 
Palau blaugrana. 

La competición 
en el grupo B 

En el grupo B lidera la cla
sificación el Granollers, quien 
contabiliza sus tres actuacio
nes por victorias. El Maristas 
de Málaga no conoce la derro
ta y va en segunda posición a 
un punto de los catalanes . El 
Teka ya ha conocido la derro
ta y va en tercera posición 
mientras es cuarto el San An
tonio . Cadagua Gáldar, Atlé
tico de Madrid y Benidorm 
suman dos puntos y ocupan 
quinta, sexta y séptima posi
ción respectivamente , mien
tras que el N aranco cierra la 
tabla sin haber logrado un so
lo punto. Destacan en esta 
cuarta jornada el Maristas
Teka y el Granollers-Atlético 
de Madrid. 

suFORD en 
Alcalá Motor 
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VENTAS: .. 
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centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisió~ y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología· 
• Ortodoncia 
• Odontopediatria 

. • Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9 ' 30 a 13'30 y 16' 00 a 20 horas. RESERVE DIA Y RORA 

Sábados, de· 9'30 a 13'30 horas. Telfs.: 888 12 12 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 888 17 17 . 
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